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｢世界の診療放射線技師の業務
形態とは」

(公社）静岡県放射線技師会副会長（中部） 天野守計

静岡県放射線技師会、副会長（中部） を務

めています、藤枝市立総合病院の天野です。

就任から半年が過ぎ、業務内容に'|貰れてきた

ところです。

今回は、海外の診療放射線技師（以下、技

師）の業務形態についてわかる範囲ですが紹

介します。

私が30代前半のころ日本放射線技師会が所

属するISRRT(InternationalSocietyOfRadiographers

andRadiological)の発表にて、 アムステルダム

(オランダ） を訪れた際、世界第2位の病院

(1位はメイヨークリニック、 ミネソタ、アメリカ）で

あるAcademicMedicalCenter(AMC)への

ツアーがあり同行しました。技師の業務は学

位とライセンスによって異なり、診断系と治

療・核医学系との2種あり、治療・核医学は

博士号がないと取得できないシステムでしたc

日本のように、 1種のライセンスにて、全

ての放射線診断・治療の業務を行える国は、

韓国、台湾、 ヨーロッパではドイツ、 イタ'ノ

アが類似しますが、その他の国では専門のラ

イセンスが必要となります。韓国、台湾は第

2次世界大戦まで日本が統治していた影響が

強く、保険制度も国民皆保険と、 と￥この地域

でも同様の医療を受けることがiU-能なシステ

ムとなっており、その影響が強いと考えますc

アメリカ、オーストラリア、南アフリカな

と、は、診断・核医学・治療・超音波の4大項

目にてライセンスが区分けされており、各々、

専門性が強い印象があります。

その他の国や地域では診断と治療との2種

で区分けをしている場合が多く、 日本のよう

に、すべてのモダリテイを扱える免許制度は、

ある意味、希少価値であると考えます。

東南アジアでは、都市部と地域との医療格

差が大きく、満足な医療を提供できない地域

が多数存在します。資本主義国と社会主義国

とでも違いがあり、社会主義国では身分制度

が根強く存在し、そこにも免許取得の足かせ

になっているのも実際にはあります。

これらの背景には、医療制度が関わってい

ると考え、多くの国や地域では、家庭医制度

が主流で、 まずはクリニックにて診察します。

家庭医は地域ドクターであり、標傍科と関係

なく全ての患者が先ず受診します。そこから

専門のクリニックに連携し、必要あれば大病

院という流れです。そのため、 日本のように、

ほとんどの市町に200床以上病院があり、

CT,MRIが複数台ある国では、免許制度とし

てすべてのモダリテイとなりますが、他の国

では、大病院に高額医療機器が集中するため、

専門性を高めていくことに注力している可能

性があります。

我々は、多くのモダリテイを扱い、そのた

めには、非常に多くの情報を入手し、活用す

るため、 日々の研讃が不可欠となりますが、

知識は財産ですので、その一助として、放射

線技師会がお役に立つ団体であるよう努めて

参ります。
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｢2025年度静岡県放射線技師会会費納入について」

公益社団法人静岡県放射線技師会会員登録規定一部改訂に伴い

2025年度の会費納入金額を以下のようにする。

【内容l

(1) 会費額は、年間8000円とする。

(2)診療放射線技師籍登録初年度内の入会者に限り、初年度会費額5000円とする。

(3) 本会会員のうち、当該年数に65歳に達する者は、会費額を年間4000円とする。

(4) 本会会員のうち、当該年数に70歳に達する者で、本会の35年勤続表彰を受けた者または

日本放射線技師会に35年以上加入している者は翌年度以降の会費は終身にわたって免除

される。

2025年度の該当生年月日は

該当年度に65歳に達する者→生年月日1956年4月1日～1961年3月31日の会員

該当年度に70歳に達する者→生年月日1956年3月31日以前の会員
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'第l4ﾛ公益社団法 静岡県放射線技師会定時総会の開催について」

令和7年3月1日

公益社団法人静岡県放射線技師会

会長高橋真

第14回公益社団法人静岡県放射線技師会定時総会を、定款第14条第1項に基づき下記のと

おり開催いたします

三．
pLj

【日時】

【場所】

令和7年5月25日（日） 9 ： 30～10 :20

掛川グランドホテル

〒436-0028静岡県掛川市亀の甲1丁目31 TEL:0537-23-3333

*JR東海道本線掛川駅から徒歩1分

無料

1 . 開会の辞

2 会長挨拶

3．表彰

4．報告

令和6年度事業報告及び同附属明細書報告

令和6年度監査報告

5．議長団選出

6．議案

第1号議案令和6年度計算書類等一式承認の件

第2号議案その他

7．議長団解任

8 閉会の儀

【参加費】

【次第】

＊第29回静岡県放射線技師学術大会と同時開催です

＊議案集・学術大会予槁集は後日送付いたします

o

－O－



生
目会 』一

・
秘毛

…軋 呵 …

典 範蝋1､ ’ # i二｜ “4－‘ ‐…蟹蝿『難

第29回静岡県放射線技師学術大会の開催について

第29回静岡県放射線技師学術大会を下記の通り開催します。

多数の会員の皆様にご参加いただきますようご案内申し上げます。

記

2025年5月25日（日）

Hybrid方式（現地開催+WEB配信）

掛川グランドホテル（〒436-0028静岡県掛川市亀の甲1-3-1電話: 0537-23-3333)

9 :00～ 受付

9 ：30～10:20 第14回公益社団法人静岡県放射線技師会通常総会

10: 30～ 第29回静岡県放射線技師学術大会

10：30～11 :50 会員研究発表午前の部

セッション I X線撮影 6題

セッション ⅡMRI 2題

12 :00～13 :00 ランチョンセミナー「MRIの最新技術」

『MRI装置の最新情報』

富士フィルムメディカル株式会社横瀬正知先生

『全パルスシーケンス対応の世界最高峰のMR画像

再構成AI :SwiftMR」

AIRSMedicalJapan合同会社中山直也先生
13: 10～14: 10 公開講演

『最新のMRI技術でここまで分かる！ 』

東海大学工学部医用生体工学科教授高原太郎先生

14 :20～15 : 30 会員研究発表午後の部I

セッション Ⅲ核医学 3題

セッションⅣ放射線治療 4題

15:40～17: 10 会員研究発表午後の部Ⅱ

セッション VX線CT 4題

セッションⅥ放射線管理・運営・その他 5題

17: 10～ 閉会の辞

正会員 1,000円／非会員3,000円／賛助会員 1,000円／学生無料

※技師会員はIDカードをご持参ください。

１
１
１
１

時
式
場
容

方催
日
開
会
内

Ｉ
Ｉ
Ｉ
Ｉ

【参加費】

～懇親会のご案内～

大会終了後に懇親会を予定しております。学術大会に会場参加された方々は、是非、ご参

加ください。

会 場：掛川駅周辺 一

参加費：5.000円前後 ※事前申込制です。

申込方法：静岡県放射線技師会ホームページ「セミナーお申込みはこちらから」

－4



第29回静岡県放射線技師学術大会プログラム

研究発表午前の部 10:30～11 :50

セッションI X線撮影

座長：中東遠総合医療センター診療放射線室糟谷信貴

lO:30～11 :30

l 、C-アーム型TV装置におけるオーバーチューブとアンダーチューブでの散乱線による

術者の被ばく線量の比較検討 聖隷浜松病院放射線部 古橋和也

CS-dAVFに対するTVE治療でのVesselNavigator使用経験

浜松労災病院中央放射線部 山本裕之

4可

乙

3，移動型Cアーム透視装置における椎体撮影プロトコルの画質評価に関する検討

静岡県立総合病院放射線技術室 関 達哉

l 、動物骨を用いたナビゲーショントレーニング用ファントムの作成と有用性の評価

浜松医療センター診療放射線技術科 松林歩利

携帯型歯科口内法X線装置における撮影者および補助者の職業被ばく線量の検討

一ガイドライン改訂に伴う線量評価一

浜松医療センター診療放射線技術科 岩間芙実

5，

6，銅フィルタを用いた管電圧100kV胸部単純撮影の有用性について

藤枝市立総合病院放射線科 秋山和彦

セッションⅡMRI

座長：聖隷浜松病院放射線部藤井亮ilillj

11 : 30～11 : 50

頭部撮影におけるGRE-EPI-T,*の撮影条件の再考

静岡済生会総合病院放射線技術科 片山皓正

DeepLearningReconstructionを用いた拡散強調画像のSNR改善効果の基礎的検討

浜松医療センター診療放射線技術科 鈴木裕也

8
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12:00～13:00ランチョンセミナー ＃

申

座長：浜松労災病院中央放射線部 河添克典

テーマ:MRIの最新技術

『MRI装置の最新情報」 富士フィルムメディカル株式会社

営業本部MS事業部横瀬正知先生

『全パルスシーケンス対応の世界最高峰のMR画像再構成AI :SwiftMR」

AIRSMedicalJapan合同会社中山直也先生

公開講演
蛇

f'

13 ： 10~14: 10

座長：聖隷浜松病院放射線部 望月佑馬

『最新のMRI技術でここまで分かる！ 』

講師： 東海大学工学部医用生体工学科教授

高原クリニックイノベーテイブスキャン院長

高原太郎先生

14:20～15:30研究発表午後の部I

セッションⅢ核医学

座長：聖隷浜松病院放射線部大須賀琢弥

14:20～14:50

9、GI-BONEを用いたカラー表示検討 静岡市立静岡病院放射線技術科 荒川菖子

10,センチネルリンパ節シンチグラフイにおけるStatic画像の撮像時間の検討

浜松医療センター診療放射線技術科 高橋 斗害
グk坐

11、当院におけるβアミロイドPET検査導入までの報告

静岡県立総合病院放射線技術室 孕石 圭

セッションⅣ放射線治療

座長：浜松医科大学医学部附属病院放射線部坂本昌隆

14:50～15:30

静岡県立総合病院放射線技術室 増谷優紀12、Radixact導入による変化

－6－



13、安定稼働時に生じたγパス率不良症例を契機に実施した治療計画装置のコミッショニ

ングの経験について 藤枝市立総合病院放射線科 大川剛史

14、骨盤内照射における膀胱尿量測定器を併用した被ばく低減と時間短縮の実証

～キューブスキャン導入決定に至るまで～

静岡済生会総合病院放射線技術科 佐々木遥香

15、当院の全身照射の最適照射条件の検討 浜松医療センター診療放射線技術科 川島雄穗

〔

研究発表午後の部Ⅱ 15：40～17： 10騒韓
ﾐ 篭鷺 蝿

訊t 鍔′､蕊

モ，ｼ．ﾝ'1線c『座長：浜松医療センター診療放射線技術科北岡知也

15 :40～16:20

16、鼠径部除圧下腹臥位CT撮影における補助具作成とその効果

沼津市立病院放射線科 佐々木璃来

17、ガントリ回転速度が向上したCT装置の時間分解能測定

浜松医科大学医学部附属病院放射線部 丸野希僧

18, 64列MDCTによる冠動脈ステント内腔評価の検討 高仲循環器クリニック 長屋重幸

19、当院人間ドックにおける心電図同期単純冠動脈CT検診の現状

藤枝市立総合病院放射線科 海獺隼兵

セッションⅥ放射線管理・運営・その他

座長：磐田市立総合病院放射線診断技術科松芳圭吾

16:20～17: 10

20、無料アプリケーションを使用したX線防護プロテクターの管理

浜松労災病院中央放射線部 古田直人

21、管理下にない放射性物質が発見された事例 静岡県立総合病院放射線技術室 中村元哉

22、当院におけるMRI安全管理についての取り組み

順天堂大学医学部附属静岡病院放射線室 関口僚祐

23、診療放射線技師のDMATへの関わり 静岡県立総合病院放射線技術室 神戸聖真

24、臨床実習生受入れ施設としての新たな取組みの実施

国際医療福祉大学熱海病院放射線室 佐野祐二

局
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『第56回放射線技師のためのセミナー｣開催のご案内
－

今回のテーマは「放射線被ばく相談」です。放射線被ばく相談に対し各施設で様々な取り
組みがなされていることと思います。これから体制を整備する施設もあるかと思います。 日

常業務の中で被ばく相談に対応する機会は多く、放射線被ばく相談員認定取得者だけでなく

検査担当者が対応する場面も多々あります。被ばく相談を行うには、患者さんとのコミュニ

ケーション、特に傾聴が大切です。本セミナーにて放射線被ばく相談の体制づくりとコミュ

ニケーション手法を学び、 自施設にて活かして頂く機会になればと考えています。本セミ

ナーは皆様の情報交換・情報共有の場としたく、会場型開催およびWEB配信のHybrid型

で開催致します。皆様の御参加をお待ちしております。

記

【日 時】 令和7年7月12日(土) 14時00分～17時15分

【会 場】 静岡市立静岡病院西館12階講堂（静岡市葵区追手町10番93号）

およびZoomNetworkMeeting(Web配信）

【参加費】 会員非会員:500円(事前ｵﾝﾗｲﾝ決済） 。･圏興""轍

‘…! "瞬 f急…”
【内 容】 －W-率辱鋪嚢講閏簿
14：05～14:35 企業講演「最新情報提供」 富士フィルムメディカル株式会社

14:35～15 :05 会員発表

【被ばく相談窓口開設の取り組み】

富士脳障害研究所附属病院 勝浦拓也会員

【相談レベルに応じた相談対応】 静岡市立静岡病院 千葉和宏会員

15 : 05～15:35 教育講演「放射線被ばく相談に活かす傾聴スキル（仮)」

東京メディカルクリニック 荒木智一先生

15:45～16:45 特別講演 「これならわかる医療被ばく説明・相談の実務（仮)」

大阪ハイテクノロジー専門学校 小松裕司先生

16 :45～17: 10 総合討論シンポジウム

会場のご案内

静岡市立静岡病院

西館12階講堂

（静岡市葵区追手町10番93号）

胤
騨
鼎
。
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鉗
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Ⅱ
ｊ
塁
。
淵
削
別

セミナー受講者には、

日本診療放射線技師会

学術研修カウントが付与されます

公共交通機関をご利用ください

（病院駐車場は有料です）

RJR静岡駅（北口）徒歩15分
日静岡鉄道新静岡駅徒歩10分

I臂

一丁弱志一

公益社団法人静岡県放射線技師会管理士部会

富士フィルムメディカル株式会社
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令和6年度第5,6回告示研修（実技研修） を令

和6年10月19日20日の2日間にわたり、静岡医療

科学専門大学校にて開催しました。

令和3年7月9日医政発0709第7号「臨床検査

技師等に関する法律施行令の一部を改正する政令

等の公布について」が厚生労働省医政局長より発

出され、診療放射線技師の業務範囲の見直し等が

行われました。具体的には①静脈路に造影剤注入

装置を接続する際に静脈路を確保する行為、②動

脈路に造影剤注入装置を接続する行為（動脈路確

保のためのものを除く。）及び造影剤を投与する

ために当該造影剤注入装置を操作する行為、③下

部消化管検査のために肛門に挿入したカテーテル

から注入した造影剤及び空気を吸引する行為、④

上部消化管検査のために鼻腔に挿入されたカテー

テルから造影剤を注入する行為及び当該造影剤の

注入が終了した後に当該カテーテルを抜去する行

為、⑤核医学検査のために静脈路に放射性医薬品

を投与するための装置を接続する行為、当該放射

性医薬品を投与するために当該装置を操作する行

為並びに当該放射性医薬品の投与が終了した後に

抜針及び止血を行う行為です。以上の業務を行う

ための絶対条件として、医療の安全を担保するこ

とが求められています。そのため、 日本診療放射

線技師会が主催し各県で業務追加に伴う必要な知

識、技能、態度を習得することを目標とした研修

を基礎講習の修了者を対象に実施しました。受講

者数は10月19日が47名、 10月20日は44名でした。

午前中は動画視聴を行いました｡ l造影剤を使

用した検査や核医学検査のために、静脈路を確保

する行為、放射性医薬品の投与が終了した後に抜

針及び止血を行う行為を30分。2核医学検査のた

めに、放射性医薬品を注入するための装置を接続

し、装置を操作する行為を40分。3動脈路に造影

剤注入装置を接続する行為、動脈に造影剤を投与

するために造影剤注入装置を操作する行為を60分。

4下部消化管検査(CTコロノグラフイ検査を含

む｡）のため、注入した造影剤及び空気を吸引す

る行為を45分。 5上部消化管検査のために挿入し

た鼻腔カテーテルから造影剤を注入する行為、造

影剤の投与が終了した後に鼻腔カテーテルを抜去

する行為を20分行いました。

午後からはシミュレーター、実習機材等を用い

た静脈実技、動脈実技、上部下部消化管実技、核

医学及び静脈(CT)実技の実習に入りました。

ファシリテータ8名のもと、受講生を6チーム

(A～F)に分割し、 2名1組としてlチーム8

名4組で実技研修を受講していただきました。

静脈実技では8ブースを準備してファシリテー

タ2名が講師となり、 lブース2名1組で穿刺役、

患者役をそれぞれが担いました。その都度、講師

からチェックが入りその場で指導を受けており、

シミュレーション通りに終えないので刺激がある

実習になりました。

動脈実技では4ブースを準備してファシリテー

タ4名が講師となり、 lブース4名2組で清潔役、

補助役をそれぞれが担い、ガウンテクニック、造

影剤注入装置に接続する行為について、講師から

のデモンストレーション後に順次手順に沿って各

人が実習を行いました。

上部下部消化管実習では、各4ブース準備をし

てファシリテータ2名が講師となり、 1ブース2

名1組で行いました。下部消化管は肛門からカ

テーテルを挿入、造影剤及び空気を吸入する行為

の実習を、上部消化管では鼻腔カテーテルより造

影剤を注入する、抜去する行為の実習をシミュ

レーターを使用して行いました。

RI実技及び静脈(CT実技）では、各4ブース

を準備してファシリテータ2名が講師となり、 1

ブース2名1組で行いました。造影検査手技の操

作手順、核医学検査の操作手順の実技を講師より

その都度指導を受けながら行っていきました。

告示研修は厚生労働大臣が指定する研修であり、

令和6年4月1日前に診療放射線技師の免許を受

けた者は、追加された行為を行う際はあらかじめ

受講が義務付けられています。追加された行為を

診療放射線技師が実施するか否かはそれぞれの施

設の考え方によります。いつ何時、実施するよう

に依頼されても良いように準備しておくことがこ

の研修会に参加する意義だと思います。この研修

会をベースに、更に各施設において教育、研修を

行い安全、安心な医療を提供するようにお願いし

たいと思います。

生涯教育委員僧'我降正

－Q－
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令和6年10月19日に第19回静岡県MRI技術研究

会をハイブリッド形式で開催しました。事前参加

登録者数は143名、当日の参加者は126名で、実際

の参加率は約88％でした。静岡県内からの参加者

は46名となりました。

今回の研究会のテーマは「－撮像技術一動きに

対する工夫」 としました。会員発表では3演題の

発表がありました。

浜松医科大学医学部附属病院の白木一史会員か

らは「動きをとらえるSingleShot」の発表をして

いただきました。 日常業務で必ず使用すると言っ

てもいいSingleShotの基礎から臨床応用、文献を

用いて詳細な解説をしていただきました。主に

T2強調画像とDWI画像に関する発表でした。

島田市立総合医療センターの佐藤正和会員から

は「当院の体動補正について」の発表をしていた

だきました。EOBDynamic検査時に、息止めが

困難な患者さんに対して4DFreeBreathingの使

用経験の発表でした。従来法ではコントラストの

平坦化やストリークアーチファクトの増加があり、

息止めの画像と比較するとやや見劣る印象があり

ましたが、改良されたシーケンスはコントラスト

も良く、ストリークアーチファクトはほぼ消失し、

息止めで撮像された画像と遜色ない画像となって

おり大変驚きました。現時点では撮像時間の短縮

が困難とのことでしたので今後の改良に期待した

いです。

浜松医療センターの三上信哉会員からは「呼吸

同期･ ,L､電図同期について」の発表をしていただ

きました。最新装置ではガントリに体表面の位置

を感知するセンサーが搭載され、従来のべローズ

等を巻いてのI1乎吸同期と比較し、 よりモーション

アーチファクトやブレのない画像を提供されてい

ました。心電図同期では、主に心臓MRIの検査に

関しての講演でした。MRI検査の中で最も難易度

の高い撮像部位の1つである心臓MRIを、ポイン

トをおさえながら解説していただきました。

教育講演として、岐阜県立多治見病院中央放射

線部の西尾広明先生をお招きし、 「MRAの基礎」

について講演していただきました。MRIにおける

血管撮像法には、TOF,PC,BSSFP等いくつか種

類がありますが、その基礎に加え、 ‘‘基礎”の中

にも中級者以上の技師に対して学びの多い部分も

あり、大変参考になりました。ただ撮像するだけ

でなく、 どこを注意して観察すればよいか要点を

まとめながらのご講演でした。

今回の研究会では、臨床の現場で必ず使用する

シーケンスについての解説をしていただきました。

今後も、以前のように現地で多くの方々に参加し

ていただけるような企画を検討し、本研究会の発

展に尽力してまいります。次回研究会は2025年3

月15日(士）を予定しております。

末筆ながら、当研究会の開催にご協力いただい

た関係者の方々、会員発表・講師としてご参加い

ただいた皆様に心より感謝申し上げます。

MRI部会長

聖隷健康診断センター放射線課松本卓弥
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2024年10月31日(木)～11月3日（日） 霞

第1回日本放射線医療技術学術大会が、令和6

年10月31日 （木）から4日間、沖縄県宜野湾市の

｢沖縄コンベンションセンター」において開催さ

れました。本大会は初めて、 日本診療放射線技師

会(JART) と日本放射線技師術学会(JSRT)

が合同で主催する大会となりました。 JARTでは

第40回日本診療放射線技師学術大会として開催す

ることになっています。発表会場は全部で9会場

あり、第1会場から第5会場まではホールおよび

会議室で、第6会場から第9会場まではアリーナ

を4つの会場に分離して、少ない部屋数でありな

がらも工夫して発表会場を設営していました。展

示ブースでは多くの企業展示があり、沖縄という

遠方でありながらも、展示ブースは大変活気があ

る状況でした。ハイブリッド開催ということもあ

り、参加者は2,627名との報告がありました。

に対する講演が行われました。 JARTでは特に診

療放射線技師の職能団体として、診療放射線技師

の質の担保はもちろんのこと、 さらなる知識技術

の向上に努めることを目的にラダー制度などを活

用することで、診療放射線技師全体のレベルアッ

プを図ることを目的とした活動を行っていくこと

が報告されました。 JSRTは主には研究者を育成

する活動について紹介がされ、特に若手の研究者

を育成するために、海外への留学や、共同研究に

対する取り組みへの補助、研究そのものの進め方

についてレクチャーを受ける環境整備などの活動

が報告されました。

また、 「両会の研究倫理・報告等について」の

セッションでは本大会開催にあたり、研究発表の

倫理審査についての報告がなされました。JART、

JSRTそれぞれの会における倫理審査に対する考

え方の違いがあることが紹介されました。JART

ではすでに、前回の熊本大会より、研究と報告と

に分類され、人を対象とした研究については倫理

審査委員会の承認が必要とされ、人を対象としな

い研究については倫理審査委員会の承認は不要と

いうことで演題登録がされていました｡ JARTで

はこの他に報告ということで、症例報告や実践報

告などについて、本大会より所属機関の長の許可

を求めるようにし、 より厳格に審査が第三者機関

で行われるようすることが報告されています。

JSRTは明確な線引きをしていない中で、 JART

側に歩み寄る形で今回、本大会の倫理審査につい

て取り組みがされたことが報告されていました。

今後、研究発表については公の研究の記録として

残す以上は、必要不可欠なものであり、全国大会

にとどまらず、地方での学術大会においても、抄

函
瀞
一
壺
鐇
鬮
瀦

頸
識

会場案内

蕊
し

鴇．篭”

輔一

蕊 識寧一魂一一写

f認癩

会場入り口前の会場案内

セッションでは主にJART、 JSRTの合同企画

のセッションについて参加をさせていただきまし

た。 「教育の在り方と社会貢献を考える」 という

ことでJARTの立場、 JSRTの立場での人材育成
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録査読を含め、倫理審査委員会での審議について

真剣に取り組まなければならいことをあらためて

認識をすることができました。今後、研究発表を

検討される方、 また、指導をする立場の方につき

ましては、 このあたりの知識について再度認識が

必要であるということを確認することができまし

た。

表彰式では学術奨励賞、社会活動表彰、永年勤

続表彰が行われました。学術奨励賞では、静岡県

からJA厚生連遠州病院の増田光浩会員が全国

10名の中に選ばれたということで表彰を受けてお

りました。おめでとうございます。永年勤続では

わたくし小林が勤続30年の表彰を現地でいただき

ました。

宿泊の中心となる那覇市からは会場までバスで

最短30分、朝や夕方の通勤時間帯と重なりますと、

40～50分ほど移動に時間がかかりました。しかし、

わたしは初めての沖縄となりましたので、移動中

からのバスの眺めも大変楽しむことができました。

少ない時間ではありましたが、観光や食事も楽し

むことができ、大変有意義な時間を過ごすことが

マ尋妾士1ナ強
里ご手レノ､一○

謬令一

霧、蝕・ 、

一 、患鞭；

託

蕊鉾
，母俄y 擢

、聯 ”。
識 電 球

■ q咄

醐 垂

銅

愚 ,
■

籍．

|‘
も鐘 弔

I 昊
謬． W虚

瀬長島（ウミカジテラス）の様子

誌患湾､
ｰ鯵學

＝狸

q ；v 一

．1 ： ．

表彰式での学術奨励賞の様子上田会長と増田会員

､＝

発表もさせていただきましたが、会場がアリー

ナであったということもあり、多くの方に視聴い

ただいている感じがあり、少し緊張する感じも致

しましたが、楽しんで発表することができました。

＝鬘
ー凹一

沖縄そばを堪能

次回は福井で、 JART単独での開催となります。

沖縄はなかなか参加することが難しい状況であっ

たとは思いますが、来年は北陸での開催でもあり

ますので会員の皆さまとお会いできることを楽し

みにしております。

副会長（西部） 小林秀行

一
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令和6年11月2日 （土)、静岡県産業経済会館

会場とweb配信のハイブリットにて秋季公開講演

を開催しました。当日は大雨となり、会場23名、

web37名、計60名の参加でした。

今回の講演では、肺がんをテーマとし、診療放

射線技師の発表では

『肺がん胸部X線動態撮影の現状』

藤枝市立総合病院大川剛史会員

｢肺がん肺がんにおける放射線の変遷（過去か

ら未来へ)』 静岡県立総合病院杉本賢吾会員

の2名が発表しました。

により、肺がん治療における最新の知見や技術の

進展について講演が行われました。この講演では、

肺がんの早期発見が患者の予後に与える影響の大

きさ、そして検診による早期発見の重要性が強調

されました。具体的には、画像診断技術の進化や、

新しい検診プログラムの導入により、従来よりも

早期に異常を検出できることが紹介されました。

また、手術においては、患者への負担を最小限に

抑える低侵襲手術や、短期間での回復を可能にす

る技術革新についても詳しく解説され、参加者か

ら多くの関心が寄せられました。

さらに、講演内では、地域医療におけるがん検

診の推進と普及の重要性についても触れられまし

た。このような最新の治療法や検診の知識を県民

に提供することで、がん検診の受診率向上と肺が

んに対する理解がさらに深まることが期待されて

います。
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蕊 今後も、県民の皆様にがん検診の必要性をより

広く理解していただき、診療放射線技術や外科手

術の発展を伝えるためのイベントや啓発活動を継

続して参ります。

副会長（中部） 天野守計

公開講演では

『肺がん検診から最新の手術まで」 藤枝市立総

合病院 1I乎吸器外科部長江間俊哉先生

－
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令和6年11月9日 （土）に、第59回静岡県放射

線技師会アンギオ部会研修会をWEB配信方式で

開催いたしました。研修会には54名の方々に県内

外からご参加いただきました。

今回の研修はメーカー講演を2講演、教育講演

を臨床検査技師と臨床工学技士の方にそれぞれ心

電図とIVUS･OCTに関して、ご教授いただきま

した。

メーカー講演①では、バイエル薬品株式会社よ

り最新の自動注入器について情報提供していただ

きました。心血管造影用インジェクタとして初の

デュアルヘッドを採用しており、心臓領域におい

ても造影剤と生理食塩液の同時注入が可能となり

ました。また、ハンドスイッチのワイヤレス化に

より術者の操作範囲が制限されず、 カテ台の術環

境をクリーンに保持できる点など、術者を強くサ

ポートし、患者さんにも優しい製品をご紹介いた

孑婁妾士1ナラ
ノーごJ、 L〆ノーo

メーカー講演②では、シーメンスヘルスケア株

式会社様より最新のアンギオ装置について、情報

提供していただきました。天井懸垂アーム式であ

る装置は、スペースを有効活用できる柔軟なアー

ムポジションにより、検査ワークフローを向上さ

せることができます。回転撮影では最速2.8secで

の高速回転撮影を実現し、造影剤減量や体動アー

チファクト軽減が可能となりました。その他にも、

正側同時回転撮影技術、脳外領域において3D

ロードマップが側面透視に反映できる画像支援技

術など、術者や技師のニーズに応えてくれる製品

をご紹介いただきました。

教育講演①では「今すぐ臨床で使える心電図」

と題して、静岡県立総合病院検査技術・臨床工

学室の内藤真希先生にご講演賜りました。

心電図の基礎として、刺激伝導系からはじまり、

四肢誘導で,L､臓を垂直面に投影し、胸部誘導で心

脳を水平面に投影しながら、正常波形と脚ブロッ

ク波形について説明していただきました。覚えて

おきたい心電図として、VT,VF期外収縮房室ブ

ロックなどがあり、緊急時の対応や特に注意すべ

き場面などを再認識することができました。講演

の最後には、AMI時における責任病変の推定に

ついて、実際のAMI症例の心電図をご提示いた

だき、 どの誘導でST上昇があるか、対側変化は

あるかなど、心臓の短軸図を交えながら、責任病

変の推定方法を詳細にご教授いただきました。

教育講演②では「カテ室業務で必要なIVUS、

OCTの基礎」 と題して、静岡県立総合病院検

査技術・臨床工学室の吉沢崇先生にご講演賜りま

した。

IVUSにおける基本として、正常血管での内腔

径と血管の計測方法やさまざまなプラーク （線維

性、脂質性、石灰化）が画像上でどう見えるか、

など読影するうえで重要な項目を説明していただ

きました。PCIにおけるIVUSの使用目的は①ス

テントを置く位置とサイズの決定②治療デザイン

の決定③仕上がりの決定です。ステントサイズ決

定の考え方や各プラークに対する治療方法、解離

や血栓、圧着不良などについて画像を交えて分か

りやすく解説していただきました。OCTも同様

に正常画像から病変の見え方まで詳しくご教授い

ナ参ナ言妾士1ナ＝
／－／－ごJ， L〆／‘一○

今回の研修会は、 カテーテルに従事する放射線

技師のみならず、多くの他職種の方にご参加いた

だき、今後の臨床の一助になったのではないかと

思います。

最後に研修会に参加いただいた皆様、開催に際

してご尽力いただきました皆様、講師を引き受け

て下さった皆様に厚く御礼申し上げます。

アンギオ部会長小田幸佑
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令和6年11月16B (土）浜岡原子力発電所にお

いて、令和6年度原子力災害対策研修会が災害対

策委員会、管理士部会、企画調査委員会の三会協

力のもと開催されました。本研修会は、浜岡原子

力発電所を有する当県において、有事の際の診療

放射線技師の対応を学ぶ研修会となっております。

前半2時間はZoomと現地のハイブリッド開催、

後半2時間は現地参加者のみの浜岡原子力発電所

見学ツアーを行いました。現地参加者23名、

Zoom参力|1者21名の方に御参加いただきました。

高橋会長のごあいさつの後、千葉管理士部会長と

勝浦管理士部会員による「GM計数管の取り扱い

とスクリーニング実習」が行われました。最初は

千葉管理士部会長による「原子力災害と避難退城

時検査」 「GM計数管式サーベイメーターの取り

扱い」に関して講義が行われました。浜岡原子力

発電所において事故があった際には、合計91万人

が避難、一次移転の対象となります。この方たち

が被ばくをされていないか検査するのが「避難退

域時検査」です。講義では検査の際に使用される

GM計数管式サーベイメーターの特徴や使用方法

について説明がありました。

講義後は2人1組となってスクリーニング実習

を行いました。事故があった際には多数の避難者

をスクリーニングする必要があります。

グを行うセグメント法を使用しました。実習の模

様は3台のカメラでZoom配信を行いました。実

習後は甲状腺スクリーニングに関しても説明があ

りました。その後、中部電力株式会社統括広報グ

ループ牧村課長に「浜岡原子力発電所の概要と安

全性向上対策」についてご講義いただきました。

浜岡原子力発電所の日本エネルギー政策に対する

重要性やきめ細かな安全対策についてご説明いた

だいたあと、現地参加者は厳重なチェックを受け

たのち浜岡原子力発電所の見学を行ないました。

防波壁など多くの施設の改良点を伺うことが出来

ました。また、事故経験の原因や改善策を掲示し、

後進へ伝える「失敗の回廊」を見学させていただ

きました。あえて失敗を掲示し2度と起こさない

ようにする姿勢は医療と通じる部分があると考え

させられました。最後になりますが、中部電力株

式会社様、研修会開催にあたり多大なるご協力あ

りがとうございました。

副会長（東部） 平入哲也

'

塗
そのため、本実習では1人3分でスクリーニン
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:第18回医療安全ｾﾐﾅｰ(MRI検杳の安全対策):

モード、第1次水準管理操作モード、第2次水準

管理操作モードの3段階の操作モードで制御でき、

操作モードを選択するだけでこれらの危険を回避

できます。撮影を開始する前に選択しますが選択

は我々診療放射線技師に一任されています。通常

操作モードはいかなる出力も生理学的ストレスを

引き起こす可能性のある限界値を超えないモード

となっており、体内インプラントがある場合に使

用することが多いと思います。第1次水準管理操

作モードはいくつかの出力が患者に生理学的スト

レスを引き起こす可能性のあるモードで、 日常の

業務ではこれを使用している施設が大多数です。

第2次水準管理操作モードは臨床での使用はでき

ません、使用できる施設は限られています。これ

らのモードを選択すればMRIのパワーを制御でき

てリスクを減らすことができます。

令和6年12月6日 （金）第18回医療安全セミ

ナー(WEB) を行いました。今回は、 より参加

しやすい形を考えて平日のイブニングセミナーと

いう形を試みとして行いました。テーマは、

｢MRI検査の安全対策j と致しました。

KA“KU
#妙劇釦In

U伸で 森田座長
棚hlW暫

溺鑑調謬クス晒冒
フロシニア

巨聿ｰ二

画K
講演1 (座長国際医療福祉大学熱海病院森

田祐介）では「押さえておきたいMRI検査安全

対策の基礎知識」～普段MRIに携わらない人にも

知っていてほしい安全対策の基礎知識～と題しま

して、静岡済生会総合病院山崎敬之会員より講

演して頂きました。

MRIの危険

ザ 騨綴j‘ M ’

●
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②傾斜磁場
末梢神経刺激

心刺激

③RF
発熱

①静磁場
吸引カ

トルクカ

めまい、ふらつき

3段階の操作ﾓｰド↓識懸患暴‘,"より

静磁場による危険について、世界中のMRIの吸

着事故を見てみるとショッキングなもので患者き

んが死亡することもあり、起こしてはいけないも

のです。国内でも2011年をピークに減少はしてい

るものの年間150件程度発生しており2～3日に

一度は国内のどこかで起こっています。静磁場に

よる作用は吸引力と回転力があり、吸引力は磁場

強度と磁場勾配の積に比例することからガント

MRIの危険は3つに分類されて、 「静磁場」 （超

伝導コイル）による吸引力/回転力、 「傾斜磁場」

(グラジエントコイル）による末梢神経刺激/心刺

激、 「RFパルス（高周波磁場)｣ (RF送信コイル）

による発熱となります。これらの危険は通常操作

16-



リー開口部付近が最も強く、回転力が最も強いの

はガントリー中心部です。

傾斜磁場による危険性として末梢神経刺激、心

刺激があります。傾斜磁場はアイソセンターから

離れたところが最も強くなります。例えは頭部の

検査を行っていた場合、頭部がアイソセンターに

あることから心臓や手などで傾斜磁場が大きくな

り、末梢神経刺激や心刺激が起こる可能性が出て

くることを覚えておいてください。

RFパルス（高周波磁場）による危険としては

発熱による火傷があります。これはRFパルスが

熱に変換されることによって引き起こされこれを

RF加熱といいます｡RF加熱には3種類あり誘導

加熱、誘電加熱、 ヒステリシス損失があります。

誘導加熱は渦電流により発生し体温上昇、火傷を

引き起こします。渦電流は体表近くでより温度上

昇します。MRI検査の際皮膚と皮膚が接触すると

渦電流のループが発生し火傷の原因になります。

そしてIHクッキングヒーターは誘導加熱による

ものです。誘電加熱、変化する電場の一部が熱に

変換されることを誘電加熱といいます。電子レン

ジがこれを利用したものとなります。人の体は

100MHz以上の高周波をあてた場合誘電体の性質

をあらわすそうで3Tでは128MHzの共鳴周波数

で高周波をあてることから1.5Tでは誘電加熱は問

題にはなりませんが、 3Tでは注意が必要です。

ヒステリシス損失、強磁性体が過熱する現象。ア

イシャドウや入れ睾に含まれる強磁性体色素（主

に酸化鉄）によって起こります。MRIでは発熱の

管理をSARで行っています。SARとは吸収され

るエネルギー量を表す値で体内にどれくらい熱が

吸収されるかの指標です｡SARは装置のコンソー

ル上で確認することができます。SARを表す式

によると1.5Tよりも3Tの方が高くなり、やせて

いる人よりも太った人、体格の大きい人、たくさ

んRFパルスを照射する撮影方法で高くなります。

シングルショットで短時間で撮影する方法はたく

さんRFを照射します。こういった状況では体温

上昇が起こりやすく火傷も起こりやすくなります。

ここで火傷が起こりやすい状況を改めて示します。

大腿部の内側、左右のふくらはぎ等が接触して

ループを形成している。コイルに皮膚が接触して

いる。体内金属がある。刺青、 タトゥーがある。

金属成分を含んだ薬・貼付薬、金属成分を含んだ

化粧品をつけている。

こういった状況を回避するための問診の仕方に

ついて考えたいと思います。ある日本人の回答バ

イアスについて述べられた論文では日本人の特徴

として黙従反応傾向が強く、質問に対してYesと

肯定方向に回答することが多い傾向があるとのこ

とです。そのため問診ではあまり吟味することな

く反射的にYesと回答してしまっているかもしれ

ません。例えば「心臓ペースメーカーはありませ

んか？」に対して、事実に反してYesと答えたり

しているかもしれません。その対策として質問の

語尾を変えて否定方向に回答させる方法が提案さ

れています。 「心臓ペースメーカーありますか？」

この様に「ありませんか？」を「ありますか？」

に変えることにより否定方向に回答をして頂くと

いう方法です。こうすることにより一つ一つ質問

を吟味して回答することになり、問診の確実性を

高められるといわれています。患者さんもしっか

り回答してくれるかもしれませんので一度試して

みてください。

ー ,．一可,両

次の施設発表では『MRIの安全対策への各施設

の取り組み」 （座長浜松医療センター村松朋

紀） と題しまして静岡県内大規模施設、中小規模

施設、それぞれの取り組みやインシデント等を紹

介していただき知見を共有するべく下田メディカ

ルセンター、富士宮市立病院、聖隷浜松病院の3

施設から発表して頂きました。大規模病院では業

1庁
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可、不可の不明なものに関しては地域連携室を通

じて先方へ確認、その他のものに関しては主治医

と相談してCT等他の検査への変更を検討するな

どして対応しています。MRI安全講習は毎年新入

職員に対して職種を問わず受講して頂いています‘

座学ではDVDの視聴と技師によるスライド講習、

座学のあとMRI室にて吸着体験を行っています。

DVDはJIRA｢MRI安全講習DVD」を使用してい

ます。この中には酸素ボンベが体にあたって死亡

した事故や、はさみがトルクを受けて回転しなが

らとんでいく様子などが納められているので視覚

的にMRIの危険性を理解できます。MRI室に移動

しての吸着体験では金属製のボールペンやベルト

を使用して急激に引っ張られる感じや回転するト

ルクを感じてもらえます。

過去の磁性体持ち込みに関してのIA報告の中

でDIBキャップの持ち込みを紹介します。検査画

像に金属アーチファクトを認めたため撮影者が患

者の所へ行き確認したところ腹部全体が濡れてい

てDIBキャップをつけていることが発覚したもの

です。原因としてはDIBキャップの存在を認識し

ていなかった。金属探知機では探知が困難であっ

たことが挙げられます。DIBキャップとは膀胱留

置カテーテルの栓になっている部分でヘッドのと

ころが磁石になっています。これをつけたまま

MRIに入ると強力な磁場の影響で磁石が消磁して

しまい蓋ができなくなってしまいます。対応とし

てはMRI検査時にはプラスチック製の栓に交換し

てもらい検査を行います。DIBキャップを装着し

た患者さんの把握のため外来からの連絡で名簿を

作成して、操作室へ掲示して確認しています。

務が細分化されている傾向にあったり、中小規模

病院では、幅広い業務を担うことが多かったりす

るためそれぞれの取り組みがそれぞれの参考にな

るものと思います。

はじめに「MRIの安全対策当院の取り組み」 と

して下田メディカルセンター、西宮秀一会員より

講演して頂きました。

西宮講師
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施設紹介をします。2012年加茂地区l市6町が

設立した公設民営型の病院で一般病床130床、感

染症病床4床、 15診療科を標傍しています。装置

はGE社製Explorer1.5T件数は8～9件/日、 2000

件/年です。院内だけでなく検査共同利用として

近隣の医院からの検査依頼も受けています。

ここからは安全対策について示します。小規模

施設であるため放射線科専属の看護師、受付ス

タッフはいません。検査室入室までの流れとして

は医師の説明=>外来スタッフ看護師、看護補助者

による問診二RTによる問診今最後に金属探知機

によるチェックを行います。医師による説明時に

出力した問診票を用いて体内金属や注意事項（入

れ墨、閉所恐怖症等）を聞き取る形で問診をして

います。金属探知機は磁性体のみに反応するタイ

プと一般的な金属すべてに反応するタイプのどち

らも手持ち式のものを用いて確認しています。備

えてある車いす、ストレッチャー、点滴棒はMRI

室専用であることをわかりやすくするため虎テー

プを目につきやすいところに巻いて視認性を高め

ています。体内金属による検査可、不可の確認で

は操作室の出入り口に一覧表を掲示し確認してい

ます。可変バルブシャントに関しては操作する機

械を有していないためすべて不可としています。

’
DlBキャップ

ちなみにデイプキャップとは下図のような物で
MRIに入ると磁石が消磁してしまいます

壷

、
この製品は（おしっこめ萱）膀胱堅茜カテテルの桂です。
※ご使用”は必ず病読ヌダッフまでお申し出気ださい．

℃幽皿…

一
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今後の課題を紹介します。問診票は我々が聞き

取るものから患者さん本人にチェックを入れても

らう方式に改めようと思っています。また保健所

からの指摘事項として挙げられたものでは患者急

変時対応マニュアルと訓練、吸着事故発生対応マ

ニュアルと訓練を行って下さいとのことでしたの

で課題としてあげられました。

次に「当院におけるMRI安全運用のための対策

と取り組み」富士宮市立病院渭広和会員に講演

して頂きました。

査開始時の体重入力は非常に大切なものとなりま

す。上肢下肢などでループを形成する接触がない

ようにポジショニング時には注意しています、 ま

た若い方では特に発汗にも注意が必要で掛け物等

に注意しています。非磁性体金属インプラントに

も発熱のリスクはあります。SARが上がるほど、

RF照射時間が長いほど発熱のリスクがあります。

表面より浅いところ、 インプラントの両端部、 コ

イルの中心にある場合発熱のリスクになります。

｢傾斜磁場について」時間変化による磁場の影響

としては体内金属などが入っている時、磁場中心

から離れたところで痛みが起こるようなこともあ

ります。傾斜磁場の変動が1番大きいところで誘

導起電力が発生し電流が流れて末梢神経が刺激を

受けるといわれています。当院のMRIの操作モー

ドはインプラント等のない患者さんにおいては第

1次水準管理操作モードを使用する時もあります

が、基本的には通常操作モードを使用しています。

｢静磁場について」生体に対する静磁場の影響と

してはめまいが起こるリスクがあるようですが3

テスラ以下においてはほとんど考えなくて良いと

いわれています。技師が安全性に対して認識して

いなければならないものとしては脳動脈クリップ、

ペースメーカー、植え込み型補聴器、ステント、

コンタクトレンズ、経皮パッチ類、 ヒートテック

下着等、様々な項目が挙げられますので日々の‘|胄

報共有、情報のアップデートは非常に重要です。

当院での当直は1名体制ですが2002年よりいち早

く急性期脳梗塞疑い、脊髄損傷疑いのMRI検査に

対応してきた背景もあり技師間の情報共有、安全

性に対する認識が培われてきたと考えています。

②「同意書」の紹介をします。問診1心臓ペー

スメーカー･埋め込み型補聴器･人工内耳の有無の

確認については、条件付きMRI対応ペースメー

カー装着患者は予約検査でのみ対応しています。

問診2妊娠の有無の確認、妊婦や胎児のMRI検査

は慎重に行われているのが現状だと思います。当

院では妊娠前期は避け15週以降で検査可としてい

ます。問診3では事故等で金属による障害の有無、

問診4では手術歴を確認しています。問診5では

はじめに施設紹介です。病床数350床1日平均

外来患者数600名、 14診療科、 2次救急対応施設

となっています。装置はSiemens社製MEGNETOM

Aeral.5Tですが現在バージョンアップ中で来週

よりMAGNETOMSolaFit1.5Tとなり稼働しま

す。 1台での体制、技師2名で対応しています。

安全対策体制を紹介します。ガイドラインが

2020年に「臨床MRI安全使用のための指針(2022

年に改訂)」が出ており、当院が画像管理力|｣算2

を取得していることもありましてMRI安全管理責

任者、MRI安全管理担当者を置き安全管理委員会、

安全研修を年1回実施しています。

MRI安全運用のための対策を①～⑦まで示しま

す。

①「技師の安全性に対する認識」技師が持つべ

き知識を得るための情報共有はとても大切です。

｢RFパルスについて」高周波電磁波の生体への影

響ではSARがひとつの指標になります。生体に

吸収される電力量、単位質量あたりのw/Kgで表

示され高い周波数をかければ生体組織の温度が上

がっていく人間そのものの発熱を評価するので検
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切です。発熱、発汗に限らず閉所恐怖症、造影剤

副作用など様々な患者の急変、異常の可能性があ

るので十分な説明を行うようにしています。また、

検査時使用の緊急連絡用ボタンの動作確認は必ず

患者さんに行ってもらっています。

④「チェックシートの活用」チェックシートを

使用することで金属チェックのスループットが向

上し確認ミスが減少しています。ヒートテックな

どの保温性下着は熱を閉じ込める作用があり汗が

たまってそこに誘導電流が流れやけどのリスクが

生じます。肌に水分がある状態が火傷しやすい環

境ですのでヒートテック等でなくても濡れた衣服

やパンパンに吸水したオムツなども同様に危険で

す。検査時に注意したい日用品として形状記憶の

パジャマでは金属糸が使用されていることもあり

発熱の原因になります。鍼灸円皮鍼も小さな鍼が

使用されており画像に歪みを生じさせたり、火傷

の可能性があります。経皮吸収型パッチ類（ニト

ロダームなど）では添付文書にもありますが必ず

外すようにしています。貼付部に導電性のアルミ

ニウムが使用されており火傷の原因になりますし、

貼付剤が麻薬等の場合温度上昇により過剰投与の

リスクにもなります。増毛パウダーも注意喚起し

ています。こうした増毛パウダーやパワーアンク

ルなど新たな注意喚起は院内各部署にも通知を出

し情報共有をしています。最近では血糖値を連続

して測定するリブレなどが情報共有されています。

⑤「院内職員への安全教育」当院では安全研修

と磁場体験を実施しています。安全研修は全職員

を対象に年1回、磁場体験は不定期に行っていて

MRI室へ出入りすることの多い病棟は毎年行って

います。ロープでつないだスパナや複数のクリッ

プをペットボトル内に入れたものなどを使用し磁

場体験を行っています。患者急変時対応訓練は

CTでは行ってきましたがMRIでは開催していな

いため今後開催を検討しています。先日の保健所

立入検査での自主管理チェックリストでは患者急

変時の多職種シナリオ訓練を行っているかという

項目が加えられておりMRIにおいてもこういった

訓練が求められているのが現状です。この医療監

危険性や熱、画像の劣化の可能性を持つ体内金属

として脳動脈クリップ（有の場合問診6で詳細確

認)、血管内ステント・コイル（冠動脈ステント有

の場合は問診7で詳細確認)、手術クリップ、人

工心臓弁、腎シャント、 コンタクトレンズ、 カ

ラーコンタクト、義肢義足整形系インフ°ラント、

入れ歯、陰茎内の埋込物や子宮内の避妊具、義眼、

入れ星、アイライナー、その他の体内金属を行い

ます。問診6、脳動脈クリップ有では、手術年と

材質の確認をして確認が取れない場合は基本的に

は行わないこととしています。脳動脈クリップは

2社より発売されており日本のミズホ社Sugita

Clipは1977年発売当初よりMR対応、 ドイツの

エースクラップ社YASARGILaneurysmClipは

1983年よりMR対応なりましたが、非対応クリッ

プの滅菌期限2年経過を考慮して手術年が1985年

以降の確認が取れれば検査可能としています。

脳動脈クリップまとめ

2社の製品を時系列にすると､このように表せます。

1977年以降は安全にMRIを行えるように見えますが､ YASARGILを採帛していた施設においては

、第2世代の在庫(滅菌期限2年）を使い切るまで第3世代に移行していない可能性があります。
そのため、 1985年以降の手術に関しては、安心して検査を行う事ができますが、

それ以前はｸﾘｯブ名がはっきりしない場合は検査を受けていません｡

せます。
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問診7の冠動脈ステントの詳細確認では埋込8

週間以内は原則行えないこととしておりますが、

一部条件付きで行っています。ただし近年のデバ

イスはMRI検査の制限はなく当院でのステント挿

入であれば現在は制限なく行っています。コンタ

クトレンズについてはカラーコンタクトに限らず

コンタクトレンズは必ず外すようにお願いしてい

ます。これは普段使いのカラコンも存在し、区別

がつかない場合や本人も意識しないで使用してい

る可能性もあるためです。昨今入れ睾を入れてい

る方が増えています。眉、ほくる、頭皮などわか

らないものも増えています。同意書による確認を

行い事前に安全性のチェックを行うことは重要で

す。

③「患者説明」検査前、検査時の患者説明は大

－20－



査時の安全管理体制の整備についてみてみますと

患者説明、 リストによるチェック、ダブルチェッ

ク体制、ペーシェントコールの説明および確認な

どチェック項目が設けられています。

⑥「安全対策の工夫」MRI專用のストレッ

チャー、点滴棒、酸素ボンベを用意するのは当然

ですが視覚的にもわかる警告表示、入口のロック、

チェーンなども使用した工夫もしています。

⑦「マニュアルの整備と運用の徹底」病院機能

評価などで各種マニュアルを用意してあります。

マニュアルの運用の徹底は安全対策の中で重要で

す。以上当院におけるMRI安全運用のための対策

と取り組みについて紹介させていただきました。

このような研修会を通じて他施設との情報共有を

行い今後もMRI検査を安全に行っていきたいと思

います。

最後に「当院におけるMRI検査の安全対策

～安全安心な検査を行うために～」聖隷浜松病院

平野稔幸会員に講演していただきました。

介します。 ｜司意書は手術、検査、治療、処置、投

薬などがすべて同じ用紙、書式になっていて用途

に応じて内容とか随時記入する形となっています。

MRIに関しては医師から患者さんに対して検査の

内容について、造影剤について、食止め等につい

て等の説明をして頂きます。同意をしていただけ

たら画像データとして電子カルテに保存していま

す。次にMRIの問診票の紹介をします。一番上の

欄は検査名、検査日、診療科、患者ID、患者名

等を記入する楠です。その下の欄は手術歴、体内

金属、歯科治療、入れ星の確認、閉所恐怖症、歩

行はできるか、体に痛みはないか等そもそもMRI

検査ができるのか、検査をすることに制限はない

のかを確認する桶になっています。その下の段で

は造影検査を行うにあたっての確認事項がありま

す。さらにその下の欄ではセスデン （腸蠕動を抑

制する薬） を使用する際の禁忌事項等の確認の欄、

そして棡外には注射した個所等を記入する欄があ

ります。その他にも問診票があり産婦人科の検査、

主に子宮、卵巣の検査では生理周期、体内の避妊

具を確認する問診表や、肝臓の検査においてリゾ

ビスト使用にあたって禁忌事項の確認のために別

の問診票もあります。入室の流れについて紹介し

ます。入室前待合で検査についての説明や注意事

項の動画を流していますので、待ち時間に見て頂

いています。そして患者さんを呼び入れる時にも

問診票を用いて技師が直接確認をしています。問

診票の確認ができたら金属探知機に乗っていただ

きますが、金属探知機は信頼性に欠けるため目視

や口頭での確認を行っており、 こちらの方が重要

かと思っています。

次に磁場体験について紹介します。2014年日本

医療機能評価機構により医療者による金属持ち込

み事故に関して注意喚起が行われました。それま

では大きな活動をしていなかったのですが、 これ

によって吸着事故防止が病院安全管理部において

も大きな課題となりました。実際過去に医師、看

護師による持ち込み事故が発生しており、放射線

技師だけでなく病院スタッフ全体にMRIの知識を

共有する必要があることが明確になりました。そ

‘ 一
鰹

『

施設紹介、病床数750床（一般病床629床、特定

入院料病床121床)、常勤職員2310名、 78診療科、

外来患者数年間478933人(1日あたり平均1635

人）入院患者数年間245‘937人（1日あたり平均

672人）手術件数年間12,331件という大規模病院

となっています。放射線部門の紹介です。技師数

は69名、MRIの1日あたりの検査件数は80～90件

MRI部門の技師数は13名で、 日勤帯には7～8名

が配置されます。装置は5台(3T 3台、 l.5T

2台）すべてGE社製、造影率が40%となってお

りかなり多いほうだと思います。

まず、同意書と問診票、入室の流れについて紹
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最後に1A/ヒヤリハットを3つ紹介します。 1

つ目は位置決め画像を撮影したところ登頂部分に

金属アーチファクトの様なものが見えた。患者に

確認すると増毛パウダーをつけていた。増毛パウ

ダーはアーチファクトを引くだけではなく装置に

付着してしまうと磁場の乱れの原因になります。

見た目ではわかりにくく患者さんも申告しづらい

ので掲示物や問診票での確認が必要になるかと思

います。 2つ目は技師が入室前に金属類のチェッ

クをしていたところ本人からの申告のなかった血

糖持続測定器のリブレの装着をたまたま発見した。

リブレは待合に注意喚起の掲示をしたり、着替え

や入室の際にも確認しているのですがこの事例の

ように患者様から申告がなかったりしますので気

を付けなければなりません。血糖持続測定器もリ

ブレのほかにもありますし、薬品を持続注入する

デバイス、体に張り付けるタイプのホルダー心電

図等々続々とMRI禁忌のデバイスが増えています

ので今後もデバイスの周知が必要となると思いま

す。 3つ目はDIBキャップを使用した患者さんを

誤って撮影してしまい尿が少量漏れてしまったと

いう事例です。位置決め画像で金属アーチファク

トがあり発覚し検査を中止した。磁気製のキャッ

プのため入室すると磁気を消失し使用でなくなり

ます。膀胱留置カテーテルの先端に袋がついてい

ない場合は注意が必要だと思います。

最後にインシデントアクシデント (IA) ヒヤ

リハットを管理するシステムを紹介します。この

1A入力システムに入力すると安全管理員会に送

信されます。 また放射線部内の1Aを抽出して1A

入力数、内容等を毎月部内全員に回覧しています。

これは起こった1Aを周知することで未然に事故

を防いだり、同じことを繰り返さないようにする

効果を期待して行っています。

以上が各施設からの情報共有となります。今回

のセミナーのような安全対策は皆さま施設におい

ても非常に参考になると思いますので是非活用し

て頂けたらと思います。

医療安全推進委員長中村英IﾘI

こで実際にMRI装置を使って磁場体験をしてもら

うことでMRIの危険性について学んでもらうとい

うことになりました。より多くMRIについての知

識を得てもらえるように体験前意識調査アンケー

トも実施しました。磁場体験ではアンケートで認

識の低かった知識のところに関して技師がポス

ターを使用しながら講習を行いその後、布に包ん

で安全を確保した磁性体を装置に近づけて磁場を

体感していただきました。この磁場体験でMRIに

関する認識の変化を確認するため参加していただ

いた方にも体験前と似た内容のアンケートを実施

しております。その結果では体験後に正答率が上

がっていることがわかり、磁場体験に参加した職

員の意識向上に繋がりました。また、参加した方

の満足度100%で「楽しかった」などという声も

いただきMRIを学べるよい機会となっています。

毎年1回、 1日かけて行っています。

磁場体験～体験前アンケート～

|消磁したらどれくらいで復旧するか’

1 間

24時間以内の復旧
と答えた方の割合

約85％
正解は1週間としました

蟻

磁場体験～体験後アンケ ト～

｜駐堤体駐前･磁塘体験後正蓄率の変化｜

MRlはずっと磁場が発生
： ｜

している？ ” 39.8粥’ 鷺
…

MRlは被ばくする？
59.3％

＝－

ベースメーカや補聴器の

持ち込みは可能?

績練ｽﾄﾚｯﾁｬｰはL"… 一－－
MR'に入室可能？… ‘…
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次に緊急時訓練について紹介します。緊急時訓

練は各モダリテイーで年1回必ず行うことになっ

ていて、MRIでは造影剤の副作用が出現したとい

うシチュエーションで各職種ごとに行動する役割

の書かれたカードを用いて行っていて、 これを議

事録にまとめて放射線部に配信しています。

－りり一
宮一
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;第16回中部放射線医療技術学術大会報告；2024年12月7H~12H8H脅

丸鶴…………………………………じゅうろくプラザ(岐阜）$

第16回中部放射線医療技術学術大会が、令和6

年12月7日 （土)、 12月8日 （日）の両日、岐阜

県岐阜市にあります「じゆうろくう°ラザ」におい

て開催されました。本大会はオンデマンド配信を

行いながらも基本は会場型での開催となり、昨年

に劣らない非常に活気のある大会となりました。

5会場に渡り、特別講演、CCRT企画、 シンポジ

ウム、教育セミナー、 ランチョンセミナーが開催

され、一般演題数は140を超えるエントリーがあ

りました。また、 20を超える企業展示もあり、展

示会場が受付付近と重なっていたことから、初日

の朝の受付前は大変盛況な状況でした。参加者は

事前エントリーが854名で、会場参加者は737名と

の報告があり、昨年の福井大会に続き大変多くの

会員の参加がありました。

という挨拶がありました。

わたくしごとで大変恐縮ですが、都合により今

回は初日のみの参加となりました。その初日は、

拡大会長会議、教育委員会への出席もあったこと

から、会場でのセッションへの参加は午前中の

｢JART/JSRT未来のう°ロフェッシヨナル発掘企

画～さあ、 JART/JSRTと共にう°ロフェッショ

ナルの世界へ！～」を聴講いたしました。本セッ

ションでは、静岡県から浜松医科大学付属病院の

山下勝礼会員より発表があり、 「ワカサポプロ

ジェクトと研究活動を通して広がる世界」と題し

て発表がありました。ワカサポプロジェクトを通

して、山下会員が経験されてきたキャリアについ

て紹介されましたが、大変すばらしい発表で非常

に感銘を受けました。若手研究家が少なくなって

きていることは日本全体でも危倶されている中、

彼のような研究に対して熱心に取り組んでいる姿

を拝見し、勇気とともに刺激を頂くことになりま

した。多くの若手技師にも山下会員のようなキャ

リアを経験してほしいと願ってやみません。また、

今後のJARTそしてJSRTが研究や学術活動につ

いてどのように進めていくことを考えているのか、

各団体のトップよりお話しを伺うことができまし

た｡ JSRTはまさに研究活動を広げていくこと、

そしてう°ロフェッショナルの育成、 JARTは職能

団体として診療放射線技師全体の知識技術のボト

ムアップに取り組んでいくことが紹介されました。

これからの放射線医療が大変楽しみであるなあ、

と感じるとともに、 自分もその活動の一助となれ

るよう気の引き締まる思いで聴講をさせていただ

妾士1ナ＝
ごふし／－○

開会式の様子

開会式では加藤大会長より、岐阜での開催がで

きたことに対する関係者へのお礼とともに、今|ﾛ｜

の大会テーマであります「技術の革新と叡智の伝

承一放射線医療の新たな使命」についてふれ

参加者のみなさまには実りある会としていただき

たいこと、若い会員の活発な学術活動に期待する

nn
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浜松医科大学付属病院山下会員発表の様子

CCRTは全国学会とは違い、地元ならではの出

会いがあり、情報交換ができる場でもあります。

これからも横のつながりを大切に、そして多くの

情報発信をして、放射線業務の発展に寄与できる

よう、みなさんの学会への参加を楽しみにしてお

ります。来年は三重でお会いできることを楽しみ

にしております。

と

副会長（西部） 小林秀行

－24－
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令和7年1月11日 （土）に静岡県男女共同参ml

センター「あざれあ」において新春公開講演会が

開催されました。当日は3連休の初日にもかかわ

らず、正会員57名（うちWeb参加22名)、賛助会

a14名、一般11名（うちWeb参加6名)、合計82

名と多くの方々にご参加いただきました。

公開講演

『令和6年能登半島地震と災害医療』

講師：中東遠総合医療センター院長補佐兼救命

救急センター長松島暁先生

座長：静|耐県立総合病院中川英紀会貝

ちょうど1年前の2024年1月に発生した能登半

島地震におけるDMAT経験をもとに、現地災害

医療の実際とそこから得られた教訓等を中心にお

話しいただき、一般の皆さんとともに災害医療に

ついて学びました。DMATの活動目的、被災地

の過酷な状況、 これからの災害対策として医療者

がすべきことなどについてお話しになりました。

松島先生は、 「DMATは何でもできるスーパーマ

ンではない」 とし、DMATの目標は災害現場で

の救助活動ではなく、被災地の病院、医療活動の

支援であることを説明されました。また、災害時

における紙運用の脆弱性と医療現場におけるデジ

タル化の遅れを危'|具されており、DXで時代に合

わせた災害対策を進めるべきと強調されていまし

た。現地で経験された方しか語ることのできない

リアルな内容は大変貴重であり、時折ユーモアを

交えたわかりやすいご講演に、県民の皆さんと楽

しく学ばせていただきました。

~皇竺曼誕臺全重豊選竺

新年の挨拶をする高橋会長

今回は公開講演に中東遠総合医療センター院長

補佐の松島暁先生、教育講演に静岡医療科学專門

大学校の井田義宏先生をお招きしてご講演いただ

きました。松島先生には昨年の新春公開講演会で

ご講演いただく予定でしたが、令和6年能登半島

地震の発生により急暹DMATとして被災地で活

動されることとなり、やむをえず講演中止となっ

た経緯がありました。そこで、あらためて松島先

生の講演を拝聴したいという声があり、南海トラ

フ地震等災害への関心が更に高まっていることも

あり、今回ご講演をいただくこととなりました。

井田先生は昨年から静岡医療科学専門大学校のア

ドバイザーをお務めになられています。大変ご高

名な井田先生が我々の静岡に着任されたというこ

とで、 こちらも是非先生のお話しを拝聴したいと

いう会員からの要望が多数あり、ご講演をお願い

させていただきました。

…

演
者
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静
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松島暁先生
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第31回アール祭・祝賀会

静岡第一ホテル2F富士の間

新春公開講演会に引き続いて第31回アール祭が

開催されました。今回は疋野奈央子会員の知事褒

章受章祝賀会も兼ねており、賛助会員30名、会員

30名、計60名と多くに方々にご参加いただきまし

た。会場は終始、和やかな雰囲気に包まれ、疋野

会員を囲んで大変有意義な時間を過ごすことがで

巽士1ナ壷
ロュレノ､－0

教育講演

『診療放射線技師の認定制度～認定制度は必要

か？～』

講師：静岡医療科学専門大学校医学放射線学科

アドバイザー井田義宏先生

座長：富士市立中央病院澤口信孝会員

診療放射線技師向けの教育講演として、今回は

X線CT専門技師認定機構代表理事もお務めにな

られている井田義宏先生にご講演をいただきまし

た。診療放射線技師の認定制度の意義について、

X線CT專門技師認定を例に解説していただく内

容でした。まず、認定制度が必要とされ、認定機

構が立ち上がっていった背景のお話しがあり、具

体的に必要なスキル（最適化、画像処理、画像所

見、安全管理、経営など） と必要な理由について

わかりやすく解説してくださいました。知識やス

キルをアップデートすることは技師免許を有する

者の責務であり、人材を育成して質と安全を担保

することは施設の責務でもあります。そこに認定

制度を活用することは、個人や施設にとって非常

に効率的かつ効果的であり、学校教育では足りな

い臨床での実践能力の向上に有用であることがよ

くわかりました。データや画像を用いて根拠を示

しながら解説される井田先生のお話しは非常にわ

かりやすく、新人技師から管理者レベルまで幅広

い世代に響く有益な内容で、大変有意義な時間で

ありました。

第31回アール祭･叙勲祝賀会

．
＝…'一

受章の挨拶をする疋野会員

最後に

会員の皆様、県技師会役員の皆様、そして賛助

会員の皆様のご協力があり無事に新春公開講演会

とアール祭・祝賀会を終える事ができました。こ

の場をお借りして厚くお礼申し上げます。
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疋野会員を囲んで

学術委員長鈴木康太
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令和7年1月11日 （土）新春公開講演会終了後、

会場を静岡第一ホテル2階富士の間に移しまして、

毎年恒例となっていますアール祭を開催いたしま

した。今回はコロナ感染症も一段落し、 ここ数年

では最大の参加者（技師会員30名、賛助会員31

名）にお集まりいただき、新年のスタートにあた

り参加者の更なるご活躍を祈念すると共に、相互

の親睦を深める場となりました。

また今回は聖隷袋井病院の疋野奈央子会員の知

事褒章受章祝賀会も盛大におこなわれました。平

入副会長の司会により始まり、鈴木理事から受章

紹介、会長と上棚理事より記念品、花束贈呈があ

り、疋野会員の慶びのお言葉のあと、参加技師全

員での記念撮影をおこないました。その後、天野

副会長のご発声により乾杯がおこなわれました。

疋野会員の放射線業務へのご尽力、特に女性、

子育て中、妊娠中の技師やその職場環境の改善に

おいてのご功績が認められましたことは、私ども

技師会員にとりましても大きな喜びであり、誇り

でもあります。この喜びを参加者全員で共有でき

たことをうれしく思います。

参加者の笑顔と和やかな雰囲気に包まれ非常に

充実したひとときを過ごすことができ、素晴らし

いご縁をさらに深める誠に有意義な時間となりま

した。

私自身、 このアール祭・新春公開講演会の準備

に、約半年間を費やし大変な思いもしましたが、

その分終えた今非常に満足しております。大した

トラブルもなく無事終えられたこと、役員様、

WEB含めた参加者様、職場の皆さんに感謝いた

します。

ﾛ－
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アール祭は、放射線技師会員と各社メーカーの

賛助会員の皆さんが集い、親睦を深めるためのイ

ベントです。新年のご挨拶や祝賀会も兼ねており、

和やかな雰囲気の中で行われています。毎年開催

されており、技師同士の交流や各社企業同士や技

師と各社の情報交換の場として重要な役割を果た

しています。 また、 この繋がりは日常業務にも役

立っております。

まだ、参加されたことない方は是非来年参加し

てみませんか？ベテラン技師はもちろん、特に若

手技師さんに参加いただければ、普段話しづらい

重鎮技師や各社の敏腕営業マンとも和やかな雰囲

気で話すことができると思います。そこで得られ

る人脈は必ずあなたの助けになることと思います。

総務理事野末

"31回アール祭､叙勲祝例会
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令和7年1月18日 （土）に神奈川県放射線管理

士部会と共催で「第55回放射線技師のためのセミ

ナー・第12回放射線管理士セミナー コラボセミ

ナー」を静岡市立静岡病院西館12階講堂にて会場

型+Web配信のHybrid形式にて開催致しました。

テーマは「原子力災害発生時の対応とスクリー

ニング」とし、神奈川県で行っている支援者認定

制度や神奈川県と技師会との間で結んでいる協定

等について学び、静岡県の体制づくりに活かすと

ともに、スクリーニング実習を通してサーベイ

ヤー養成すべ〈セミナーを開催しました。

部会活動報告では、神奈川県放射線管理士部会

の宮内敦由部会長と静岡県放射線技師会管理士部

会の千葉和宏部会長より各部会の活動について報

告して頂きました。神奈川県放射線管理士部会で

は、原子力災害関連に加え、教育訓練の実施や、

他県との交流（セグメント法の普及活動)、市民

向けの活動など幅広く活動されていました。静岡

県放射線技師会管理士部会の活動報告については、

この後の学術論文ページで報告しているのでご参

照ください。

災害対策講演では、 「原子力災害および大規模

自然災害時における診療放射線技師の役割～ビッ

クレスキューかながわに参加して～」というタイ

トルで、神奈川県放射線技師会災害対策委員会の

吉田篤史委員長にご発表頂きました。神奈川県放

射線技師会では、 2011年より原子力災害支援者の

認定を行っており、災害時に人員を派遣できる体

制が整えられていました｡2018年には原子力災害

医療協力機関に神奈川県放射線技師会が登録され、

避難退域時検査での協力や、甲状腺モニタリング

での協力等、県と技師会の間で連携できる仕組み

がとられていました。さらに2022年には災害時の

医療救護活動についての協定書を結び、大規模災

害時や原子力災害時における医療機関等への診療

放射線技師の派遣支援について取り決めがされ、

県と技師会で効力な連携がとられていました。

実習＆解説セッションでは、神奈川県放射線管

理士部会の方々が講師となり、 「セグメント法を

用いたスクリーニングと甲状腺簡易スクリーニン

グ検査」について解説して頂いた後、サーベイ

メータを模したプラスチックコップを使用してセ

グメント法の実習を行いました。

静岡県でも県と技師会とで協議を進め、災害時

の連携強化に向けて取り組んでいる最中でありま

す。皆様のご協力をお願い致します。

本セミナーは、会場参加27名、WEB参加17名

の計44名（静放技会員28名、その他16名）の方に

ご参加頂きました。ご参加．ご講演頂いた皆様、

またHybrid開催にご尽力頂きました関係の皆様

に厚く御礼申し上げます。今後も皆様の業務の一

助となるようなセミナーを開催していていきたい

と思います。

管理士部会千葉和宏
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Single-Shottechnique-動きへの対応と撮像条件設定一
浜松医科大学病院放射線部

診療放射線技師 白木一史
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【はじめにl

Single-Shottechniqueは、高速撮像技術のひと

つである。 」 ） 2)各ベンダーともに名称が異なる

が同様のシーケンスはある。GE(SS-FSE: single

shotfastspinecho), PHILIPS(SSH-TSE:single

shot turbospinecho),SIEMENS (HASTE:

half-fouriersingleshotturbospinecho)

Single-Shottechniqueは、他の撮像シーケンス

と比較して短時間で1枚の画像を撮像することが

可能である。そのため、腹部MR検査においては

有用な撮像シーケンスである。 3) 4)今回はSingle

Shottechniqueについて説明する。

SingleShottechniqueを一般のカメラに例える

と、シャッター時間が短い撮影を意味し、動いて

いるものの瞬間を撮像することができる。そこで

次節では動きへの対策について説明する。

【動きへの対策】

Single-Shottechniqueは、腹部MR検査で多く

用いられるため、腹部MR検査を想定して説明す

る｡Single-Shottechniqueは、Repetitiontime

(TR)が1000msec前後で設定されることが多い‘

つまり、画像1枚あたり1秒程度で取得可能であ

る。そのため、 16枚の撮像を行う場合は16秒程度

で撮像可能である。この時間は、呼吸停止可能な

時間であるため、呼吸停止することで動きのない

画像を取得することが可能である。ここからは呼

吸停止ができない場合の対策について説明する。

l)短時間の呼吸停止が可能

Single-Shottechniqueは、 1回の励起で1枚

の画像を取得するため撮像を分割することが

可能である。そのため16秒の撮像を8秒2回

にすることが可能である。短時間の息止めが

可能な場合には、分割での撮像は有用な手法

である。

2）呼安定した自然呼吸（呼吸停止不可）

SingleShottechniqueは、呼吸同期法を併用

することが可能である。そのため、息止めが

できないが自然呼吸が安定している場合は、

呼吸同期法の併用は有用な手法となる。

3）不安定な自然呼吸（呼吸停止不可）

呼吸停止ができないかつ不安定な自然呼吸

に対しては、呼吸同期法では動きのない画像

【SingleShotTechnique1

Single-Shottechniqueとは、 1回のプロトン励

起後にすべてのk空間を充填し、 1枚の画像を取

得する技術である。一方で高速スピンエコー法は、

Multi-ShOttechniqueであり、複数回のプロトン

励起でk空間を充填する。そのため、撮像時間は

Figlに示す通りとなる。
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Single-Shottechniqueにおけるブラーリングを

抑えるためにはk空間に充填されるエコーの信号

強度の差を小さくする必要がある。そのために2

つの方法がある。 6）

A)エコー数を削減

エコー数を減らすには、位相エンコード数

を減らす方法とk空間を間引く方法がある。位

相エンコード数を減らすには、位相方向の設

定マトリックスを減らすもしくは長方形FOV

(fieldofview)の使用がある。一方でk空間を

間引く方法としてパラレルイメージングまた

はパーシャルフーリエの使用がある。

B)エコースペースの短縮

エコースペースを短縮するには、バンド幅

を広げる必要がある。エコースペースとバン

ド幅の関係は反比例の関係にある。

以上の対策を行う前後の画像をFig.4で示す‘

ここで注意すべき点としては、位相方向のマ

トリックスを減らす以外の方法はSNRを低下

させるため、ブラーリング対策を行なって

SNRが不足しないようにすべきである。

を取得することが困難なことがある。この場

合は、撮像枚数と分割数を同数に設定して、

呼吸の波形を目視し手動で撮像することで動

きのない画像を取得できる場合がある。

上記の対策についてはFig2にまとめる。

SingleShottechniqueは、撮像手法を変えるこ

とで様々な動きに対して撮像することが可能であ

る。

分割

呼吸同期

〃 〃 「,』 〃

画蕾 画一 回割 画一
f〃

画‐

手動

呼吸同期

も も も も 亀

Fig2.Howtodealwithbreathholdfailure

【撮像条件の設定】

Single-Shottechniqueの条件設定に関して説明

を行う。 ここではブラーリングとEchoTime

(TE)の設定について説明する。

l)ブラーリング

ブラーリングとは画像の境界が不明瞭にな

ることを意味する。Single-Shottechmqueは、

Multi-Shottechniqueと比較してブラーリング

が生じやすい。ブラーリングは信号強度が異

なるエコーが同-k空間に充填されることが要

因となって生じる。 5) (Fig3)

プラーリング対策

対策なし 対策あり

TR／TE 1000／85 1000／85

１
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Fig．4Howtodealwithblurring

プラーリング(bluring）

2)TE設定

Single-Shottechniqueでは、ブラーリング

の対策と同時にTEの設定が重要となる。k空

間の中心部つまり低周波部は画像のコントラ

ストに起因する。そのため、 SingleShot

techniqueでどのTEのエコーをk空間の中心に

充填するかによってコントラストが変化する。

TEの設定の違いによるコントラストの違いを

90．
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Fig.5に示す。TEの設定の違いは画像診断で重

要となる。その例として肝血管と肝襄胞の鑑

別が挙げられる。 7）

原1
1ノノ BusseRF, etal. Interactivefastspin-echo

imaging.MagnResonMed44(3):33948

LiT, etal. (2003)FastT2-weightedMR

imaging: impactofvariation inpulse

seqLlenceparametersonimagequalityand

artifactsMagnResonlmaging21(7):745-

53．

McFarlandEG, et al (1994)Hepatic

hemangiomasandmalignant tumors:

improveddifferentiationwithheavilyT2－

weightedconventional spin－echoMR

6）

TEの設定

７

Fig.5Effectofdifferenceinechotimeoncontrast

【さいごに】

今回はSingle-Shottechniqueの特徴と臨床利用

について説明をした。Single-ShottechniqueはAI

再構成技術の登場により再注目されているため、

今回の記事が今後の臨床の一助となれば幸いです。

imaging.Radiologyl93(1):437
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ルトセンサーを使用して検査をしていたものをバ

イタルアイにすることで検査精度、スループット

の向上、設置時間、検査時間の短縮など患者の負

担軽減があります。

まずはじめに当院の島田市立総合医療センター

ですが令和3年5月に新病院が開院し開院に伴っ

て新たにphilips社製のMRIを2台導入しました。

年間およそ8000件のMRI検査があり、 うち半数近

くの検査が頭部検査、およそ2割が腹部検査と

なっており頭部、腹部の検査割合が多い印象です。

今回ですが頭部、腹部領域の体動にかかわる新た

な体動補正技術、体動を抑える補正器具、検査時

間にかかわるソフトウェアなどの当院の特徴につ

いて紹介します。

まず体動による画質低下を抑えるために、体動

を抑えるための固定、撮像条件の変更、撮影時間

の短縮など様々などがあると考えます。まず頭部

検査における当院の取り組みとして頭部の体動を

抑制する固定具マルチパッドを取り入れました。

これは風船のような先端を頭部の側面に設置し空

気を入れることにより誰でも簡便で効果的に体動

を抑制することができます。またこの固定具は頭

部以外の部位でも使用しており、足関節、膝、肩

関節撮影にも同様にコイルと検査部位の問に設置

し抑えることで使用し有効に抑制出来ます。

腹部検査としては呼吸センサーの変更です。導

入したMRIにバイタルアイというタッチレス呼吸

センサーの機能を使用しております。高精細な赤

外線システムを用いることで呼吸センサーを使用

せずに同期撮像を行うことでワークフローの改善

ならびに呼吸同期撮像の応用範囲を広げます。さ

らに、呼吸認識アルゴリズムにAIを応用するこ

とで、咳などの不規則な動きを排除し、従来の呼

吸センサーよりも精度の高い同期撮像が可能とな

ります。従来呼吸同期検査、息止め検査時にはく

意愚忌壼謬
ロ
：
「
￥
ｒ

－
柵
畿
鍼
一

口
。
．
』
趣
・
Ｉ
Ｆ
・
赴

立

閂

，

。

．

》
》
‐
●
《
』

馨
輔
銅

》口Ⅷ図諭

一

睡

か

．

．

－

・

．

、

電

幸
部
霊

輌
『
』
旬
、

Ｚ

1-罪龍一…

い式口奎

1零
｜ -.‐

…1m

ｴｰ諏宇､昭

廻卒
“

Bm

i:"雌奮
ヱー‐■ｰ酷い罰

Wp今直､函嘩:凹櫻釦

図1.4DFBの撮像に用いられる技術

当院3TMRIには浜松医大放射線診断学講座、

五島教授の研究に協力する形で4DFree

Breathing(以下4DFB) を使用する機会が得ら

れ特定の検査で使用しております。今回は体動補

正の特徴として肝EOBの検査について簡単に紹

介します。EOB検査はeTHRIVEから自由呼吸下

での4DFB，息止め併用4DFBという流れでダ

イナミックシーケンスを置き換えてきました。

eTHRIVE検査では高齢患者における息止め不良

や動脈相撮像時の(TSM) トランシェントシビ

アモーションによるアーチファクトが目立つ症例

では読影が難しい画像が出てくることもありまし

た。 4DFreeBreathmgを使用した自由呼吸下で

の撮像方法に置き換えることで、モーションアー

チファクトが目立たなくなるなど画質改善がみら

れました。 4DFB検査はCS-SENSEを併用した

4DFBでの撮像を行っています。 4DFBには、

－32－



～筐 のみで再構成を行うため比較してもボケの少ない

画像が得られます。 また息止めで撮像しているた

めeTHRIVE、 自由呼吸下と比較してモーション

アーチファクトの低減が見られます。息止め併用

4DFBを使用し撮像することにより前回までは

確認できなかった病変も確認することができ、放

射線科医師からも好評です。別症例では意思疎通

の困難な患者に対してのEOB検査に息止め併用

4DFBを使用し撮像する機会がありました。

eTHRIVEではほとんど観察来ませんでしたが、

自由呼吸下4DFBでは病変部の観察が可能とな

りました。息止め併用4DFBでは不完全な息止

めにもかかわらずsoftgatingとKWICフィルター

が有効に機能し指摘も容易になりました。TSM

によるモーションアーチファクトも低減されてい

ます。
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図3息止め併用4DFBへの変更点

SmartSpeedFreeBreathig，KWICフィルター、

Softgatingといった技術が使用されています。

KWICフィルターは本来収集したい時相の低周波

成分のみを利用し、前後の低周波成分をフィル

ターによってカットし高周波成分のみを利用する

ことによりすることによって短い収集時間で本来

の時相のコントラストを反映した画像が撮像でき

ます。 4DFBの自由呼吸・息止めのどちらにも

使われている技術です。Softgatingは呼吸による

胸壁などの動きをヒストグラム化し、呼気時のヒ

ストグラムから大きく外れた吸気時のデータを除

外します。 自由呼吸下での4DFBの再構成は、

目的とする時相の前後にある時相の高周波成分を

利用し平均化します。そのため、モーションアー

チファクトは減少しているがややボケの目立つ画

像となります。また、 ラジアル収集のためカーテ

シアン収集にくらべて放射状のストリークアーチ

ファクトが目立ちます。それらに対し4DFBに

息止めを併用した撮像方法を利用しております。

自由呼吸下と異なり高周波成分も目的とする時相

e-T宮睡VEm齢回官〔17J 心配

図4意思疎通困難者への4DFB

次に当院MRIに8Ⅷ 9月に2台のMRIバージョ

ンアップにより使用可能になったsmartspeed(ス

マートスピード）の体動補正に関する当院の運用

検討を行いました。 smartspeedを簡単に紹介し

ますと従来出来なかったカーテシアン収集以外で

のCS-SENSEとマルチベインやEPIなどを併用可

能となり、 またカーテシアン収集では従来CS-

SENSEにAIを組み込めるようになります。これ

により撮影時間の短縮や画質向上が期待されます。

救急領域において撮影頻度の多いMRAについて

検討しました。導入前に使用していた撮像と

smartspeed導入後の画像を比較すると画像ノイ

‐ qq ．
LノLノ



ズが低減しており、脳の主幹動脈のコントラスト

と微小血管の描出も良好となっております。導入

前は5分かけて撮像していたMRAも3分の撮像

時間で導入前と同等以上の画像が撮像でき、救急

患者や安静困難な患者に対して有効であると考え

ます。
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図5． MRA画像の比較

今回は当院のMRIの体動に関するの特長につい

て紹介しました。肝EOB検査においては浜松医

科大学五島教授との共同研究という形での利用と

なり製品版ではありませんが診断に有用なプロト

コールであると考えます。 smartspeedの導入に

より撮像時間の短縮及び画質の向上が見られまし

た。導入して間もないことから今後の運用方法に

ついては放射線科医師など診療科と運用について

は‘|真重に協議、検討していきたいと考えています。
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呼吸同期・心電図同期について

浜松医療センター診療放射線技術科三上信哉

舞窯馨津鯵鯵蕊考躍惑建祷謬斡窯馨曙樗簿鐸噸●患蹴叡争躍凝 鰹零噸●率霊鎮悪跨躍蹴叡馨蕊急簿:等噸謬鯵顛念:轡浄躍躍輝窺鎮零溶懲〈

【はじめに】

本会のテーマは「"動き"に対する工夫」で、本

発表を拝命するにあたり、静岡県MRI技術研究会

の皆様より、主に初学者のために呼吸同期．心電

図同期について基礎的な内容を含めて発表をして

ほしいとのご依頼をいただいた。両技術はすでに

確立され、臨床現場でも広く利用されているもの

であるが、改めて臨床上の基礎から撒像原理まで

網羅し整理したい。

【呼吸同期のための臨床基礎1

横隔膜の頭尾方向への運動距離は、安静呼吸で

約l.5cm、深呼吸では6～7cm以上、呼吸頻度は

12～20回/分と言われている」 )。撮像対象の大き

さとして肝細胞癌を例に挙げると、画像診断ガイ

ドラインより肝細胞がんの診断アルゴリズムでは

EOBMRIにおいて早期増強効果があり移行相、

肝細胞相で低信号を呈するlcm以上の腫瘤（血

管腫を除く）は肝細胞癌と診'新される2)。上記は

一例ではあるが、撮像対象より運動距離が大きい

ため呼吸の動きを抑制して撮像することが重要と

なる。このため、呼吸同期のための技術が開発、

発展してきた。まずは現在主流の呼吸同期技術で

あるNavigatorechoとPACE(ProspectiveAcquisition

andCorrEction)の原理について確認したい。

【Navigatorecho･PACEの原理】

Navigatorechoは動きのある臓器から直接得た

MR信号を用いて、高い精度で同期を行う手法で

ある。GRE法が主流で二次元の選択励起パルス

にて目的部位を①3cm程度の筒状に励起し、発

生したFID信号を磁場勾配の反転により信号収集

一半ブ3）
9匂 ○

PACEはNavigatorechoを使用して実施される

が、内容はLearningphaseとImagingphaseに大

別される。安静呼吸のパターンをLearningphase

で5周期分収集し、呼気時のROI内の横隔膜の高

さとII乎吸間隔を学習する （図l)。つづいて

ImagingphaSeでは学習した横隔膜の高さから指

定範囲（±2mm)に入ったら収集を開始し、学

習した'1乎吸間隔から指定した割合の時間で収集を

行う （図2)。なお本紙ではSIEMENS社製の設

定を記載したが、 PACEの設定の詳細はベンダー

ごとに異なるため注意が必要である。

LeanWngphase

ゾ呼気時のROI内の樹罵膜の高さと呼吸間隔を学習

ｳ' Imagingphaseの収笙開始のﾀｲﾐﾝゲと収集時間に関連

図1 Learningphaseの概略

Imagingphase
－

÷釉和

一一一一合

ゾ横隔膜の高さから指定範囲( 2mm)に入ったら収集開始

子呼吸間隔から指定した粥の範囲で収集（固定値も可）

図2 1magingphaseの概略
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【心臓MRIの3シーケンスの原理l

CineMRIは心機能や形態を評価するために撮

像され、解析によりEjectionFractionを算出する

ことが可能である。基本的にはBalancedSSFPを

用いた高速撮像で、複数心拍連続でのデータ収集

を行い、Retrospectiveに再構成できる特徴がある。

再構成手順を図3の例をもとに以下に説明したい4)。

l周期を9つのsegmentで分割するとlsegment

＝特定の心位相の画像と考えることができる。さ

らに各segmentを複数のviewに分割し、 lview

でk-spaceのl1ineを埋めるといった構成となる。

このため、古典的なCINE撮像ではkspaceを複

数心拍で埋めることが避けられない。

しかし、近年は撮像技術の高速化に伴いl心拍

で1枚の撮像が可能となってきた。Non-Cartesian

(Radial,Spiral)+GRAPPAの導入によりAF(Acceleration

factor)=8での撮像が臨床的に可能となり、 さら

に最新のDeepLearningReconstructionを用いた

場合、AF=13で撮像という報告もある5)o

PACEは主にTRの長い撮像に適応されるが、

これには実行TRという概念が関連する。PACE

のデータ収集の間隔は患者の呼吸周期に依存する

ため、設定TRとは関係なく、呼吸間隔＝実効TR

という関係が成立する。成人の一般的な呼吸間隔

3～5sのため、TR3000～5000msと同義となり、

必然的にTRが長い撮像に適応されやすい。

【BioMatrixSensors1

SIEMENS社製のBioMatrixSensorsという技術

が当院に導入されたので簡単に紹介したい。

BioMatrixSensorsはSpinecoil内蔵のセンサで肺

野内の磁場の変化を検出して呼吸波形を取得する

ことが可能である。デバイスレスで常時使用可能

で、呼吸同期のための波形取得だけでなく、患者

の看視にも有用である。また、BIoMatrixSensors

を用いた呼吸同期はRESP撮像のため、Learning

phaseがなくPACEより撮像時間が短くできる可

能性があるため、当院でも簡単に検証してみた。

健常ボランティア1名をT2WISSTSE(HASTE)

で従来法のPACEとBioMatrixSensorsを用いたRESP

にて撮像したところ、時間はそれぞれlm56s、

1m36sとなり、20sの短縮となった。画質もほぼ同

等であったため、BioMatrixSensorsを用いたRESP撮

像はPACEよりも撮像時間を短縮できる可能性があ

る。

【心電図同期のための臨床基礎】

，し､臓の生理学的機能について整理すると、心拍

数は60～100回/min、心拍出量は5L/min、周期

的に興奮し収縮することでポンプ機能を発揮して

いる。拡張期後半は心筋の動きが小さく、心臓

MRIで利用される。心I蔵MRIについて急性｡ ｣|曼性

心不全診療ガイドライン及び、慢性冠動脈疾患診

断ガイドラインに記載される重要なシーケンスは

CineMRI、T2強調脂肪抑制blackblood、遅延

造影であり、臨床の現場でも広く撮像されている。

この3種の撮像はいずれも心電図同期が利用され

ているが、それぞれデータ収集における役割や撮

像原理が異なるため、個々に確認したい。
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図3 基本的な心臓CINE撮像の再構成

T2強調脂肪抑制blackbloodは主に心筋の炎

症や浮腫を反映した画像が得られる。心筋内の血

液を黒く描出するのが特徴で、流入する血液の信

号を抑制するために、 doubleinversion-recoverV
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法でTSE撮像し、同時にSPAIRやSTIRを使用し

て、心筋の脂肪抑制も行う。心電図利用の目的は

最適な心位相である拡張期後半を正確にとらえて

撮像し、モーションアーチファクトを抑えること

と、R波をトリガーに反転パルスを印加し、血液

のnullpointで撮像することでblackbloodの画像

を得ることである。撮像手順を図4で示す6)。ま

ず非選択的なパルスで、全範囲の縦磁化を反転す

る。次にSlice選択的な反転パルスで撮像面内の

信号を回復する。こののちスライス面内の励起さ

れた血液は心拍動で流出し、面外から反転された

血液がスライス面内に流入する。最後に反転した

血液のnullpointから収集を開始することで、

blackbloodimagingが可能となる。

が対策となる。心筋の効果的な描出にはPSIR

(PhaseSensitivelR) も有効である （図5)。

PSIRはl心拍目のデータ収集でT1コントラスト

のついたmagnitude画像を取得し、 2心拍目で正

確な位相情報を取得する。 この位相情報で

magnitude画像を補正することでPSIR画像を取得

できる。 メリットは絶対値画像ではないため、 も

し誤ったTI値を設定しても、異常な心筋との信

号の逆転を生じないことで、デメリットは2心拍

でl断面を撮像するため、撮像時間は倍になるこ

とである。

a‘通蹴の遅征芭晦の原理 b, PSlRの原理
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【まとめ】

11乎吸同期・心電図同期は広く臨床に普及した技

術であるが、基礎的な技術を把握することは初学

者でも熟練者でも重要である。本紙が皆様の撮像

の理解を深める一助になれば幸いである。

図4T2強調脂肪抑制blackbloodの撮像

遅延造影の機序はガドリニウム造影剤により、

心筋の浮腫や線維化による細胞外液分画の増大し

た障害心筋が儂染されることである。遅延造影の

導入として、TI値と心筋描出の関係について整

理したい。遅延造影で重要なのは、 IR法を使用

して正常心筋の信号を抑制し、障害心筋とのコン

トラストをつけることである。 この時不適切な

TI値では、正常心筋と異常心筋のコントラスト

が逆転することがある。この原因はMRIが信号の

絶対値を扱うため、反転パルスにより負の値と

なった心筋が白くなることにある。これを防ぐた

め、Look-Locker法を使用したTIscoutにより、

最適なTI値を確認してから遅延撮像を行うこと
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鳶学術論文：

》鍔患“第55Ⅲ放射線技師のためのセミナー’第l2U管理士セミナー辮癖斜報

静岡県放射線技師会管理士部会活動報告
2025年1月18H(土）

静岡市立静岡病院千葉和宏

舞患鱒鍛●蹴窺舞翻篭繕懲悪職患懲叡識謡魯維嘩蟻嬬総繕鯵簿:●:●l●:●職●蕊叡嚢窯畿鯵曙躍蹴叡●蹴鍛号輝雑耀繕繕I●簿:諺籍蕊馨蹴謡謡

【部会沿革】

静岡県放射線技師会管理士部会は、 2006年（平

成18年) 4月に発足し、現在10期目 (19年目） を

迎え、 2025年4月には20年目に突入する。役員は

西部、中部、東部から3名ずつ選出頂いている。

管理士部会の活動は主に、①放射線技師のための

セミナー開催、②原子力緊急時災害対策研修会へ

の協力、③静岡県原子力防災訓練への参加、④放

射線被ばく相談がある。

放射線技師のためのセミナー

庭･』7窺熟I

災害対

渋改正。

管理

ﾖ療画1I

図1 セミナーテーマ分類【放射線技師のためのセミナー】

管理士部会では、 「放射線技師のためのセミ

ナー」を部会主催で年2回、原子力緊急時災害対

策研修会と合同開催で年1回開催している。セミ

ナーは、技師会員の知識・技術向上、情報共有・

情報交換を目的に開催し、 日本診療放射線技師会

の管理士認定である放射線管理、放射線機器管理、

医療画像情報精度管理等に関する事項に加え、災

害対策や、法改正・制度改正に関する事項をテー

マとしている。 これまでに開催したセミナーの

テーマ分類を図lに示す。放射線管理に関するも

のが29％、放射線機器管理、医療画像情報精度管

理に関するものが19％、最近は積極的にテーマと

して取り上げている法改正・制度改正に関するも

のが14%となった。

また、セミナー開催にあたりアンケート調査を

行う機会も増えた。県内施設に郵送またはWEB

を用いたアンケート調査を実施したり、セミナー

の申込フォームを用いてアンケート調査を行った

りしている。県内施設に郵送またはWEBを用い

て行ったアンケートは、 「放射線マネジメントシ

ステム」に関するアンケート、 「臨床実習」に関

するアンケートを実施し、その調査結果は「しず

おかジャーナル」にて掲載しているのでぜひご参

照頂きたい（図2）。

放射線技師のためのセミナー

1吋』 ’!‘歴'ケート調章錆巽
第50回「臨床実雷」第53回「放射線MS」
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図2 アンケート調査結果（ジャーナル案内）
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除染を実施すべき基準以下であるか否かを確認す

る検査であり、静岡県の場合、対象の住民は1l市

町81万人以上となる。避難退域時検査については、

｢原子力災害時における避難退域時検査及び簡易

除染マニュアル（令和4年）内閣府・原子力規制

庁」をご一読いただきたい。

【原子力緊急時災害対策研修会】

静岡県放射線技師会は静岡県地域防災計画（原

子力災害対策編）の協力団体に指定されており、

原子力災害医療措置・避難退域時検査の協力や、

住民の問合せ対応への協力（被ばく相談等） を行

うことになっており、 この研修会では、原子力災

害対応についての理解を深め、GM計数管の取扱

いの方法および緊急被ばく汚染スクリーニング方

法の習得を目的に、災害対策委員会、企画調査委

員会、管理士部会が合|可で開催している。

令和元年度研修会では、神奈川県放射線管理士

部会と共催で研修会を実施し、セグメント法を用

いた全身スクリーニング方法を学んだ。以降、当

部会でもセグメント法を用いてスクリーニング実

習を行っている。近年は、中部電力浜岡原子力発

電所のご協力により、原子力発電所内の見学を行

い、原子力について学ぶとともに、災害対策につ

いても知識を深めている。

’静岡県原子力防災訓練

醗璽刃蕊鐸窪『
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図4 避難退域時検査

静岡県原子力防災訓練

唾j鳶鳥…‐ ’令和4年度除岡県原子力防災調練

原子力緊急時災害対策研修会

睡塞學ゞ、 令和6年度原子力緊急時災害対策研修会

▲使い捨てガウン君用 ▲砠亜検査訓純…子

図5 令和4年度静岡県原子力防災訓練

▲セグ

【放射線被ばく相談】

静岡県放射線技師会ではホームページにて放射

線被ばく相談を受け付けており、相談者とメール

にて対応をしている。管理士部会は回答を作成し、

理事もしくは理事会の承認を得て回答している。

福島第一原子力発電所事故以降は年に数件の被ば

く相談が寄せられていたが、最近は年に1件ある

かないかという状況である。相談内容の内訳は、

相談者自身の被ばくに関するものが31％、相談者

の子供に関するものが25％、相談者の家族に関す

るものが12%であった。その多くが放射線の人体

への影響（組織反応／確定的影響)、がん（確率

図3 令和6年度原子力緊急時災害対策研修会

【静岡県原子力防災ﾖ||練】

静岡県原子力防災訓練は、静岡県地域防災計画

(原子力災害対策編）に基づく総合的な原子力防

災訓練で、静岡県と浜岡原子力発電所周辺市町が

主催している。このうち、避難退域時検査場所運

営訓練に、県技師会災害対策委員長と管理士部会

2名が参加している。

避難退域時検査は、住民が避難や一時移転の際

に、放射性物質による表面汚染の程度を把握し、
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的影響）に関するもので、一部は実効線量に関寸

るものもあった（図6）。

【おわりに】

放射線技師のためのセミナーを通し、放射線管

理について少しでも身近に感じてもらうとともに、

法改正・制度改正など、あまり興味を持たれない

分野に対し、情報共有することで他施設との交流

や情報交換の機会が増えることを期待している。

また、原子力発電所立地県として、原子力災害

に関する知識を深め、原子力災害発生時には避難

退域時検査や甲状腺簡易測定に携わることができ

るよう人員を養成していきたい。

さいごに、放射線管理に対しネガティブなイ

メージを持つ方が多くいると思う。誰かがやって

くれる、任せっぱなしではなく、診療放射線技師

全員で管理していくべきことであり、放射線のプ

ロフェッショナルとしての責務である。私たち管

理士部会の活動がきっかけとなり、少しでも放射

線管理に興味を持ち、関わってくれる人が増える

放射線被ばく相談

gg" '

件ョ ！

i l l , , , | | , ,
ぶ‘ずずぶ＃ずぶfsダダ抄伊捗

く

●人体への影懸（組纈反応）

●がん（確率的霊〉 ●実効線母

図6 放射線被ばく相談件数と相談内容

【今後の活動】

現在、静岡県と静岡県放射線技師会との間で、

原子力災害時の甲状腺簡易測定に関する協力につ

いて協議している。また、原子力規制庁と日本診

療放射線技師会との間でも協議が進められており、

甲状腺簡易測定を行う人員の養成に力を入れてい

くことになる。管理士部会も県技師会と協力して、

甲状腺簡易測定の研修会を企画していく予定であ

る。甲状腺簡易測定については、 「甲状腺被ばく

線量モニタリング実施マニュアル（令和5年）内

閣府・原子力規制庁」をご一読いただきたい。静

岡県の場合、甲状腺簡易測定の対･象者は13万人以

上とされており、甲状腺簡易測定を行う人員養成

が急務である。

ことを期待したい

甲状腺簡易測定

膨大腿騨鋼牢
矛測定者と対象者は対迩で椅子に座る

Pプローブを大腿部上部に配置して措示値を1回焼み取る

しバックグラウンド値に比べ明らかに高い値を示す塩合は

他の部位（肩口や腹帥葬）で測定

錘頚部測定
声ウェットティッシュ尋で頚部前面の抵き取りを実施

らプローブを獅部前部に配置して一定の時間間隔ごと

指示値を3回誌み取る（中央値を使用）

毎頚部測定値から大腿部測定値を差し引き．

校正定数を乗じて、正味値を計算

1糾…<感モータ"ﾝ…二』丞令耶年脚跡､炉チカ…ｴﾜ“

§’
挑蕊

釦

図7 甲状腺簡易測定
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キャリア支援委員会

後藤英樹

皆さん、 こんにちはI キャリア支援委員会の後藤です。

今回のテーマは「キヤリアアッブ大学院へ行ってみて」です。中部地区の病院から2人の技師

さんに寄稿して頂きました。大学院へ行こうと思ったきっかけ、苦労や楽しいこと、進学を考えて

いる仲間に向けたメッセージなどが綴られています。それでは、お楽しみください！

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

…… 蕊

■
q二

1年目 2015年4月 静岡県立総合病院入職
2年目 2016年5月放射線治療配属放射線治療配属

私の大学院生活
｡

蜂犀ﾘh 主｡

5年目 2019年4月 大学院博士前期課程入学

静岡県立総合病院 杉山修一朗
6年目 2021年3月 大学院博士前期課程修了

7年目 2021年10月 放射線治療専門放射線技師

認定

今回のテーマは「キャリアアップ」ということ

で、大学院進学や認定資格について書かせていた

だきます。表は就職してからの主立った出来事で

す。

私は働き始めて5年目に大学院博士前期課程に

進学しました。いつから大学院進学に興味があっ

たかというと実は学生時代からです。同世代か下

の方々は、 「医学物理士という進路があること。

医学物理士の認定試験を受けるには修士以上の学

位が必要｡」ということを学生時代に聞いたこと

があるのではないかと思います。学生時代から放

射線治療に興味があり、医学物理士取得のために

大学院に進むのか、就職をするのかを迷ったこと

もありました。結局は地元静岡で就職することを

選んだわけですが、心残りも少しありました。就

2022年1月 第1種放射線取扱主任者免

状取得

結婚

8年目 2022年4月 放射線治療品質管理士認定

2022年9月 医学物理士認定試験合格

2023年3月 医学物理士認定

9年目 2023年4月 ｜娘誕生
23年7-8月|育休取育休取 ’得

職してからは仕事を覚えることに必死でしたし、

大学院についてはしばらく考えずに過ごしていた

のですが、当院にも過去に大学院へ進学した人が

いたことを聞き、 自分も大学院へ進学できるので
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はないかと考えるようになりました。何のために

大学院に進学するのか、 「研究がしたい、研究の

ノウハウを学びたい、教育に興味がある、学位が

必要な資格を取りたい、何でもいいから学びた

い」理由は様々あると思います。私の場合は就職

後早くから希望していた放射線治療に配属してい

ただけたので、放射線治療を長く深くやっていき

たい、医学物理士を取得してステップアップした

いと思ったことが理由です。ただ、大学院を修了

したからといって給与には反映されない施設がほ

とんどかと思いますし、金銭的、時間的に簡単な

ことではないと思います。迷っている方は、 自分

が将来どんな風になりたいか、そのためには学位

が必要かどうかで判断してもいいかもしれません。

思い立ってからは、大学院について人に話を聞い

てみたり、 自分なりに調べてみたりしましたが、

基本的には現地で授業を受ける必要があるところ

ばかりでした（現在はコロナ禍を経て状況は変

わっているかもしれません)。簡単に通える距離

であれば良いのですが、静岡市からだと東に行く

にも西に行くにもそれなりに時間がかかるため、

授業に間に合うように行くには時間体を取る必要

もあります。授業の度に時間体を取るとなると回

数も多くなり、周囲に負担をかけることにもなり

ます。 また、夜遅〈に帰宅して次の日も仕事とな

るため身体的にもなかなかハードです。そのため、

一旦は大学院に行くことを諦めたのですが、県内

のとある研究会で社会人大学院生募集のパンフ

レットを配っている方に出会いました。その方は

働きながらその大学院を修了された方で、後の先

輩にあたる方です。話を聞いてみると、何回かは

現地に通う必要があるものの、修了要件単位のほ

とんと・をリモートでの出席で取得可能だというこ

とで、それならば何とかなるのではと思い進学を

決めました。それからはその先輩から教授を紹介

していただき、 メールで連絡を取り、面談のアポ

イントメントを取りました。面談では、教授から

入学後の学生生活について教えていただき、私か

ら現在の仕事内容や自分の置かれている状況につ

いて話したり、やりたい研究について説明し相談

させていただいたりしました。無事に入試に合格

し、翌年の4月から仕事との両立が始まるわけで

すが、入学前から先行研究を調べたり、どのよう

に研究を進めていこうか考えたり、できることは

コツコツ進めていきました。

4月になり、 まずは入学式とオリエンテーショ

ンのために現地に行きました。これは平日だった

ため有給休暇を取らせてもらいました。次に現地

に行ったのは1年の前期末の土曜日の研究経過報

告会でした。その後は本来であれば、 1年の後期

末と2年の前期末に同じく研究経過報告会、 2年

の後期末に論文審査会と論文発表会のために何回

か現地に行く予定があったのですが、新型コロナ

ウイルスの影響でこれらもリモートになってしま

いました。学位授与式にも出席せず、結局現地に

行ったのは入試を含めても3回だけでした。教授

に直接会って指導していただける機会が減ってし

まったことによる不安はありましたが、遠方だっ

たため交通費が浮いたと思えばラッキーでした。

授業は平日夜間18:00～19:30と19:40～21:10の2

コマがメインで必修科目は基本的にこの時間帯で

行われました。選択科目は、平日昼間の選択肢も

ありましたが、平日夜間や集中講義を選択すれば

必要な単位は取得することができました。 1年は

授業がそれなりにあり、 レポートが課される授業

もありました。夜勤や遅番業務は授業の無い日に

交代してもらっていましたので、何もしないで

ゆっくりできる日は多くはありませんでした。 2

年では授業は少ししかありませんでしたが、その

分研究に時間を割いていました。研究については、

何をどのくらいのボリュームでおこなうのかで大

変さは変わるかと思います。修士論文となると新

規性が求められますので、テーマの選定、先行研

究の調査、研究方法の選択が重要になってきますc

働きながら限られた時間の中で修士論文を仕上げ

ることは簡単ではないと思います。私の場合は信
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頼できる大学院の先輩と巡り合うことができ、た

くさんの助言をいただけたおかげで修士論文審査

に合格できました。お世話になった先輩にはとて

も感謝しています。

大学院に進学したいけれど、仕事との両立が難

しいかもしれないという方は長期履修制度を使う

のも手だと思います。修士課程は2年で修了する

のが基本ですが、長期履修制度を利用すれば授業

料は2年分のままで在籍期間を延長することが可

能になります。仕事が忙しくて思ったように学業

に時間を使えず留年してしまうリスクを考えると

利用するメリットがあると思います。仕事、学業、

そしてプライベートの割合は人それぞれだと思い

ますので、 自分に合った選択ができればと思いま

す。

現地に行った際に遠方の友人に会えたり、道中

で観光したりと楽しいこともありましたが、働き

ながらの大学院生活は想像していたより大変で、

進学したことを後悔したこともあります。ただ、

進学していなかったとしても後悔していたと思い

ますし、 どうせ後悔するなら行く選択をして良

かったなと思っています。

丘一夢

譲髭
■

岨、

現地に行った帰りに立ち寄った観光地での－枚

大学院修了後はいくつかの認定資格を取得する

ことができました。認定資格に関しても給与に反

映してもらえる施設は少ないと思いますが、取得

することでやりたいことへのアピールにはなると

思います。私はちょうど医学物理士の認定を取っ

たタイミングで治療計画のタスクシフトの話があ

り、そのメンバーに加えていただけました。治療

計画をやらせていただけたことで気づけたことが

たくさんありますし、良い経験をさせてもらって

いるなと思っています。現在は、治療装置の更新

の業務にも尽力しているところです。名ばかりの

資格にならないよう、 これからも日々精進してい

きたいと思います。だらだらと書かせていただき

ましたが、私の経験が少しでも読んでいただいた

方の参考になれば幸いです。

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

執筆している現在（2025年1月）は、 まだ在学期

H10ケ月です。在学期間は短いですが、私からは、

大学院入学のきっかけ、大学院入学の3つの壁

入学して大変なこと、入学して良かったこと、大

学院進学を考えている方へアドバイスをさせてい

ただきます。

一

鴬 I ＝＝雲＝

静岡済生会総合病院 山崎敬之

みなさん、 こんにちは。静岡済生会総合病院で

勤務しています山崎敬之（やまさきひろゆき）

と申します。今回、 「キャリアアップ大学院へ

行ってみて」というテーマで執筆させていただき

ます。私は2024年4月金沢大学医薬保健学総合

研究科博士前期課程保健学専攻へ入学しました。

大学院入学のきっかけ

みなさんは日々の仕事の中で、疑問に思ってい

ることはありますか？例えば､CT撮影現場で「な

ぜこのような撮影をするのだろう？」、MRI撮影

－44－
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現場で「もっと綺麗な画像を臨床提供したいのに、

どうすれば良いのだろう？」などです。私の場合、

日々の仕事は、血管撮影業務とMRI検査業務です。

特にMRI業務は13年行っていますが、MRIは大変

難しく理解できないことだらけです。私は、MRI

検査を行う際、どうすればより良い画像を臨床に

提供できるのか日々、悩んでいます。私は、 こう

いった疑問点を1つでも解決したい、 もっとMRI

について知りたいと思ったことが、大学院に入学

しようと思ったきっかけです。私が金沢大学に入

学した理由は、金沢大学に宮地利明教授が在籍

されているからです。宮地教授はMRI領域で高名

な方であり、スペシャリストでいらっしゃいます。

私の疑問点を解決してくださると思っています。

と認識されます。さらに、大学院に入学すると家

族との時間が少なくなる可能性があります。これ

らが、家族の壁です。家族の壁を乗り越えるため

には、家族でしっかり話し合いを行うことが重要

です。また、 自分自身も家事・育児に積極的に参

加する必要があります。 3つ目は、職場の壁です。

社会人で大学院に入学することは、働きながら大

学に通うことになります。大学の授業は、 オンラ

イン授業ばかりではなく、現地授業の場合があり

ます。この際、有給休暇を使用し、早退もしくは

休暇で大学に通うことになります。これは、職場

の勤務に穴を空けてしまい、迷惑をかける可能性

があります。これが職場の壁です。職場の壁を乗

り越えるためには、 まず職場長としっかり話し合

い、承諾を得ることが必要です。さらに、職場で

働いている全員に大学院に通うことを周知しても

らい、承諾と理解を得ることが重要です。

…

金沢大学鶴間キャンパス

大学院入学の3つの壁

大学院に入学しようと思った際、 3つの壁があ

ります。 まず1つ目は、 自分自身の壁です。大学

院に入学するとたくさんの授業を受講し、 レポー

ト提出があります。 また、研究を行い、論文を執

筆し、成果を報告します。想像しただけで、後退

りしませんか？これが自分自身の壁です。この壁

を乗り越え、最後までやり遂げる力と根性が必要

です｡ 2つ目は、家族の壁です。大学院入学には、

家族の理解と協力が必要です。特に大学院では、

お金が必要です。必要なお金は、入学金や年間授

業料です。大学院の費用は、家族から余分なお金

金沢大学正門前にて

大学院に入学して大変なこと、仕事の両立について

大学院に入学して大変なことは、業務終了後、

オンライン授業を受け、 レポート提出を行うこと

です。 レポート提出は、提出期限があり、期限内

に必ず提出しなければいけません。金沢大学の場

合、 1年間を4つの期間に分け、授業を行ってい

ます。 4つの期間はQl 、Q2、Q3、Q4と呼ぱ
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れます。Ql、Q2では、たくさんの授業があり

忙しい日々となります。Q3、Q4では、Ql、

Q2と比較して、授業数は少なくなり、少しゆと

りができます。私は、業務を行いながら、授業の

受講計画とレポート提出の計画を考え、期限内に

実行することが大変だと感じています。また、 自

分の研究テーマについて、業務終了後、データを

収集する必要があります。さらに、収集したデー

タを持ち、 1ヶ月もしくは2ヶ月に1回程度、教

授と議論に大学に行きます。金沢大学は遠方のた

め、移動時間や費用面で大変だと感じています。

出会うことができました。私の所属している研究

室には、多くの卒業生がいます。そして、 1年に

l～2回、卒業生が集まる懇親会が開催されます。

そこでは、多くの方と出会い、楽しい時間を過ご

すことができます。この場に参加することで私は、

たくさんの方と出会い、多くの人脈を作れたと感

じています。

大学院進学を考えている方へのアドバイス

大学院進学は上記で説明したように、大変なこ

とばかりだと思ったかもしれません。 しかし、 こ

れらは自分の気持ちひとつで変わります。大変だ

と思って行えば、大変になります。楽しいと思っ

て行えば、楽しくなります。私は何事も大変だと

思わず、 まずやってみるという心持ちで日々を過

ごしています。好奇心を持つことは、非常に重要

です。大学院に進学すれば、あなたの知識が今よ

りさらに深まり、診療放射線技師人生をより豊か

にしてくれます。そして、学位を所得すれば、教

員や研究者といった道も自分自身で切り開くこと

ができます。あなたの考えている大学院進学の道

は、間違いではありません。ぜひ勇気を出して、

最初の一歩を踏み出してください。私は、静岡県

内で大学院進学の仲間が増えることを願っていま

す、

大学院に入学して良かつたこと

大学院に入学して良かったことは、 自分自身の

成長と人脈の形成です。私は、大学院に入学して、

授業をたくさん受けました。授業をしっかり受け

ることで、 自分の勉学の視野、研究の視野が広が

りました。さらに、私は研究を少しずつ行い、教

授と議論を重ねています。教授と議論する中で、

少しずつMRIについて理解を深めることができて

います。また、私は大学院入学前まで、研究の取

り組みは自己流で行ってきました。しかし、大学

院に入学して、研究はどのように行うのか、どの

ように報告を行うのか、など多くの事を学んでい

ます。これらの学びは、 自分自身の成長に繋がっ

ています。加えて、私は、大学院にて多くの方と

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

杉山さん、山崎さん、ありがとうございました。

杉山さんは大学院博士前期課程を修了され、その後も放射線治療部門に関する多くの認定を取得

されています。山|['奇さんは現在進行形で大学院に通われており、MRI部門で発表や講演などの活動

をされています。お二人とも、それぞれの道で多くのご苦労を乗り越えてこられたことが伝わりま

す。行動を通じて生まれた出会いや人脈にも恵まれていることが理解できます。お二人のメッセー

ジは、新たな行動を起こそうと考えている方にとって、大きな励みとなったことでしょう。

キャリア支援委員会では、皆様が思い描く理想の技師に少しでも近づけるように今後もお手伝い

をしていけたらと考えています。これからもご協力をよろしくお願いします。
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鱈璽

◎経過報告

2024.12.2～12.7

第3回幹事会開催（メール形式）

事務局「富士脳障害研究所附属病院」より配信

①静岡県放射線技師会報告

②第2回胃がん講習会・放射線セミナーについて

③地区だよりvol.3について

④メールアドレス集約について

⑤地区会費未納について

○胃がん検診X線撮影従事者講習会with東静消化管

研究会

座長：静岡県立静岡がんセンター

後藤弘徳会員

「冑がん検診における撮影の基礎POINT」

（初級編）

JCHO三島総合病院放射線科

中村洋介会員

－

了雲弓アーーーニご了一 掌二 一

2024.12.11(水）

東部地区会だよりvol.3発行・発送

2025.1.25(=t)

第2回胃がん検診エックス線撮影従事者講習

会・放射線セミナー開催

会場：富士市交流プラザ会議室l会場型開催

参加者？ 47名 (中級編）

聖隷健診診断センター

平野昌弘会員
§ , . ， ｡ 〆

嬉囎 弓亨 ､

"窒息’
i重出一

霊
舟 粥

騨讓

＆曲

＝諏旬…勘…、

一

斗

雛 爵 内

富士市交流プラザ会議室1会場
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○放射線セミナー

座長：国際医療福祉大学熱海病院

望月直人会員

最新技術講演

「富士フィルムMR装置最前線」

富士フィルムメディカル株式会社

MS事業部横瀬正知様

会員発表

｢MR検査の教育～新人指導からその先へ～」

国際医療福祉大学熱海病院

杉山正樹会員

一
一
１
－

｢当院における脳ドックの現状」

富士脳障害研究所附属病院

田代晃世会員

｢磁気共鳴(MR)専門技術者認定取得にむけて」

順天堂大学附属静岡病院

清水匡大会員

b曲q■

，

W

』

1吋』－－‐
－E 蝉

一秀.為 ',"__ -& ､ 祁

鶏‘蕊。
､『

山

‘ “: 激‘ i
4b

I 今 ,

陛拳拳亨再‘ 、
E~: 2.T_i~ -

｝
一

津
４
．

2025.2.10～2.14

第4回幹事会開催（メール形式）

事務局「富士脳障害研究所附属病院」より配信

①静岡県放射線技師会報告

②地区だよりvol.4について

③第63回東部地区通常総会について

◎行事予定

2025.2東部地区会だよりvol.4発行

20253東部地区会総会

－48－
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◎経過報告

2024年10月～2025年2月まで実施された行事

中部地区会総会について

来年度の事業について

10月26日(土)～27日（日）

静岡ツインメッセにてメデイメッセージ2024

が開催されました今年度は中部地区会が担当

し，多くの方が診療放射線技師のブースに訪れ

ていただきました．

来場者数： 26日=2500人27日=3000人

2月1日(土） レクリエーション

ベルテツクス静岡観戦ツアー参加者：23名

・プロバスケットチームの試合を観戦

4連敗中からの見事な勝利1 目の前で迫力

のあるダンクシュートや攻守が目まく、るし<替

わる中での会場一体となった応援キッチン

カーのスタグルなど皆さん楽しめたと思います

2月9 1二' （日） 第21E|胃がん検診エックス線撮影

従事者講習会放射線セミナー

(ZOOM)

参加者： 142名

～胃がん検診エックス線撮影従事者講習会～

テーマl 「冑がんの病理の基礎」

病理標本作製から医師が診断を行うまで

講師：静岡県立総合病院検査技術室

病理検査部門高橋光司先生

病理診断について

講師：静岡県立総合病院病理学部

大林誠先生

～放射線セミナー～

テーマ2 「冑がんの病理を意識した撮影法とレ

ポート作成」

講師：藤枝市立総合病院放射線科

蒔田鎮靖会員

2024年度第2回胃がん検診エックス線撮影従

事者講習会/放射線セミナーをzoomによるweb

配信を行いました．東北から九州まで142名が

参加しました．今回は冑がんの病理をテーマと

して， 臨床検査技師，病理医，診療放射線技師

と多様な職種の方々に講演をお願いしました．

組織の固定，切り出し，病理診断についての話

や，病理診断を意識した検査の重要性を学びこ

とができました．

出展内容

、 トークライブ出演静岡済生会総合病院

山lll奇会員

・マンモグラフイ画像展示

・画像ワークステーション展示

･PACSによる臨床画像展示

･MRI検査音体験

・回診車操作体験

（参加会員鷺26日＝15名27日=15名）

1月29[I (水） 幹事会ZOOM開催 8名参加

・しクリエーシヨンについて

。第2回胃がん検診エックス線撮影従事者講

習会/放射線セミナーについて

◎行事予定

3月 中部地区会総会（紙面総会を予定）
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◎経過報告

令和6年度第1回西部地区会勉強会報告

日時：令和6年10月19日 （土) 13:30～16:40

場所：コングレスセンター22,23会議室

講演l 静岡県立静岡がんセンター画像診察室

伊東孝宏先生

被ばく管理について

講演2 浜松ろうさい病院中央放射線部

佐藤慎祐先生

冑の撮影方法について

講演3 浜松医科大学周術期生活機能支援学講座

平松良浩先生

冑のセンチネル手術・冑の低侵襲手術・肥

満減量代謝改善外科治療について

共催：バイエル薬品株式会社

もうl枠では浜松医科大学の平松良浩先生に

｢最近の冑外科治療について」と題し、胃がん

外科治療の現状やロボット支援胃がん手術・肥

満減量代謝改善外科手術についてご講演いただ

きました。

今回より勉強会は現地のみの開催でしたが、

35名の方にご参加いただきました。ありがとう

ございました。

●第2回四部地区会誌「西部TIPS」

l月末発行予定

放射線セミナーの枠では静岡県立静岡がんセ

ンターの伊東孝宏先生に「線量管理義務化

-2020年4月から当院が取り組んできたこと-」

と題して、線量管理への取り組みについてご講

演いただきました。

冑がん従事者講習会は2枠あり、 1枠は浜松

ろうさい病院の佐藤慎祐先生に「冑がん検診，

まだ内視鏡に置き換わらない-検査制度向上に

何をすべきか？ ‐」 と題し内視鏡検査の現状や

撮影方法についてご講演いただきました。

一mm厩＝掌唖毎1人律師

､” ．； ・‐
; ミ ガ

一々酢冠。－~…ロー“巳
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⑪

丑
リ

醒敬”呼戚…■Q毎は唖風“金醸$醒Fﾀﾘｴｰｼ■シ笹■

リ"バーベキュー＆鮎のつかみ取り』

聯里翁蛎蝉掘■■Q唾■ロ瞳舞面準噸窪■】騨一功凸望心時欄

”9↑翰錐犠壕函化･＃』w今q月から当鋭が取り■んできたこと』
調■立齢繋濁丸奄シ参一一齢qPヴの○車後難

露「冑がん検妙.息だ内福便には産含揖わらない
－嘆虫鯛囚甦陣笥をすべりか？-』
魚包や今曾L~◆灸…垂冗■憐ぬい盛

睡T壷麺冑湘宝庫曙ついてj

次他侯■実り…“野露璽箕輌■■鼻岡TFL■用

島蝿■■■平娃■皐働■

蝿丁令駒弥砿齢唖敏韓敏詫鍛巨会頑良届ﾚｸﾘｴｰｼｮﾝの亜内

Wボーリング大会＃の瀦禽

醒令調5年唾L7月■点で姪要塞

新規入会および辺会、勤務先愛更等の会民励向

壺認会資料及び峰会ハガキに愛する重寅なお印らせ

肋1便旧Mn院‘ぃbJ“2醜5

●令和6年度第2回西部地区会レクリエーション

ボーリング大会

2025年1月30日 （木）に西部地区会第2回レ

クリエーションのボーリング大会が開催されま

した。平日にも関わらず72名と多くのご参加を

頂きました。
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今後も、BBQやボーリングのレクリエーシヨ

ンを盛大に行いたいと思いますので、 自施設で

会員になっていない技師がいましたら是非声を

かけて参力l lしていただきたいと思います。

◎行事予定

●令和6年度第2回西部地区会勉強会

日時：令和7年3月1日 （土) 13:50～16:10

場所：コングレスセンター53.54会議室

講演l 総合病院聖隷浜松病院放射線科部長

佐々木昌子先生

「当院におけるSTAT画像報告への取り組み」講演2

講演2 浜松医科大学医学部附属病院

光学医療診療部部長大澤恵先生

「上部消化管内視鏡診'新・治療の最前線」

共催：バイエル薬品株式会社

●令和6年度鮒47静岡県放射線技師西部地区会総会

日時：令和7年3月1日 （土) 16:30~

場所：コングレスセンター53.54会議室

仕事終わりで疲れている中、多くの地区会員

が各チームで盛り上がっていて、楽しい時間を

過ごすことができました。

今回の会では景品を豪華にしました。チーム

賞のとして、 さわやかの商品券を1位8000円分、

2位5000円分、 3位3000円分、仙人賞の1位と

して夢の国のペアチケット等々、 30個にもなる

豪華な景品で行うことができました。さらに、

景品のなかった会員に対して最後にじゃんけん

大会で夢の国のペアチケットを送りました。

●第3回西部地区会誌「西部TIPSVollO2」

3月末発行予定
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R6/10/23

第14回常任理事会(Web)

R6/10/26

第19回静岡MRI技術研究会 会場十Web

静岡パルシエ7F第1 ･ 2会議室

参加者59名

テーマ撮影技術～"動き"に対する工夫～

会員発表

・動きをとらえるSingleShot

浜松医科大学医学部付属病院

白木一史会員

・当院の体動補正について

島田市立総合医療センター

佐藤正和会員

・呼吸同期・心電図同期について

浜松医療センター三上信哉会員

教育講演 MRIの基礎

岐阜県立多治見病院中央放射線部

西尾宏明先生

R6/10/26-27

メデイメッセージ2024静岡ツインメッセ南館

～医療を学んでいい未来をつくろう～

来場者26日2500人、 27日3000人

参加者26日15名、 27日15名

トークライブ

～医療機器の操作や検査のプロが語りあう～

静岡済生会総合病院山|崎敬之会員

出展内容 ・マンモグラフイ画像展示

・画像ワークステーション展示

･PACSによる臨床画像展示

･MRI検査音体験

・回診車操作体験

R6/10/29

編集委員会初校

吉野常盤福地澤口三輪

R6/11/2

令和6年度秋季公開講演会 会場+Web

静岡県産業経済会館 参加者60名

I

~一一 一一一一一一二百

R6/10/10

第13回常任理事会(静岡県放射線技師会事務所）

高橋平入小林野末中本

三浦鈴木(啓） 澤根吉野上棚

欠席：天野

協議事項

・秋季公開講演(2024/11/2)について

、新春公開講演会・アール祭(2025/1/11)につ

いて

・企画申請害・報告書

・その他

R6/10/19

西部地区第1回胃がん検診エックス線撮影従

事者講習会・放射線セミナー

ｱｸﾄｼﾃｲ浜松コングレスセンター22.23会議室

参加者35名

講演l 被ばく管理について

静岡県立静岡がんセンター画像診察室

伊東孝弘会員

講演2 冑の撮影方法

浜松ろうさい病院中央放射線部

佐藤愼祐会員

講演3 胃のセンチネル手術・冑の低侵襲手術

・肥満減量代謝改善外科治療について

浜松医科大学周産期生活機能支援学講座

平松良浩先生

R6/10/19

令和6年度第5回告示研修(実技研修）

参加者47名

静岡医療科学專門大学校3号館3階情報処理室

R6/10/20

令和6年度第6回告示研修(実技研修）

参加者44名

静岡医療科学専門大学校3号館3階情報処理室
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～がん検診受診率向上を目指して～

講演l 胸部X線動態撮影の現状

藤枝市立総合病院放射線科

大川剛史会員

講演2肺がんにおける放射線の変遷(過去か

ら未来へ）

静岡県立総合病院放射線技術室

杉本賢吾会員

公開講演肺がん検診から最新の手術まで

藤枝市立総合病院呼吸器外科部長

江間俊哉先生

R6/11/9

第59回アンギオ部会研修会 Web

参加者54名

メーカー講演1 造影剤インジェクターについて

バイエル薬品株式会社

メーカー講演2新のアンギオ技術

シーメンスヘルスケア株式会社

教育講演1 今すぐ臨床で使える心電図

静岡県立総合病院臨床検査・臨床工学室

内藤真希技師

教育講演2 カテ室業務で必要なIVUS/OCTの基礎

静岡県立総合病院臨床検査・臨床工学室

吉沢崇技師

R6/11/12

編集委員会二校

吉野三浦常盤福地澤口三輪

R6/11/14

第15回常任理事会(静岡県放射線技師会事務所）

高橋平入天野小林野末中本

三浦鈴木(啓） 澤根吉野上棚

協議事項

、秋季公開講演(2024/11/2)の振り返り

・新春公開講演会・アール祭(2025/1/11)について

・企画申請書・報告書

・第3回理事会(12/21)の内容

・その他

R6/1l/16

令和6年度原子力緊急時災害対策研修会

第54回放射線技師のためのセミナー合同研修会

会場+Web

参加者44名

ZOOM公開

･GM管取り扱いとスクリーニング講義と実習

・静岡県放射線技師会管理士部会

千葉和宏部会長

勝浦拓也部会員

ZOOM公開

講演浜岡原子力発電所の概要と安全性向上対策

中部電力(株)浜岡地域事務所

総括・広報グループ牧村課長

浜岡原子力発電所内の見学ツアー

（発電所、地震・津波対策状況等）

R6/11/27

第16回常任理事会(Web)

R6/12/6

第18回医療安全セミナー Web

参加者59名

講演

“おさえておきたいMRI検査安全対策の基礎知識”

～普段MRIに携わらない人にも知ってほしい

安全対策の基礎知識～

静岡済生会総合病院山崎敬之会員

施設発表

'･MRIの安全対策への各施設の取り組み”

･MRIの安全対策当院の取り組み

下田メディカルセンター西宮修一会員

・当院におけるMRI安全運用のための対策と取

り組み

富士宮市立病院清広和会員

・当院におけるMRI検査の安全対策

一安全安心な検査を行うために－

聖隷浜松病院平野稔幸会員

R6/11/29

ジャーナルVol,34No.2 2024(通巻221号） 発行
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MRI :MRIの救急での活用

～脊髄損傷のMRIを学び直す～

静岡県立総合病院大石恵一会員

R6/12/21

第3回理事会

高橋平入天野小林中本三浦

鈴木(啓） 澤根吉野上棚牛場中村

寺田鈴木(康） 嶋崎斎藤佐野

和田(顧問） 山本(顧問）

欠席：野末

l)会長報告

2)報告事項

・会長報告

・副会長報告(委員長報告、会務報告、部会

員告）

・常任理事報告

・地区選出理事報告(東部、中部、西部）

・常設委員会理事報告(学術、企画調査）

・監事(監査報告以外） ・事務職員

3)協議事項

・中間決算報告について

・新春公開講演会・アール祭(2025/1/11)に

ついて

・令和7年度静岡県放射線技師学術大会・総

会について

・企画申請書・報告書

・表彰委員長の辞任について

・事務職員について

・その他

R6/12/22

令和6年度静岡県乳がん検診従事者研修会

～乳房超音波講習会の内容から学ぶ～

静岡県立総合病院 6階つつじホール

参加者33名

（医師13名、臨床検査技師61名）

l)腫瘤：

日常臨床にも認定取得にも役立つカテゴリー判定

講師宮崎クリニック宮崎千恵子先生

吉野三浦常盤福地澤口三輪

天野野末中本鈴木(啓）

R6/12/7-8

第16回中部放射線医療技術学術大会(CCRT)

会場+Web

岐阜県じゅうろくプラザ

参加者854名

技術の革新と叡智の伝承～放射線医療の新た

な使命～

R6/12/12

第17回常任理事会(静岡県放射線技師会事務所）

高橋平入天野小林野末中本

三浦鈴木(啓） 澤根吉野上棚

協議事項

・新春公開講演会・アール祭(2025/1/11)につ

いて

．第29回静岡県放射線技師学術大会(2025/5/25）

について

・企画申請書・報告書

・第3回理事会(12/21)協議事項

・その他

R6/12/14

第7回富士山QQ災害撮影研究会会場+Web

レイアツプ御幸町ビル7D会議室

参加者160名

テーマ：脊椎脊髄

DMAT活動報告：

能登半島地震での体験と今後の備え・覚悟

富士宮市立病院 嶋崎龍洋会員

医者講演：

脊椎脊髄外科領域の画像診断について

~SpinalNeurosurgeryの視点から～

京都桂病院脊椎脊髄外科高山柄哲先生

施設発表

CT:DualenergyCTの救急での活用

～腰椎圧迫骨折に対する当院の運用と撮像～

聖隷浜松病院杉山碧会員
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2)非腫瘤：

日常臨床にも認定取得にも役立つカテゴリー判定

講師静岡がんセンター乳腺画像診断科

中島一彰先生

3）その他：

日常臨床にも認定取得にも役立つカテゴリー判定

講師浜松医科大学放射線診断科

那須初子先生

4)実践問題：

日常臨床にも認定取得にも役立つカテゴリー判定

講師中島一彰先生

那須初子先生

宮崎千恵子先生

5)最近の話題：

乳がん検診の現状と将来展望について

講師静岡がんセンター乳腺画像診断科

植松孝悦先生

R6/12/26

第18回常任理事会(Web)

R7/1/9

第19回常任理事会(静岡県放射線技師会事務所）

高橋天野平入小林野末中本

三浦鈴木(啓） 澤根吉野上棚

協議事項

・新春公開講演会・アール祭(2025/1/11)につ

いて

・令和7年度静岡県放射線技師会事業計画につ

いて

・企画申請害・報告書

・その他

R7/1/11

新春公開講演会

静岡県男女共|司参画センター「あざれあ」

2階大会議室

会場+Web 参加者82名

公開講演

令和6年能登半島地震と災害医療

講師中東遠総合医療センター院長補佐

兼救急救命センター長松島暁先生

教育講演

診療放射線技師の認定制度～認定制度は必要か？～

講師静岡医療科学専門大学校

医学放射線学科アドバイザー

井田義宏先生

R7/1/ll

第31回アール祭・祝賀会

静岡第一ホテル2階富士の間 参加者61名

県知事褒章を受章せれました

疋野奈央子会員の祝賀会

R7/1/18

第55回放射線技師のためのセミナー

第12回放射線管理士セミナー 会場+Web

静岡市立静岡西館12階講堂 参加者44名

活動報告

神奈川県放射線管理士部会活動報告

神奈川県放射線管理士部会

宮内敦由会長

静岡県放射線技師管理士部会活動報告

静岡県放射線技師会管理士部会

千葉和宏部会長

災害対策講演

原子力災害および大規模自然災害時における

放射線技師の役割

～ビックレスキュウーかながわに参加して～

神奈川県放射線技師会災害対策委員会

吉田篤史委員長

実習・解説

セグメント法を用いたスクリーニングと

甲状腺簡易スクリーニング検査

神奈川県放射線技師会一|司

R7/1/25

東部地区第2回胄がん検診エックス線

撮影従事者講習会・放射線セミナー

富士市交流う°ラザ第1会議室参加者47名

l)胃がん検診エックス線撮影従事者講習会

with束静消化管研究会

‐ 只貝 ．
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’
教育講演

・冑がん検診における撮影のPOINT(初級編）

JCHO三島総合病院放射線科

中村洋介会員

・胃がん検診における撮影のPOINT(中級編）

聖隷検診診断センター平野昌弘会員

2)放射線セミナー

・最新技術講演富士フィルムMR装置最前線

富士フィルムメディカルMS事業所

横瀬正知様

会員発表

・当院における脳ドックの現状

富士脳障害研究所付属病院

田代晃世会員

・磁気共鳴(MR)専門技術者認定取得にむけて

順天堂大学付属静岡病院

清水匡大会員

･MR検査の教育～新人指導からその先へ～

国際医療福祉大学熱海病院

杉山正樹会員

R7/1/25

令和6度度第7回告示研修(実技研修）

参加者47名

静岡県立総合病院先進医学棟5F講義室

R7/1/26

令和6年度第8回告示研修(実技研修）

参加者28名

静岡県立総合病院先進医学棟5F講義室

R7/1/30

西部地区第2回レクレーション：

ボーリング大会(毎日ボール） 参加者73名

【入会142名

東部：福島歩夢

東部：関森梨沙子

東部：大村海翔

沼津市立病院

聖隷沼津病院

国際医療福祉大学

熱海病院

静岡がんセンター

富士市立中央病院

富士市立中央病院

静岡医療センター

国際医療福祉大学

熱海病院

富士脳障害研究所

附属病院

聖隷沼津病院

富士脳障害研究所

附属病院

順天堂大学医学部

附属順天堂静岡病院

下田メデイカルセンター

富士宮市立病院

順天堂大学医学部

附属順天堂静岡病院

順天堂大学医学部

附属順天堂静岡病院

静岡市立静岡病院

堀田内科医院

静岡赤十字病院

藤枝市立総合病院

藤枝市立総合病院

共立蒲原総合病院

聖隷健康サポート

センターshizuoka

静岡赤十字病院

浜松医療センター

聖隷健康診断セﾝﾀー

勤務先

勤務先

勤務先

６
６
６
１
Ｉ

立
口
立
口
立
口
立
口
立
口

東
東
東
東
東

川口豪士

長田吉弘

笹山陽一郎

佐橋茉宥

田中創登

勤務先

勤務先

勤務先

勤務先

勤務先

東部：松本雄登 勤務先

東部：前田

東部：村上

楓
華

一
幸
明

勤務先

勤務先

東部：安井大貴 勤務先

東部

東部

東部

星野

峯野

佐藤

光咲

菜摘

仙道

勤務先

勤務先

勤務先

東部：石津朱里 勤務先

中部

中部

中部

中部

中部

中部

中部

桝永大二郎

川田雄一郎

野澤ゆうな

外岡慎一郎

中村早希

貴嶋力也

渡辺咲佳

勤務先

勤務先

勤務先

勤務先

勤務先

勤務先

勤務先

中部

西部

西部

山脇

相澤

鈴木

万穂

歩武

佳奈

勤務先

勤務先

勤務先
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西部

西部

西部

西部

西部

西部

西部

西部

西部

西部

中村

山本

日置

飯盛

田内

望月

古田

平井

野末

細川

陸人

博文

千遥

善也

美帆

彩花

直人

杏海

美香

明日香

勤務先

勤務先

勤務先

勤務先

勤務先

勤務先

勤務先

勤務先

勤務先

勤務先

中東遠総合医療ｾﾝﾀｰ

浜松医療センター

聖隷予防検診センター

遠州病院

聖隷予防検診センター

聖隷予防検診センター

浜松労災病院

遠州病院

市立湖西病院

国立病院機構静岡

医療センター

聖隷三方原病院

聖隷予防検診センター

聖隷三方原病院

結核予防会静岡県

支部

聖隷予防検診センター

豊田えいせい病院

松尾長昌 聖隷富士病院

←聖隷浜松病院

中部：土井嶺虎 静岡市立静岡病院

←藤枝市立総合病院

奥村正義 西焼津健診センター

←静岡あおい消化器内科クリニック

西部：名倉義和 浜松リハビリテーション病院

←聖隷三方原病院

荒木香吏 自宅会員

←浜松労災病院

峰島毬絵 浜松医科大学

←聖隷浜松病院

松林輝純 はせがわ整形

←自宅

松本卓弥 聖隷健康診断センター

←聖隷三方原病院

小泉雅廣 自宅会員

←医療法人社団綾和会浜松南病院

長島百合 自宅会員

←西焼津健診センター

岡部修平 聖隷三方原病院

←聖隷浜松病院

能勢美優 自宅会員

←浜松医療センター

林花

夢乃

伊織

茜理

勤務先

勤務先

勤務先

勤務先

瀧澤

伊藤

宮田

鈴木

部
部
部
部

西
西
西
西

西部：鈴木麻帆

西部：淺井崇雄

勤務先

勤務先

【日放技再入会1 3名

中部：山田理恵 勤務先

西部：井村勇斗 勤務先

西部倉吉田惠 勤務先

駿河西病院

聖隷三方原病院

磐田市立総合病院

【転入1 4名

中部：上原健二 静岡アオイ病院

←山口県

鎌田 瞳 桜ケ丘病院

←神奈川県

保田侑哉 島田市立総合医療センター

←愛知県

西部：鈴木杏奈 自宅会員

←愛知県

【勤務先変更1 18名

東部：利旭央 宅会員

←医師会健診センター

前田光弘自宅会員

←御殿場かいせい病院

葛城裕幸 国立病院機構駿河療養所

←静岡てんかん・神経医療センター

内山健太郎自宅会員

←富士脳障害研究所附属病院

望月茂 自宅会員

←医療法人社団真養会田沢病院

石川文彦 自宅会員

←富士宮市立病院

【転出】 1名

東部：落合洋晃 栃木県

←国際医療福祉大学熱海病院
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【退会】 l1名

東部：井出洋之

伊藤勝利

大倉善郎

中部：山本一貴

小林晃菜

後藤修司

東山誠三

西部：水野洋行

鈴木健介

高田翔平

笠原典彦

県のみ会員

中伊豆リハビリテーションセンター

伊豆保健医療センター

静岡県立総合病院

静岡赤十字病院

静岡県立総合病院

県のみ会員

勤務先：浜松赤十字病院

自宅会員

聖隷浜松病院

聖隷沼津病院

(令和6年10月1日~令和7年1月§1日) j

10/2 かながわ放射線だより

VoL77 NO3Sep.2024 312

10/4大放技会報NQ358大阪府診療放射線技

師会（9月30日発行）

10/7京放技ニュース （京都府診療放射線技師

会) 10/2024通算773号

10/11放射線やまぐち 2024Vol.301

山口県診療放射線技師会

10/23放射野2024 NO141 長崎県診療放射線

技師会

10/29埼玉放射線2024 No.4 埼玉県診療放

射線技師会

11/6 東京放射線2024年11月号

Vol.71 NO.832

11/6 京放技ニュース （京都府診療放射線技師

会) 11/2024通算774号

1l/13大分放射線第137号October 2024

11/22山放技ニュース202411山梨県診療放射

線技師会

1l/28かながわ放射線だより

Vol.77 No4Nov2024 313

12/4 東京放射線2024年12月号

Vol.71 NO.833

12/4 兵庫県放射線技師会会誌2025.12.1

Vol､84-2

12/6 京放技ニュース （京都府診療放射線技師

会） 12/2024通算775号

12/6 大放技会報NO359大阪府診療放射線技

師会(11月30日発行）

12/9 福島放技ニュース 2024 11月29日号

12/16新潟県診療放射線技師会々報

第101号2024.12.10

12/25福岡県診療放射線技師会

会誌第357号2024.12"20

会員総数

東部

中部

西部

県外

1101名

316名

318名

467名

6名

（令和7年1月31日現在）

会員数及び、2024年度会費納入状況

（会費は12月納入分まで）

2()25年1月31日

く
Ｉ

） ：会費免除者

2年会費未納者I

【電報】 0件

－58－

総会員

地区別

東部

中部

西部

県外

会員数

llOl （35）

316 （11）

318 （11）

461 （13）

6 （0）

未納者

45 ［10］
1r， 「甸司

LD L。」

10 ［2］

18 ［5］

l ［l］

納入率(%）

95.9

94.9

96.9

96.1

83 3



l/6 京放技ニュース （京都府診療放射線技師

会) 1/2025通算776号

l/6 東京放射線2025年1月号

Vol.71 N0834

1/6 愛知県診療放射線技師会

会誌Vol.36 No.2 Dec.2024

1/10富山県診療放射線技師会会報

Vol.107 2025

l/14栃木県診療放射線技師会会誌2025

N0116

1／23福岡県診療放射線技師会創立75周年記

念誌

かながわ放射線だより

Vol77 NO5Nov.2025 314

l/30
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す。承認したいと思います。皆さん目を通してく

ださい。また、年賀状の廃止という案内が各施設

から来ていますので、確認をお願いいたします。

』
雛

令和6年度

第S回理事会議事録
4 '二 可

開催日時 令和6年12月21日(土）

14:00～17:40

技師会事務所+WEB会議

2．報告事項

1 . 会長報告

JART報告

・告示研修のアンケート調査に対する協力につい

て上田会長より依頼がありました。

静岡県で27名回答しております。少ない回答

数で残念ではありますが、是非ここにいる理事

の皆様にも今後も各施設、スタッフの方に声掛

けをしていただき少しでもアンケートの数を増

やして頂きたい思います。

・令和6年度中間監査報告書令和6年10月23日

・ 日放技の会員数34126名（2024年10月現在）静

岡県会員数: 1080名組織率68.9%

3年後には70%を目指したい。各施設でも加

入されていない方にぜひ声掛けをお願いします。

・令和7年度政策要望書

医療情報システムの安全管理と医療DXの推

進に関わる診療放射線技師の役割、医療被ばく

の低減、施設認定の取り組みへの評価、ディス

プレイの管理に関する要望書小児被ばくに関

するところ、在宅医療に対する放射線技師の役

割が今後出てくるということで、 日放技から国

に対して要望害を挙げているという報告があり

ました。

・次年度より新たな注射研修を開始する。 （ワク

チン接種の担い手となるため）

・会費未納者

1年未納： 3420件2年未納：505件

各県に周知する

・第1回JCRTM参加者2627名

・予防医学分野の講習会強化

放射線技師会未加入の方、特に健診事業に携

わっているスタッフが技師会に入ってきていな

い中で、予防医学分野の講習会を開催し、健診

1

２

3 出席者（敬称略）

高橋真、平入哲也、天野守計

小林秀行、中本伊織、三浦篇

鈴木啓洋、吉野将史、上棚稔之

澤根隆文、牛場克明、寺田理希

鈴木康太、 ｜鳴崎龍洋、斎藤忍

中村元哉、佐野祐二

和田健（顧問)、山本英雄（顧問）

欠席者

野末恭弘

1 ．会長挨拶

高橋会長

定時になりましたので、 2024年度第3回理事会

を開催させていただきます。定款第6条の第34

条に従いまして、会長の高橋が議長を務めさせて

いただきます。 よろしくお願いいたします。 議

事録につきましては総務庶務中本理事にお願いし

ております。よろしくお願いいたします。

まず初めに、皆さん年末のお忙しい中、お集ま

りいただいてありがとうございます。 ここ最近、

インフルエンザとコロナが少しずつまた出てきて

いて、各施設大変だと思いますが、本日は皆さん

出席いただき本当にありがとうございました。

いくつか書類が来ていますので報告だけさせて

もらいます。まずは日放技との契約になりますが、

締結文書が届いております。委託業務締結をいた

します。理学療法士学会の後援依頼が来ておりま

す。内容は来年度技術学会の大会への後援依頼で
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事業を行っている診療放射線技師にも会に入っ

てもらえるよう検討している。

・性腺防護に関する啓発医学放射線学会から小

児学会や婦人科学会へ打診中とのこと。

・災害認定技師をWEB形式にして認定者を増や

す※石川県への災害派遣は一般の技師であっ

た。

・簡易甲状腺スクリーニングはeラーニングにな

るかもしれないとの報告がきております。災害

認定されている医療機関の技師たちが被災地に

出向いていき、甲状腺のスクリーニングを行う

場面が増えてくると考えられる。そういった中、

講習を受けすぐにでもできるような人材の育成

をする体制作りが大事である。来月早々にある

ので、各施設でそういったことに興味のある方、

もしくはこの人に行ってもらいたい旨があれば、

まだ時間的には間に合います。受けるためには

基礎講習というのを受けなければいけないです

が是非、そういった方を増やしていきたいと思

いますので協力お願いします。これは全国規模

で今考えている内容です。特に静岡県は浜岡

原子力発電所が立地されており、事故が起こっ

た際、実際に被災地から避難された方が遠方に

隔離された場合、そこで最大で約13万人の方を

対象に3週間以内に甲状腺のスクリーングをし

なくてはいけない。 とても数人でカバーするこ

とはで出来ない。県外へも依頼し応援要請をし

ますが、県内の診療放射線技師で対応できるよ

うにしていかなくてはなりません。是非ともご

協力いただきたいと思います。

中日本報告

・第16回中部放射･線医療技術学術大会（岐阜県）

2024年12月7日(土)、 8日（日） じゆうろくプ

ラザで開催総数854名（現地参加；737名）懇親

会80名

・岐阜県技師会長より、CCRT( 12/8午前9時

から）のシンポジウム演者選出依頼

天野副会長より曽根良介会員（藤枝市立総合

病院） を推薦いただき2日目のシンポジウムで

講演。

･CCRT拡大会長会議。高橋、小林出席。

・第17回CCRT(三重県）

2025年11月15日～16日

鈴鹿医療科学大学千代崎キャンパス

若い技師に来てもらえるような実践に役立て

るテーマにした心理的安全性のディスカッショ

ンを検討している

・第18回CCRT(富山県）

2026年11月28日～29日

富山国際会議場

・第19回CCRT(静岡県）

アクトシテイ改修のため未定

・第75回日本診療放射線技師学術大会（福井県）

2025年9月12日～14日事前登録4/1～7/1

･2025/2/16束海四県（岐阜県： じゆうろくプ

ラザ）が開催されます。

・丸文通商が東海四県の賛助企業となってくれる

旨の連絡があり、岐阜県に連絡。

･2025/2/16東海四県診療放射線技師学術大会に

ついて（||皮阜市： じゅうろくプラザ）

会長報告

・ 8／27第84回日本公衆衛生学会総会

(2025/10/29~31)実行委員会説明会出席（資

料参照）

会場：グランシップ参加予定4,000名

・ 8/29疋野さん知事褒章原稿作成

・ 9／2福島医大の林さんより、アンケート回答

のお礼メール協力者102名（全回答62名）

・ 9／8フレッシャーズセミナー開催参加者13

名。 JARTよりネットワークナウヘの投稿依頼。

中部地区会ふれあい広場訪問

・ 9／16静岡医療科学専門大学校告示研修（2

名）技師会責任者：嶋崎龍洋（富士宮市立病

院) X8/31の予定が台風10号により延期と

なったため。

・乳がん検診委託事業静岡県からの委託費が

／、1
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表彰委員会からの報告

30年表彰：横山敦也、和田一也、岡田和教、

佐藤慎祐

50年表彰：塚本隆男、廣瀬信雄

763,000円（前年749､000円） となったと斎藤監

事より報告。

9/26乳がん検診従事者研修会実行委員会メン

バーでの会議に参加。

10/l事務職の時給について静岡労働局より、

県の最低賃金が1,034円になるとのことで、事

務局もそれに準じさせていただきました。

(1,020円→1｡034円）

10/10事務職員採用面接にて、新しい事務職員

(小松さん） を採用。 10/25から業務開始。勤務

は水金

※12/12に退職したい旨の連絡があり、 l/20付

で退職となる。

10/18日放技よりレントケン週間助成金

(11,050円）の振り込みあり。実施報告書提出

済み

10/26,27メデイメッセージ2024 (ツインメッセ

静岡）来場者数5,500名(jz :2,500名、 日 ：

3,000名）

l1/11簡易甲状腺モニタリングについて静岡

県地域課との打ち合わせ出席（平入副会長より

報告）

日放技功労表彰及び永年勤続表彰候補者推薦に

ついてリストを日放技へ提出（資料参照）

県内事業実施状況について中日本地域理事に報

告書を提出

11/16原子力災害緊急時研修参加

静岡県原子力災害医療ネットワーク協議会委員

候補者の推薦について。

平入副会長を推薦した。

12/22乳がん検診従事者研修会静岡県立総合

病院

第7,8回告示研修

1/25(土)、 1/26(日）静岡県立総合病院で開

催予定。

第9,10回告示研修

2/22(土)、 2/23（日）順天堂大学医学部附属

静岡病院で開催予定。

Ⅱ副会長報告

東部平入副会長

委員会

11/16令和6年度原子力緊急時災害対策研修会

(第54回放射線技師のためのセミナー合同研修会）

会場23名ZOOM21名計44名

12/6 医療安全セミナーWEB 59名

2/1 キャリア支援委員会研修会14 :00～WEB

開催

・甲状腺被ばく線量モニタリングに関する打ち合

わせ

令和6年11月11日高橋会長，千葉管理士部会長

平入静岡県地域医療課

原子力災害医療機関への登録を目指す

原子力災害医療機関の登録申請時に甲状腺被

ばくモニタリング実施体制（測定人数や測定機

器の確保）をどこまで整えておけばよいのか確

認するとの県からの返答待ち．

甲状腺簡易測定研修への参加を促す． （令和

7年3月2日浜松医科大学）

・静岡県原子力防災訓練

令和7年2月2日千葉管理士部会長，勝浦管理

士部会員平入，高橋会長（参観）

中部天野副会長

、令和6年度静岡県放射線技師会西部地区会

第一回胃がん検診X線撮影従事者研修会・放射

線セミナー開催

日程：令和6年10月19日(土) 13:30～16:40

会場：アクトシテイ浜松コングレスセンター22。

23会議室

対象：静岡県放射線技師会西部地区会員

内容：
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講演l 静岡県立静岡がんセンター

画像診察室伊東孝宏先生

「被ばく管理について」 60分

講演2 浜松ろうさい病院

中央放射線部佐藤慎祐先生

「冑の撮影方法について」 60分

講演3 浜松医科大学

周術期生活機能支援学講座平松良浩先生

｢冑のセンチネル手術・胃の低侵襲手術・肥淌減

量代謝改善外科治療について」 60分

事業報告

・令和6年9月14日(土）富士市交流プラザ会場

とWeb配信のハイブリットにて令和6年度静

岡県放射線技師会東部地区会第一回胃がん検診

エックス線撮影従事者講習会・放射線セミナー

を開催。参加者は44名（会場： 22名Web : 22

，ヶ､
イコノ○

2内容：

14: 00-15 :30 冑がん検診X線撮影従事者講習会

「当院の消化管検査について」

NTT東日本伊豆病院中西健至会員

「当院の胃がん検診の現状」

伊豆保健医療センター中島聡記会員

教育講演 「胃がん診断の温故知新」

静岡県立静岡がんセンター内視鏡科

医長吉田将雄医師

15 :30-17:00放射線セミナー

｢能登半島地震災害DMATの経験」

富士宮市立病院 ｜鳴崎龍洋会員

特別講演「災害支援認定診療放射線技師について」

川崎市健康福祉局保健医療政策部

（川崎市立川崎病院）小野欽也技師

・令和6年度静岡県放射線技師会東部地区会

第2回胃がん検診エックス線撮影従事者講習

会・放射線セミナー開催

日程：令和7年1月25日(土) 14:00～17:00

会場：富士市交流プラザ会議室l会場型

対象：静岡県放射線技師会東部地区会員

内容：

14 :00-15 : 30 胃がん検診X線撮影従事者講習

会with東静消化管研究会

｢胃がん検診における撮影の基礎・ポイント」

JCHO三島総合病院放射線科中村洋介

「初級者から中級者を対象とした追加撮影や冑

粘膜の知識について」

聖隷健診診断センター平野昌弘

15 :40-17 :00放射線セミナー

最新技術講演(20分）

「富士フィルムMR装置最前線」

富士フィルムメディカル株式会社

「磁気共鳴(MR)專門技術者認定取得にむけて」

順天堂大学附属静岡病院清水匡大

「当院における脳ドックの現状」

富士脳障害研究所附属病院田代晃世

「MR検査の教育～新人指導からその先へ～」

国際医療福祉大学熱海病院杉山正樹

・令和6年10月26日(土)～27(日）静岡ツイン

メッセにてメディメッセージ2024が開催今

年度は中部地区会が担当し， 多くの方が診療

放射線技師のブースに訪れていただきました．

来場者数： 26日=2500人27日=3000人

出展内容

・ トークライブ出演静岡済生会総合病院山

lll奇会員

・マンモグラフイ画像展示

・画像ワークステーション展示

･PACSによる臨床画像展示

･MRI検査音体験

・回診車操作体験

（参加会員：26日＝15名27日=15名）

・令和6年11月2日(土）静岡県産業経済会館

会場とWeb配信のハイブリットにて令和6

年度静岡県放射線技師会秋季公開講演を開催。

参加者は60名（会場：23名Web: 37名）でし

た。

内容: 14:0()-15 : 00各30分
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計54名

☆管理士部会

第54回放射線技師のためのセミナー

(令和6年度原子量緊急時災害対策研修会合

同開催）

日時：2024年11月16日(土) 13:00～17 :00

場所：中部電力浜岡原子力発電所（一部ハイ

ブリッド開催）

方法：会場型

参加者：会員44名（会場23名、WEB21名）

『肺がん胸部X線動態撮影の現状』

藤枝市立総合病院放射線科大川剛史

「肺がん肺がんにおける放射線の変遷（過去

から未来へ)j

静岡県立総合病院放射線技術室杉本賢吾

15 ： 10～16: 10公開講演60分

｢肺がん検診から最新の手術まで」

藤枝市立総合病院呼吸器外科部長

江間俊哉先生

西部小林副会長

○部会報告（9月～12月）

☆超音波部会

・第83回超音波部会研修会

日時：2024年9月7日(i) 13:35～16 : 00

場所：静岡県放射線技師会事務所

方法：会場型

参加者：会員22名非会員3名合計25名

☆乳腺画像部会

・第40回乳腺画像部会研修会

日時：2024年9月14日(土） 14：00～16: 15

場所：聖隷三方原病院

方法：会場型

参加者：会員24名非会員6名合計30名

☆MRI部会

・第19回静岡県MRI技術研究会

日時：2024年10月26日(jz) 14:00～16:30

場所：静岡パルシエ7F第1 ･ 2会議室(JR

静岡駅ビル内）

方法：ハイブリッド開催

参加者：会員113名非会員13名合計126名

（事前参加登録143名）

☆アンギオ部会

・第59回静岡県放射線技師会アンギオ部会研修会

日時： 2024年11月9日(土) 14:00～16:30

場所：静岡県放射線技師会事務所

方法鷺WEB開催

参加者：会員38名非会員10名一般6名合

○活動方向

☆第1回日本放射線医療技術学術大会

(JCRTM)

日時：2024年10月31日～11月3日

場所：沖縄コンベンションセンター（沖縄県宜野

湾市）

☆第16回中部放射線医療技術学術大会(CCRT)

日時：2024年12月7日～12月8日

場所： じゆうろくプラザ（岐阜県岐阜市）

拡大会長会議参加

Ⅲ常任理事報告

総務野末理事（代理：天野副会長）

・賛助会員会費、広告費完納されています

・県のみ会員未納者3名に対して、再請求実施

（10月）以降1人のみ納入確認、 2名未納

再々請求を予定

・新春公開講演会・アール祭について準備してお

ります。当日はよろしくお願いいたします。

なお、参加登録は18日までの予定でしたが、 ま

だ受付可能です。まだ登録されていない方いま

したら、お願いします。

別途資料にて不備あるようでしたら、教えてく

ださい。

総務庶務中本理事

原子力災害医療ネットワーク協議会委員候補者
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の推薦発番を行いました（発番番号R6-3

号）

R6年度診療放射線技師研修会の講師依頼の発

番作業を行いました。 （発番番号R6 - 4-号～

6号）

・勤務先変更16名

高柳有希（東部）

利旭央（東部）

葛城裕幸（東部）

内山健太郎（東部）

土井嶺虎（中部）

松井隆之（西部）

松林輝純（西部）

名倉義和（西部）

石塚一也（東部）

前田光弘（東部）

高橋奈央（東部）

土屋甲司（中部）

奥村正義（中部）

松永里香（西部）

永峯岳樹（西部）

荒木香吏（西部）

庶務一般三浦理事

冑がん検診従事者講習会第一回ありがとうござ

いました。二回目も日付も決まっていますので、

申請等よろしくお願いします。

・令和6年度事業報告原稿依頼

・会員動静

令和6年4月1日から令和6年7月31日まで

・転入5名

今野智（東部）

上原健二（中部）

井田義宏（西部）

上野智弘（中部）

鎌田瞳（中部）

・入会申請30名

佐々木璃来（東部）

福島歩夢（東部）

大村海翔（東部）

長田吉弘（東部）

齊藤実桜（東部）

五十川陽介（中部）

川田雄一郎（中部）

外岡慎一郎（中部）

渥美青葉（西部）

高松達朗（西部）

相澤歩武（西部）

中村陸人（西部）

日置千遥（西部）

田内美帆（西部）

古田直人（西部）

高橋奈央（東部）

関森梨沙子（東部）

川口豪士（東部）

笹山陽一郎（東部）

関達哉（中部）

渕脇嘉春（中部）

野澤ゆうな（中部）

古橋和也（西部）

山本真衣（西部）

東條滉平（西部）

鈴木佳奈（西部）

山本博文（西部）

飯盛善也（西部）

望月彩花（西部）

平井杏海（西部）

・転出1名

三井弘樹（東部）

・退会申請1名

山田恵李（西部）

定款第6条の第34条に従いまして、本理事会の

採決をお願いしたいと思います。

高橋会長

それでは採択を取ります。

反対： 0 ．保留： 0 ・賛成: 19

(全会一致承認）

令和6年8月1日から令和6年11月30日まで

・入会申請18名

佐橋茉宥（東部） 田中創登（東部）

松本雄登（東部） 前田一楓（東部）

村上萌華（東部） 安井大貴（東部）

桝永大二郎（中部） 中村早希（中部）

貴嶋力也（中部） 渡辺咲佳（中部）

山脇万穂（中部） 野末美香（西部）

細川明日香（西部） 瀧澤林花（西部）

・ 日放技再入会2名

庄司智昭（東部） 高山正子（西部）
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最終確認： 3／7（金）～10(月）

発行 ： 3／21（金）

今後随時、原稿の寄稿をお願いしていきます。

担当の理事は期日までにご提出いただきますよう

お願いいたします。

宮田伊織（西部）

鈴木麻帆（西部）

伊藤夢乃（西部）

鈴木茜理（西部）

・ 日放技再入会2名

山田理恵（中部） 井村勇斗（西部）

広報上棚理事・勤務先変更6名

望月茂登（東部）

松林輝純（西部）

小泉雅廣（西部）

峰島毬絵（西部）

松本卓弥（西部）

島百合（西部）

○2024年8‐9月

・2024年秋季公開講演の下見（天野理事、野末理

事、上棚）

、2024秋季公開講演静岡県へチラシ送付（事務局

より200部）

・議事録作成に関する文字お越しAI使用の提案

とテストの実施

・ジャーナルカレンダー作成用スプレッドシート

の作成と共有

○2024年9-10月

・2024年秋季公開講演の準備、実施

第1回日本放射線医療技術学術大会と日程が

重なり、常任理事の人出が少ない状況で開催し

たが、前任の理事である菅原さん、佐野さん、

その他の皆様にご協力いただきまして、無事に

実施することができました。

・プラウドノート （議事録文字お越しAI)の

WEBアカウント作成

・ジャーナルカレンダー作成、提出

・理事会会議用データONEDRIVE運用

○2024年10-11月

・2024年秋季公開講演実施報告耆の作成（静岡県、

SBS社）

・技師会プラウドノート （議事録文字お越しAI)

の導入

マニュアルの作成

パスワード等は議事録担当の方へ上棚より共

有いたします

・2025年春季公開講演の講演申請を実施(SBS許

可済、静岡県許可済）

･転入0名

転出0名

・退会申請4名

井出洋之登（東部）

水野洋行（西部）

東山誠三（中部）

鈴木健介（西部）

高橋会長

それでは採択を取ります。

反対： 0 ．保留： 0 ．賛成: 19

(全会一致承認）

ありがとうございます。

会計澤根理事

報告はありません。

編集吉野理事

･Vol.34No.22024(通巻221号) JOURNAL

11／29（金）に発送作業を完了。

発行部数: 1189部

・次号ジャーナルVol34No.32025 (通巻222号）

の作業予定

※ただし、会計の年度末調整の日程にもよる。

原稿期限: 2/11 (火）

初校 : 2/18 (火）

二校 ： 3／4 （火）

ノ、／、
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○2024年11-12月

・2024年秋季公開講演実施報告書の提出

･2025年春季公開講演現地の下見(11/16)

配線や機器の選別、動作確認済み（動画で共

有済み）

情報管理委員会

たということで会費未納のまま退会申請をしてく

ださいとの回答を貰い、静岡県放射線技師会も同

様に会費未納のまま退会処理をしたことを先日の

常任理事会で報告致しました。

1V｡ 地区選出理事報告

東部牛場組織理事○HPに関する

①HPにおける各種ダウンロードができない事象

に関する件

○GoogleChromeのセキュリティでダウンロー

ドされない

・アシストデザイン様がファイルの更新と注意

書きの追加を実施済み

・ブラウザーがEdgeであればダウンロードが

可能

．問い合わせがあった場合は、情報管理で対応

予定

②求人情報の掲載日が古いものについて

、有効求人かどうかメールにて問い合わせを実施

・いくつかの求人を削除（採用が決まってい

た）

③ZOOMの契約を年間契約に変更を検討中

・年度の予算で申請予定

○活動報告

・2024.8.25

東部地区会だよりvol.2発行

･2024.8.30

第2回幹事会開催

ハイブリット開催（発信：富士市交流プラザ会

議室3）

･2024.9.14(土）

第1回胃がん検診エックス線撮影従事者講習

会・放射線セミナー開催

ハイブリット開催（発信：富士市交流プラザ会

議室3）

（会場：22名、Web :22名）

･2024.12

第3回幹事会開催（メール会議）

･2024.12.11

東部地区会だよりvol.3発行

○今後の予定

･2025.125(土）

第2回胄がん検診エックス線撮影従事者講習会・

放射線セミナー開催

会場開催（富士市交流プラザ会議室l)

内容：

14:00-15:30 冑がん検診X線撮影従事者講習

会with東静消化管研究会

座長：静岡県立静岡がんセンター

後藤弘徳会員

（45分） 「冑がん検診における撮影のPOINT(初

級編)」

JCHO三島総合病院放射線科中村洋介会員

（45分） 「冑がん検診における撮影のPOINT(中

庶務会員管理鈴木理事

2年会費未納者について、 日放技より会員の自

宅に除籍の通知が届きます。 未納会費再請求に

より最終納入期限は令和7年1月31日になりま

す。 年会費2年未納者が14名（県のみ会員1名

含む）います。東部5名、中部2名、西部6名、

県外1名です。

総会員数1101名、東部314名、中部320名、西部

461名、県外6名です。会費は10月の納入分まで

で未納者は91名です。納入率は917％

その他の報告といたしまして、会員の方がお亡

くなりになったとの連絡がありました。 その方

は今年度の会費が未納でして、退会処理について

日放技の方に問い合わせしたところ、ご逝去され
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骨密度測定装置の無料貸し出しが難しい

（72,000円/週）別の企画を考える必要あり

・ 9/28令和6年度第1回胄がん検診エック

ス線撮影従事者講習会放射線セミナー

(ZOOM)

第1回胃がん検診エックス線撮影従事者講習会

特別講演

「冑がんの検査と治療（内視鏡を中心として)」

静岡県立総合病院消化器センター長

消化器内科部長大野和也先生

放射線セミナー

講演①「冑がん検診施設の人材育成について」

聖隷健康サポートセンターShizuoka

野澤滋之

講演②「胃がん精査施設の人材育成について」

静岡県立総合病院放射線技術室

杉浦靖幸

申し込み: 148名参加者: 99名

・ 10/26～27 メデイメッセージ2024 （静岡ツイ

ンメッセ）

出展内容

トークライブ出演静岡済生会総合病院山崎

会員

マンモグラフィ画像展示

画像ワークステーション展示

PACSによる臨床画像展示

MRI検査音体験

回診車操作体験

参加会員：26日=15名27日=15名

来場者数：26日＝2500人27B=3000人

来年度は東部で開催

･ 12月地区会ニュース発行

･ 12/5 中部地区技師長ミーティング

○今後の予定

･ 1月幹事会開催

・ 2／1 レクリエーション：ベルテックス静岡

観戦ツアー

・ 2／9 第2回胃がん検診エックス線撮影従事

級編)」

聖隷健診診断センター平野昌弘会員

15 :40-17:00放射線セミナー

座長：国際医療福祉大学熱海病院

望月直人会員

最新技術講演（20分）

「富士フィルムMR装置最前線」

富士フィルムメディカル株式会社

会員講演(20分）

「当院における脳ドックの現状（仮)」

富士脳障害研究所附属病院田代晃世会員

会員講演（20分）

「磁気共鳴(MR)専門技術者認定取得にむけて」

順天堂大学附属静岡病院清水匡大会員

会員講演（20分）

「MR検査の教育～新人指導からその先へ～」

国際医療福祉大学熱海病院杉山正樹会員

2025.2

第4回幹事会開催

中部中村組織理事

○活動報告

・ 8/24中部地区会幹事会開催

静岡市社会福祉協議会ふれあい広場について

第1回胄がん検診エックス線撮影従事者講習会

放射線セミナーについて

メデイメッセージについて

第2回胃がん検診エックス線撮影従事者講習会

放射線セミナーについて

今年度のレクリエーションについて

・ 9／8静岡市社会福祉協議会ふれあい広場

ブース出展

骨密度(Qus)測定体験と診療放射線技師に

ついてのパネル展示

幹事9名が参加

放射線技師ブース来訪者: 101名（うちQus体

験69名）

来年度に向けて
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者講習会放射線セミナー(ZOOM)

テーマ「冑がんの病理」

3月地区会ニュース発行

総会

ん研修会＆放射線セミナー）

V. 常設委員会理事報告

鈴木学術理事

10/18第2回学術委員会開催

20255.25第29回放射線技師学術大会公開講演

およびランチョンセミナーの内容案を検討。

○公開講演

タイトル未定

内容： 「ここまでわかる最新のMRI検査」的な

内容で依頼中

講師：東海大学工学部医用生体工学科

高原太郎先生

座長：聖隷浜松病院望月佑馬会員

○ランチョンセミナー

①『MRI装置の最新情報（ゼロヘリウムMRIな

ど)」

富士フィルムメディカル株式会社

②『MRI画像処理技術の最新情報」

AIRSMedical

座長：浜松ろうさい病院

河添克典会員

西部寺田組織理事

○経過報告

・ 9／8 第1回レクレーション；バーベキュー＆鮎の

つかみ取り

会 場：竜ヶ岩洞フィッシュパーク

参加人数：大人69名、子供39名の計108名

･ 10/19第1西部地区会勉強会（胃がん研修会

＆放射線セミナー）

会場アクトコングレスセンター22＋23会議室

会場開催

参加人数35名

演目

講演1 被ばく管理について

静岡県立静岡がんセンター画像診察室

伊東孝宏先生

講演2 冑の撮影方法について

浜松ろうさい病院中央放射線部

佐藤慎祐先生

講演3 冑のセンチネル手術，冑の低侵襄手術・

肥満減量代謝改善外科治療について

浜松医科大学周術期生活機能支援学講座

平松良浩先生

○今後の予定

2025.l.30日第2回レクレーション;ボーリング大会

2025年1月～2月

第3回西部地区会幹事会（磐田市立総合病院・

研修棟会議室）

胃がん研修会と総会について

第2回レクレーションについて

西部TIPSについて

社会活動について

その他

2025.3.l日第47回総会＆第2回勉強会（冑が

嶋崎企、調査HI!事

令和6年度静岡県放射線技師研修会を企画。

日時：令和7年3月1日(士） 13時30分～16時00分

会場：静岡県放射線技師会事務局

開催方法;WEB開催(ZOOMを使用します｡）

依頼内容：テーマ「医療DXとAIについて学

ぶ」についての講演

受講者：静岡県内の診療放射線技師

参加人員: 100名まで

メーカー講演をキャノンメディカル、富士フィ

ルムに依頼中。中東医療センター院長松島先生

に講演を企画しています。

－69－



をしております。次年度からはこの内容を基に両

技師会合同で開催をしていければと思っています。

この内容も検査技師会には、会長と担当学術理事

のところにお話をさせていただき、来月検査技師

会で承認待ちという段階です。今回医師に依頼を

しているので、 これからは技師同士で何か高め合

うような内容で行っていければと考えています。

高橋会長

Ⅵ、 監事報告

佐野監事

報告はありません（

斎藤監事

監事としての報告はありません。

○委託事業報告。

･ 12/22乳がん検診従事者研修会

会場：静岡県立総合病院

事前登録不要会場参加型のみ

・第1回静岡県乳腺画像診断合同研修会企画。

目的：タスク ・シェアの一環として画像診断に

関する知識の向上。

放射線技師会と検査技師会と一緒に何かできな

いかということで、実行委員の方で主催、企画

を行った。

内容

1 ． 14: 10-14:40

「新しいタスクシェアの業務を念頭においた診

療放射線技師と臨床検査技師が習得すべき検診

カテゴリーと診断カテゴリー』

静岡がんセンター植松孝悦

2. 14:40-15 : 10

『マンモグラフィ読影の基礎楽し〈学ぶ間違い

探しの極意」

聖隷健康診断センター吉田雅行

3． 15 : 20-15:50

『画像診断について乳腺外科医の立場から」

富士宮市立病院小倉廣之

415 : 50-16:20

『画像診断について放射線科医の立場から」

西焼津健診センター五十嵐達也

乳癌検診学会、乳癌学会の中でもタスク・シェ

アということで、両技師の読影力を向上すること

が医師の業務の助けになると話が進んでいるよう

なので、ぜひ協力させてくださいとこの内容で企

画をさせていただきました。内容に関しては、お

互いのレベルを上げるという目的で先生方に依頼

今後マンモに関して、エコー併用が主流になり

つつある中で、臨床検査技師にウエイトがあると

思いますが、我々放射線技師も介入できたら、 よ

り業務範囲が広がっていくと考えます。

特に検診施設ではそういったところに診療放射

線技師が宛がえるようになればいいと思いますし、

マンモグラフィに加えエコーも読影できるように

なればより精度の高い検診の診断ができると思い

ます。

先日開催されたメディメッセージの懇親会で、

臨床検査技師会の会長、学術の担当の方ともお話

をして、かなり好意的な意見をいただいた。奪い

合いではなく、垣根を超えていかないといけない

時期に来ています。一緒に協力しながら、技術の

向上を目標に。当然、検診の中で乳癌の撲滅も含

めて精度管理を高めていくことは重要なので、ぜ

ひそういった考え方を持ち各施設で思いを持って

いる方がいれば嬉しいなと思います。来年の予算

にはどういった形にできるか今回答できませんが、

力会計に聞きながらその予算取り、理事会の中で

この部分の少し献上ができれば少しでもしていき

たい。来年度の予算取りの中で委員会みたいな組

織を作らなきゃいけないのか今後相談していこう

と思います。

西部寺川組織理事

行うことはすごくいいと思うが、今でも手一杯

なのに、 これで委員会を作って成り立つのかなと

思います。乳腺部会もある中でまた新たに作り、

やっていくというのはなかなか厳しい。
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西部小林副会長 会計澤根即事

もしかすると乳腺部会の中でそういった中の一

つに取り込むのもいいのかもしれないですね。

高橋会長

【貸借対照表】

・当年度の現金預金は、 8,480,761円。

・特定資産として、 80周年記念事業積立金は、

600,000円増加し1,400,000円

事務所営繕取得準備資金は、 324,563円増加し

7,757,689円。

・その他固定資産は、建物の減価償却により

193,276円減少、什器備品は100,894円減少。

・当年度上半期資産合計。35,119,871円。

【正味財産増減計算書】

事業別

1 公1事業

・印刷製本費が約179,109円減少

ジャーナルが約22万円増加、 10周年記念誌が

約40万減少

・賃借料は学術大会会場使用料が81,858円増加

2．公2事業

・会議費、旅費交通費、消耗品費は

ふれあい広場が約7万円減少

・印刷製本費は、公開講演会が10,352円増加

3 公3事業

.特に変動なし

4．相互扶助事業

・消耗品費は表彰関連が181,243円増加

5 法人会計

・経常収益

受取会費は賛助会員が減少しましたが、正会員

は増加し282,000円増加

・経常費用

・旅費交通費は総会、三会合同会議なと．で約

74,895円増加

・委託費は役員変更登記費用が84,006円増加

6 公益共通

・給料手当が95,170円増加

・福利厚生費は傷害保険料が64,653円減少

・理事会費はZOOM利用料等で161,949円増加

全体の正味財産増減計算書

乳腺部会なのか超音波部会なのか難しい。

今この理事の中の話では、そのような部会から

ある程度共同して行っていくのが良い感じでしょ

うか。新しく作るよりは、乳腺部会なのか超音波

部会なのか、その辺は各部会と相談をしながらぜ

ひ。予算取りは元々こちら取れているので、足り

ない場合は技師会として補填はできるので、そう

いう方法が1番いいのかと思います。

西部寺田組織理事

独立してやっぱりも

ような意見があれば、

新しく設立すればい

定期的にやっていく中で、

う少しやっていきたいという

またそういう風に独立して、

いと思います。

高橋会長

そうですよね。今、斉藤監事がやられているの

を継続となると一人ではなかなか大変だと思うの

で。

西部小林副会長

今後どうするか、 「今こういうことを考えてい

ます」 「で、 これをやるために、 じゃあどうしま

しょうか」と一旦課題を挙げる形で、関係者に会

議を投げかけるということはできます。

高橋会長

ではそういう形でお願いします。ありがとうご

ざいます。皆さんの意見、非常に助かりました。

Ⅶ． 事務報告

特になし。

3 協議事項

I . 中間決算報告について

高橋会長

次に協議事項に移ります。

まず初めに中間決算報告をお願いします‘

句可
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ホームページで内容はpdfで全員誰でも閲覧でき

るようになっています。ただ、会員に関しては、

会員用のホームページを立ち上げて、 しっかりと

切り分けて考えないといけないと思います。決算

報告に関しては以上となります。

・当期経常増減額は2,595,181円

・正味財産期末残高34,342,388円

【収支計算言】

予算額と決算額の比較。

予算に対して事業費支出が5,733,819円少なく事

業活動支出計は5,656,612円の差異が生じていま

す。

支出も昨年並であり、配賦前の公益目的事業費

率も69％と50%を超えているため、ちから会計様

からも特に問題ないとのことでした。年間予算に

対し、上半期で約53％の支出があり、下半期は残

りの47％となりますので多少意識して頂ければ良

いとのご意見をいただきました。

高橋会長

Ⅱ新春公開講演会及びアール祭について

総務野末理事（代理：天野副会長）

1月11日、場所はあざれあ。先発が12時半で準

備をしています。現在マイクが1個足りないので、

ここをどうするか検討中です。受付を13時半に開

始をさせていただきます。そこから会の方が始ま

ります。高橋会長の挨拶から始まり、松島先生の

講演が14:00～15 :00「令和6年能登半島地震と

災害医療」の講演を依頼しております。その後

15: 10～16 : 10井田会員による『放射線技師の認

定制度～認定制度は必要か？～」の講演。その後、

アール祭を行いますので、第一ホテルの方へ移動

いたします。受付を16時半から、開会が17時から

行われて、祝賀会で疋野会員の県知事表彰の表彰

を行い、その後祝賀を頂きます。 17時半から乾杯

をいたしまして、そこから会を始めていきます。

中締めを18時半前に行い会談をして、 19時には閉

会というような流れです。

役員が今回新春公開講演会で18名、アール祭に

関しましては11名の常任理事で役割を行ってまい

ります。

受付では参加表を渡し、アール祭では6000円を

徴収します。今回はwebで事前に徴収するのでは

なく、その場で参加費徴収を行います。今回主賓

の疋野会員は無徴収で行っていきます。表彰に関

しては高橋会長よりお願いいたします。

新春公開講演では講師が受付に見えたら控室へ

案内していただきます。会場とPCに関してはそ

れぞれの役割の方にお願いをします。画像記録係

はジャーナル等ありますので対応の方は投稿をお

願いします。投稿していただくのは学術でした

か？

ありがとうございます。支出も例年通りという

ことですが、やはり会議等、人件費が少し多く出

ているということで、少し意識してくださいとい

う話でした。今まで通りいけば、今69％ですので、

50％を切ることはないと思いますが、引き続き

しっかりと引き締めてやっていきたいと思います。

よろしくお願いいたします。

こちらの会計報告、中間会計報告に関して何か

ご意見、質問あればお聞きしたいと思いますが、

いかがでしょうか。

広報上棚理事

印刷代が昨年と比較して抑えられていますが、

何分減ったのでしょうか。

会計澤根理事

昨年は10周年記念誌の費用が加味されています。

ジャーナルだけで比較した場合、 20万近く値段は

上がっています。

高橋会長

印刷､製本自体ｺｽﾄが上がっていますo

一応紙質を落としたり、色々やっていますが、

もうそういった状況ではなく、色々なものが物価

高です。先ほど寺田組織理事からもありました、

そういった媒体のweb化をするのもいつかは検討

していかないといけないのかもしれません。現在、
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西部寺田組織理事 をしていただけると助かりますc

庶務一般三浦理事写真は編集で撮影したのを使って、 自分でも

撮っておいて気に入ったものを色々選びします。

総務野末理事（代理：天野副会長）

祝賀会の方の立ち回り方がよくわからないので

すが。

高橋会長じゃあその流れで行きたいと思います。会場責

任者は必要ですか？

西部小林副会長

基本役割が与えられている方にお任せで大丈夫

です。進行は司会に全部おまかせで大丈夫です。

あと表彰の際に記念品を渡す人は決まっていまし

たか？その辺を決めておいてもらわないと。男性、

女性でもどちらでも構いませんが、手が空いてい

る方にお願いをしておいてください。当日でも構

いません。お願いいたします。

鈴木学術理事

多分いると思います。

総務野末理事（代理：天野副会長）

わかりました。あざれあは2階の大会議室で行

います。講師の方の控え室は503会議室を使用し

ます。

新春公開講演会の間取りです。レントケン像を

向かって左、花を右に置くのが会場を下見の|際に

いいのではないかと今回採用させていただきまし

た。垂れ幕はこのような形で今印刷にかけていま

す。

教育講演と公開講演がありまして、教育講演に

関しましては、静岡医療科学専門大学校医学放射

線学科アドバイザーとして井田先生にお願いをし

ております。会場準備はこのような形でやらせて

いただきます。

アール祭に関しましては今回着座、テーブル席

を設けてという形になります。記念品はカタログ

ギフトにしました。お花が大体5500円くらいでお

願いをしております。以上。

高橋会長

細かいところですけど、松島先生の垂れ幕の肩

書きですが、救急科診療部長と記載がありますが、

私がポスターを作製した際、救命救急センター長

でした。いくつか肩書があるみたいですが、松島

先生のメールでやり取りをしている中で、 「依頼

状等を送る際に、役職名どうされた方がいいです

か？」 という中で、 「色々あるんだけど院長補佐

兼救命救急センター長としておいてください｡」

というのが、私たちのやり取りの中でありましたc

それで、垂れ幕の方だと間違いではありませんが、

救急科診療部長。

1)V部小林剛会長

表記は合ってはいますか？

鈴木学術理事

合ってはいます。

西部寺田組織理事

今予約されている人数は何人とか分かっていま

すか？

広報上棚理事 やり取りの中ですごく気を使うところだから事

前に学術委員にちゃんと確認した方がいい。

総務野末理事（代理：天野副会長）

最新の問い合わせをしましたが、返事がなかっ

たのでわかる範囲で。先日15日の段階でアール祭

に関して34名、プラス役員が数名いたので35， 6

人くらい。新春公開講演会は事前登録をしていな

いので人数はわかりません。

高橋会長

では、垂れ幕をポスターと同じようにして統一

してもらえばいいですかね。

高橋会長

間に合うかどうか、野末理事に早めに確認をお

願いします。またその辺は情報が入り次第、役員に情報共有

をお願いします。また地区会員にももう一度発信

痔、
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西部寺田組織理事鈴木学術理事

大会の組織図から、例年通りのものを当てはめ

たものになります。総会の議長ですが、例年だと

西部地区で開催するので、中部一人、東部一人を

選出します。これは地区会長が選出してもらう形

でいいですか？

商橋会長

一応、ポスターの方は先生にお渡ししてあって、

｢ポスターありがとうございます｡」 と返信もあり

ました。先生が細かく肩耆を見ているかはわから

ないですけど、一応、ポスターは渡してあります。

高橋会長

ここは垂れ幕ですから、大事ですよね。わかり

ました。ありがとうございます。

東部平入副会長

地区会で選出していただきます。

西部寺田組織理事

わかりました。ではまた、中村組織理事と牛場

組織理事に選出の方をお願いしようと思います。

大会委員長は高橋会長、実行委員長は私がやりま

す。あとは例年通りの形で振り分けの方をさせて

いただきました。ご自身の名前等で間違いがあっ

たら教えてください。

高橋会長

すいません、松島先生と井田先生はアール祭に

参加される際には参加費は徴収しますか？

鈴木学術理事

松島先生は会にお誘いしていません。一応井田

先生は会員で、以前にもお誘いしたことがあった

ので出ていただけませんかと言ったら、 「もう登

録しました｡」と連絡がありました。 「申し訳ない

ですが会費は徴収したいです｡」 と書いて了承い

ただきました。松島先生は特に言ってなかったで

すけど一講演目ですし、例年外部講師の先生はあ

まり参加されていないので

西部小林副会長

受付の事務員清水さん。清水陽代さんを小林香

奈子さんに変えてください。

西部寺田組織理事

修正します。細かい役割も例年通りになってい

ます。こういった形でやっていこうと思っていま

÷

9○

会場の見積もりです。会場は掛川グランドホテ

ル。 高橋会長と一緒に行き、今のところ音響、

プロジェクター、スクリーン等込みで、会場が全

体使用だと広すぎるので、 3分の2使用という形

で見積をとりました。一応34万6500円という形の

見積です。大体着席で200人以上は座れるという

ことです。ホテルなので会場とかも大体は作って

いただけるということです。ただ、垂れ幕や使用

するマイクの本数、花等その辺りはおそらく会場

にお願いすることになると思うので、下見をした

後で金額を変更しようと考えています。

また出ましたら企画申請書にこの辺のところは

載せようと思います。企画申請書のところで交通

費とかも出していきますけど、その辺は大体で良

いのでしょうか？

一応、新春公開講演会とは別の会なので。講演

会後の懇親会というわけではありませんからね。

西部寺田組織理事

席が決まっていると、当日参加したいという人

がいても参加できないということですか？

高橋会長

そうです。そのために事前登録をアナウンスし

ています。はい、では当日皆さん来る時間は12時

半。あざれあに集合をお願いいたします。あと

6,000円を出来たらお釣りがないように必ず持っ

てきてください。

Ⅲ令和7年度静岡県放射線技技師学術大会及

び総会について

高橋会長

次に令和7年度の静岡県放射線技師学術大会及

び総会について。寺田組織理事お願いします。
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高橋会長 中部天野副機長

まずは予算案で結構です。

西部小林副会長

それを総務野末理事に提出すれば印刷をしてく

れます。

西部寺田組織理事控室と総会運営委員会を行う場所の確保はよろ

しいでしょうか？

西部寺田組織理事

わかりました。ではそういうスケジュールで

行っていきます。またしおりは作成します。あと

はリハーサル、 もしくは下見を行いたいのですが

いつ頃がよろしいでしょうか？あと参加する人は

どうしますか？前回は3月に下見を行っていたみ

たいですが。

西部小林副会長

会場突き当りに受付を置き、その後ろにパー

テーションで目隠しを行う予定なのでその後ろで

やればいいかなと。高橋会長とも広さは十分にあ

ると相談済みです。

西部小林副会長

そうですね。 4月の理事会ですと確認がギリキ

リだったので、 2月の理事会にはある程度話がで

きるといいなと思います。

尚橘会長

控室は準備されていますか？

西部寺田組織理事

控室は部屋を借りると少々高かったので、 1階

ラウンジにて個室の部屋があるみたいなのでそこ

を借りる予定です。

西部小林副会長

あとはハイブリッドでやる状況等がしっかり確

認できればいいですかね。

西部小林副会長ド形式で行うわかりました。今回はハイブリ

ことで良いですね？

西部寺田組織理事

運営のしおりも4月の理事会の時にはほぼ完成

版です。

西部寺田組織理事ハイブリッドですね。一応音響、web環境もあ

るとのことだったので、 また下見には行った際に

確認します。準備するものはまたメールにて確認

します。 しおりは前回になぞって作成していきま

す。ちなみに前回、前々回のしおりのデータはど

なたかお持ちでしょうか？全体の原本を確認した

いのですが。

西部小林副会長

ただまだプログラムができていないので2月だ

と早いと思います。ある程度メールで流しながら、

4月でいいと思います。

高橋会長

では途中経過を15日の理事会の時に投げかけて

もらってもよろしいでしょうか？

西部寺田刑l織理事

わかりました。 2月の理事会には当日別の研

究会に参力Ⅱしており、web参加となりますがまた

報告させていただきます。

リハーサルはいつがいいでしょうか？ 3月の

最初とか。下見とリハーサルは一緒でも良いかと

思いますが、下見が少なくとも3月中のどこかで

行えたらなと思います。

西部小林剛会長

私がワードで最初に作っています。それでよけ

ればお渡しします。

西部寺田組織理事

ありがとうございます。ネームカード等の発制

はどなたが行っていますか？

西部小林副会長

常任理事で全部準備いています。

西部寺田組織理事

リハーサルっていつも直前になりますね。作るのは大体、実行委員長で用意しているみた

いです。
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にもよると思います。

広報上棚理事

西部寺田組織理事

リハーサルの日程が、会場が空いてる際にはお

金は取らなくていいけど、ある程度ホテルの都合

で決めたいところもあるみたいなので、時期でこ

の辺っていうのだけ言ってもいいですか？

高橋会長

持っていかないといけない。持っていかないと

リハができません。

高橋会長

zoomで音声が出ているか、画像が見えている

か、 リハーサルで配信されているのをしっかり確

認してきてください。

西部寺田組織理事

下見とリハーサルは分けて考えてもらっていい

ですよ。下見は早めに行って、全員が行く必要は

ないと思うので、確認できる人に確認してもらえ

れば良いと思います。

西部寺田組織理事

三浦理事、野末理事、天野副会長、あと上棚理

事と私がいれば大丈夫かと。この5人でリハーサ

ルを組みますので、 また日程はメール等で調整を

させてください。下見とリハーサルの企画申請は

また後程提出します。

商橋会長

では学術委員と私、小林副会長、会長とあとは

常任理事の総務野末理事の5人で下見を行います。

日程が2月の3～14の問での平日夕方。平日じゃ

ないと会場が空いてないと思うので、空いている

時にちゃんと見せてもらいます。

高橋会長

まずは学術のところだけしっかりと考えていた

だけたら。では大会のサブテーマについてお願い

します。

東部平入副会長

13日が常任理事会なのでそこは外してください。

西部寺田組織理事

わかりました。また理事会で言うか、 メールに

て皆さんに発信します。 リハーサルはいつにしま

すか？

高橋会長

はい。企画調査から今回5案を出していただき

ましたのでどれかを選びたいと思いますが、多数

決でお願いします。

①『県民の未来をつくる、放射線技術の発展」

賛成： 4

②『県民と共に。～寄り添う放射線医療～』

賛成: 0

③『県民の未来をつなぐ放射線技術』 賛成： 4

④「県民を支える放射線技術の進捗と未来』

賛成: 11

⑤「Togetherwecangohigher. (共にさらなる

高みを目指そう)』 賛成： 0

では多数決で、 「県民を支える放射線技術の進

捗と未来』をサブテーマとさせていただきたいと

思います。よろしくお願いいたします。

西部寺田組織理事

リハーサルは5月に入ってから。大体、総会の

2週間とか、それぐらいの時期に行っています。

そんなに慌てなく。 4月末から5月くらいで。

西部寺田組織理事

ちなみに誰を誘えばいいですか？

西部小林副会長

実際に先ほどの組織図のところで配信をやるメ

ンバーが良いと思います。情報管理上棚さんとか。

高橋会長

当日配信の確認もした方が良いと思うので、そ

うすると人数が必要になります。

写真を撮って、 しっかりとレイアウトを作っても

らいたい。

中部天野副会長

プログラム的なところの話は大丈夫でしょう

か？

当日機材を持っていくのか持っていかないのか
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鈴木学術理事 高橋会長

今演題募集をかけていますので、 もうすぐ､集

まってくるのかと。 1月末を締め切りとしている

のでまだ来ていません。

高橋会長

だから、 もう誰でも彼でも、発表してください

というスタンスではなく、内容をしっかり精査し

た中で行わないといけない。

西部寺Ⅲ組織理事

以前、小林副会長からお話がありましたが、倫

理委員会、技師会の場合はないのですが、審査や

その内容に関するところを今後どうしたらよいで

しょうか？

西部小林副会長

受け入れやすい会であってほしいというふうに

思います。

高橋会長

当然そうです。本来は県の学術大会の趣でいい

と思います。若い子たちが発表する第一歩では

あってほしいのです。一方で、 しっかりと病院か

ら出すのであれば、病院の中の上長がしっかりそ

の内容を査読してから、出してほしいなというの

もあります。

西部寺H1組織理事

この間、沖縄の学会の時に、倫理に関するセッ

ションがあり、 たまたまこの間は、 JARTと

JSRTが合同でやっているというところで、JART

はある程度倫理規定を作っていて、 JSRTは基本

的にすべて倫理規定を通す、そういう中でいろい

ろ苦労しましたよという報告があったのですが、

やはり他の会員から質問が出てきて、全国学会は

良いとしても、地方会も基本的にはやっていった

ほうがいいのでは、 という意見がありました。結

局、研究発表の内容が公に研究成果として出るよ

うなものが基本はちゃんと審査は必要だよね、 と

いうことになります。人を対象にした研究であれ

ば、本来は倫理的に問題があるかないか、 という

ことになります。なかなか専門家が揃っているわ

けでもないし、マンパワー的にもきついし、 じゃ

あ、査読をするといったところで、その学術大会

ごとに査読委員会を作るのかというとなかなか難

しいという問題はあります。ただ、やっていかな

ければいけない、 と考えていく必要があります。

高橋会長

倫理のところは、せめて院内の人に対して、院

内規定を通しているか確認するくゞらいは言っても

いいかもしれないですね。

筒橋会長

技師会としてやろうとするとすごく負担が多く

なるし、それこそ出しにくくなります。

西部寺川組織理事

倫理委員会とかちゃんとそういう人に対する内

容を使った場合にはどうしているか、 もしくは臨

床研究委員会を通しているかというようなことを

ちゃんと問い合わせて確認するぐらいなら多分で

きると思います。

高橋会長

「配慮してくださいね」という文言だけでもま

ずは。

西部寺田組織理事今すぐ､に行動しましょうという訳ではないです

が、やはりそういう方向に振っていかなきゃいけ

ないのかなという意見が出ています。

西部寺田組織理事

当院でも人を使って行う場合には必ず、あと患

者さんのデータを使用する際には必ず臨床研究委

員会、そこに出すとか関係なく通すのでそこまで

は私はやってもいいんじゃないかなと。

高橋会長

たぶん、査読をやるのはいいかなと思います。

倫理的なところは多分、今後言われてくるのかな

と。時代が変わってきますよね。 そこはある意味でその病院の規定じゃないです

か。
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西部小林副会長西部寺H1糾織理事

そうですね。そうするとクリニックさんなどは

かなりハードルが高くなってしまいます。

西部寺田組織理事

もうそれはこちらからの教育にもなるので、公

に発表する限りはそこまではやってくださいねっ

ていう。

高橋会長 クリニックとかに、病院の中に倫理委員会がな

いところはどうされているのでしょうか？

西部小林副会長

そこをなんか学術の方で少しやっぱり考えて、

もちろん強制ではないんですけど、 こういった

形っていうのは望ましいと。 まずは初年度ぐら

い、それが例年になってきた時に、 しっかりこう

いう風にしてくださいって徐々に上げていった方

が良いのかなと思います。

西部小林副会長

一応、外部機関に倫理審査を行う機関がありま

す。技術学会でも推薦する倫理委員会のような審

査を通す機関があります。本来そちらに提出をし

て、そこで3万とか5万払って、 きちっと倫理的

に問題ないよね、 というのをもらってから発表を

していると発言していました。技術学会はそうい

うことも支援をしていく、 ということを発言して

いました。

筒橋会長

今年はもうすでに進んでいますので良いと考え

ます、来年以降募集するときにどうするかですね。

一応この間の沖縄大会だと、 JARTとかJSRTが

基本は責任持って査読をしていましたもちろん内

容の確認をしていると思いますが、県の場合だと

基本はこの県の中の学術大会になるので、責任は

やはりその県の責任になります。ですので、静岡

県放射線技師会としてしっかりと手順を踏んで

やっていますよ、 ということは大事なのかなと思

います。

当然、若い方たちが発表する場である、 という

のも勿論そうですが、そういう意味で言えば、

ハードルを下げることも必要ではあるかもしれな

いが、そんなに形式的にこだわる必要はないかも

しれません。ただ、 こういうことをきちっと手順

を踏んだ上で研究を進めていくことが大事である、

ということも示していくこと、つまり研究の進め

方も勉強の場にもなるのかなと思います。

西部寺HI組織理事

ただ、今ここで議論しても結論には至らないと

思いますが、やっぱりそういった方向性があるっ

ていうことを理解して、今後、特に学術の担当し

ているところで少し規定をある程度作っていった

方が、 さっきのように技師会としても、 自分たち

の身を守るじゃないですけど、 しっかりとした形

の中でやっていますという。少なくとも、発表し

たことは公に出てしまうので実際にやっぱりそう

いった方向性は必要になってくるかなと思うとい

うことで、ご理解いただけたらと思います。

鈴木学術理事

すいません、学術大会の趣意書です。一応ラン

チョンのメーカーの方から内諾を頂いております。

正式に社内に早急にあげて承認を取りたいという

ことがありましたので、 これだけちょっと先に趣

意書としてメーカーさんに送ろうと思っていま

す。例年と同じ書式、 フォーマットを使っていま

すので、特に大きな違いはないです。まず1つ、

エアーズメデイカルさん。ちなみに、エアーズメ

ディカルさんは丸文通商さんとの共催、共催とい

うか2社でお願いしたいという依頼がありました

ので、一応2社までという形で、文章を作成しま

平入副会長の施設でも人とか大衆に向けてなに

か行い、データを出す際に臨床研究委員会を通さ

ないなんてことはないですよね？

東部平入刑会長

それはないですけと､、やっぱりそういう委員会

自体がない、小さい病院もある。そこを我々が指

導していくのかっていう話にもなりますね。
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した。文章もいつも例年と同じフォーマ

なっております。

高橋会長

ギオ部会からも会告が上がっています。第60回ア

ンギオ部会、 こちらも企画申請は通っています。

以上です。

卜に

予算書とか。内容はつけなくても大丈夫です

か？

鈴木学術理事

商橋会長

今回企画申請報告は特に今回ないですね。はい、

ありがとうございます。そこまでは言われてはいなかったです。一応

参加人数150から200としています。弁当の発注量

としては昨年が180でしたか？

西部寺田組織理事

V.表彰委員長の辞任について

尚橋会長

後藤表彰委員長ですが、今回、辞任、退会申請

がされて退会される予定です。その中で、表彰委

員長が今期いなくなるということが決定しており

ます。今回、中村組織理事のところで勤務され

ているっていうところと、あと県とのパイプがす

ごく大事で、県職と表彰のやり取りをすることが

多いですから、今後やるにしてもそういった方に

お願いをしなければいけないっていうことがあり

ました。この会が始まる前に、少し中村組織理事

と山本顧問とでお話をさせていただいて、中村さ

んの方から、 こういう風にしたらいいかと思って

いるという意見をいただので、 この場で少しお願

いできますか。

II!部中村組織理事

150から180人に増やしました。そんなに思った

ほど余らなかったです。

高橋会長

掛川だから中部も西部も来やすいですよね。

西部寺田組織理事

あとは演題数等で予想はしていますが、 200と

多めに頼んでおけば多分ちょうどいいのでは？

鈴木学術理事

一応メーカーさんにはそのように伝えてありま

す。

西部小林副会長

掛川グランドホテルは場駐車場は確保されてい

ますか？

中部天野副会長

はい。当院の後藤が表彰委員長を務めてきまし

たが、なかなか色々なことが難しく、出来ないと

のことで、退会申請と共に辞めますということが

高橋会長の方にありました。こういう辞め方とい

うことでかなり皆様にご迷惑をおかけするという

ことで。 とりあえず何年かは当院の方で、その表

彰委員長の方を別の人間を選出して、調整しよう

と思います。 その前の小池さんの時から長く勤

めていらっしゃって、なかなかその事業、全体像

をなかなか把握しきれていないというところもあ

りますので、おそらく、 ちょっとこの何年かかけ

てその事業をもう1回再構築して、ちゃんと引き

継げるような状態までもっていき、それでまた別

の方にお願いするような形になると思います。今

ホテルの裏にありますが、多くない。50台とか。

西部寺田組織理事

以前、限られた分は出せるけど、普通に参加す

る人の分までは駐車券は出さないと言われました

また今度確認します。

高橋会長

ありがとうございます

Ⅳ．企画申請言、報告書について

西部小林副会長

企画申請ではないのですが、会告が出ています

ので確認をお願いします。

第41回乳腺部会から案内となります。すでに企

画申請は通っているものとなります。それとアン
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話しされたように、 月、火、木の3日だけ小林

さんに来ていただいていて、水、金に結局穴が空

いてしまいます。今、電話の連絡、対応という

ところを相談しましたが特にほぼほぼ電話は今来

てないと。留守番電話に入っていて、それを後で

受けて対応するのがほとんどだと。そうなると、

事務的な処理だけなら、今想定している中では週

3回でも十分業務としては成り立ちそうではあり

ます。なので、ホームページ上でもちょっとそう

いう形で事務員の対応っていうのを月、火、木の

3日間っていう形で、あと水、金に関しては事務

員不在ですっていうようなアナウンスでやってい

こうと思っております。今後なるべく自分たちで

できる事は各自しっかりと、事務的なことから報

告書と申請害の提出での不備等がたまにあります

ので、 しっかりと確認をお願いします。検討事項

というよりはお願いが多いですけど、当面は事務

員1人でやっていただくしかないかなって思って

います。

西部寺田組織理事

回はすいません、ご迷惑おかけして申し訳ないで

す。

高橋会長

はい、表彰委員長というのは技師会の中でも完

全に独立した委員会になっていて、どこに繋がっ

ているというのが全くなく、あくまでも会長が任

命した方が委員長になっていくのが技師会の中の

決まり事としてあるので、できれば今回推薦して

いただいた方に引き継いでもらいたいと思ってい

ますので、ご理解いただきたいと思います。一応、

今年度やること分に関しては、滞りなくやってい

ただいております。来年の5月、 6月の学術大会、

総会の時の表彰も先ほど出した名前の方ももうす

でに選出していただいております。和田顧問、 こ

こに関して何かご意見ございますか。

和田顧問

なかなか難しいですね。今まで小池さんが長く

務められて、その引き継ぎが少し不十分な点が

あったかなというようなこともちょっと考えてい

ますが、ご本人のそういう状況であれば後任を次

年度からという形で選任するしかないかなという

風に思っています。早急にというわけには多分い

かないと思います。そこら辺はやっぱり県とのパ

イプって考えますと、やはり中部地区の中でど

なたかなるべく長くやれるような人を選任してい

ただくのが望ましいかなという風に個人的には

思っております。

高橋会長

募集はしていますか？

高橋会長

いや、今はしていないです。しようか悩んでは

います。

西部寺田組織理事

1人しかいないと辞められ際、何かあった時対

応が難しいと思います。募集はするけど、当面い

ない間は一人でということですか？

高橋会長ありがとうございます。そこはまた中村組織理

事ともお話をしながら進めていきたいと思います

ので、ご理解のほどよろしくお願いいたします。

Ⅵ．事務職員について

高橋会長

バックアップ要員としても本当は2人いた方が

いいと思っています。小林さんが病気で倒れたり、

お子さんの都合等で来れなくなることも当然あり

得ますから、

西部寺田組織理事先ほども少しお話をさせていただきましたが、

小林さんという方は今年の10月くらいから勤めて

いただいていて、 11月から小松さんという方が新

たに入っていただいたのですが、 この小松さんか

ら先日退職の旨の連絡がございました。先ほどお

長くいてればいい人なら、いなくなった時のダ

メージが大きすぎる。

西部小林副会長

ちなみに業務量的には必要になるのでしょう
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か？

高橋会長

広報上棚理事

総務野末理事から先ほどの新春公開講演の垂れ

幕の件についてもう印刷済だそうで、再印刷しま

すかと連絡が入りました。

高橘会長

業務量的には今の時間だと全く足りないみたい

です。今わからないことは1回メールで投げて、

返ってきたことに対して答えてとか。あとは電話

で「これってどうなってますか？」とか言われて

もすぐ、に答えられず、それをまたメールでやって

返したら、どうじても時間がかかってしまう。多

分、来年になるとある程度l周して物事がわかる

かなとは思いますが、今が1番大変な時期なのか

もしれませんね。では、ちょっともう1回ハロー

ワークに問い合わせをかけてみたいと思います。

これ印刷いくらでしたか？

中部天野副会長

3!000円くらい？

高橋会長

では、 もう1回再印刷しましょう。

中部中村組織理事

すいません、ちょっと議案としてちょっと提案

させていただきたいです。医療安全推進委員長の

任期と持ち回りについてです。今回この議案を挙

げさせていただいた経緯としましては、令和3年

度から令和4年度に委員長を交代する際に、現委

員長と前委員長より 「任期は1期2年」 「地区ご

との持ち回り」だということが申し合わせで決

まっているということで、現委員長としては、任

期1期2年やれば次の地区に回せばいいだろうと

いうことで引き受けた。

昨年度末、一期終わって、委員長の交代を関係

各所に打診したところ、誰もそんな話知らない、

議事録も残ってないということで、ちょっと話と

違うじゃないかっていうことを思いつつも、誰も

やってくれる人がいないので今期も静岡済生会総

合病院中村英明会員が引き続き務めているとい

うことです。結局、 これは言った、言わないの議

論になってしまっていて、誰が悪いというわけで

もない。こうやって聞いて受けた人の言い分もあ

るし、 また、その他の人の聞いてないよとか、そ

んな記録残ってないって、その言い分もある。そ

こを突き詰めても意味がないので、ではこれから

どうしていけばいいのかなっていうところで

ちょっと議論を願いたい。

まず確認事項です。医療安全推進委員長は、原

則として会長から任命され、で、任期は一応設定

されていない。 さっきの表彰委員長と同じだと

Ⅶ、その他

東部牛場組織理事

生涯教育曽我委員長の方から告示研修が1月の

25, 26で実施されますが、 また、 日曜日の26日が

48人定員のところ、マックスだけど、 2日前の話

で25人埋まっておらず、ぜひ案内をしていただき

たいと連絡がありました。

高橋会長

またメールで曽我委員長の方から役員宛に投げ

てもらってもいいですよ

東部牛場組織理事

伝えておきます。

西部寺田組織理事

今告示研修は県内何パーセント〈､らいでしょう

か？

高橋会長

わかりません。結局県内だけじゃなくて、愛知、

東京、神奈川からも来られているので、実際に何

人なのか全然わからない。 日放技に投げています

が、回答いただけなくて。 正直わかりません。

ただ、 まだ受けてない人とかいると思うのでぜひ

ちょっとメールで組織理事のところでちょっと配

信してもらってもいいですか？

東部牛場組織理事

わかりました
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西部小林副会長思いますけど。持ち回りについても、明確なルー

ル、文章化されたルールはありません。歴代委員

長機関誌静岡ジャーナルから調べてみました。現

委員長の中村委員長から<､っと遡っていくと、子

祖というか、始めたのが井美恵美子会員ですね。

結構長<やってらっしやったのかな。 次に市立

御前崎病院。なぜここに変わったかという経緯は

もちろんありません。 2期、鈴木久士会員がやっ

てらっしやって、その次になぜか東部になります。

東部で聖隷沼津病院の田沢範康会員が2期務めて、

その次、 また西部に移っていますね。浜松医療セ

ンターの最初1期目を室本直子会員、そのあと1

期で中村文俊会員になるということです。それで、

これを見るとおそらく中村文俊会員の方から言わ

れたのは、別にその地区で4年やるっていうのは、

「4年やるけど1期で代わってもいいよ」ってい

うような話の中で勘違いが起こっている可能性は

ある。これは、可能性の話です。

まとめさせていただくと、歴代の医療安全推進

委員長を確認すると、はっきりとした取り決めは

ないものの、井美元委員長以降、各地区で2期4

年ごとに持ち回りで回しているように見える。ま

た、各地区で1期毎に交代していたり、 2期務め

ていたり、様々。これらを前提にお話をしていき

たいですけれどもまず、 これ1番大きな問題だと

思いますが、医療安全推進委員会をこのまま継続

していくのかどうか。 各地区静岡放射線技師会

も含めて、それだけ潤沢に人がいるのかどうかで

すよね。で、 これをやってもいいですよとなった

場合、おそらくイベント的には年に1回、ちょっ

と何人か私知らないですけど、委員プラス委員長

を選出して、 こういったことを継続していくこと

に持続性があるのかどうかも含めて意見をすり合

わせる必要がある。まずここからだと思います。

はい、どうしましょう。

高橋会長

これは委員会規定はあるのでしょうか？

中部中村組織理事

わからないです。

西部寺11l組織理事

多分これって医療安全推進委員が集まって、そ

この中から委員長を決めていたのでは？別で新し

く委員長を選ぶわけではない。だから中村さんも

今回医療安全推進委員が集まった中で、誰か責任

者を設けて引き継ぎをすればよかった。それを組

織に任せようと思ったから、今回みたいなことに

なったと思います。

中部中村組織理事

中村さんの言い分を全部受けて、擁護するわけ

ではありませんが、おそらくそこの引き継ぎさえ

うまくいってないっていうことです。だから中村

さんの言い分が全部悪いとは僕は全然思っていな

くて、結局言い方悪いけど前の委員長の方から‘弱

し打ちされてしまった。前組織理事の方からこう

やってやりゃいいんだよって軽く言われてしまっ

て、 じゃあ2年やりゃいいんだねって受けたら、

いやいや、そんなことじゃないと。

西部寺川糺l織理事

でも、そういう形だと思います。推進委員が何

人か集まって、その中からリーダーを決めるって

いうスタイルだったら別に人を設ける必要もない

ですし。

中部中村組織理事

じゃあ、その安全推進委員を選出するっていう

のは、各地区から何人か選出している？

西部寺川組織理事

地区から出しています。プラス管理支部会から

も出ています。

中部 III村組織理事

だから、地区ごとに持ち回りで行うというルー

ルもなさそうですよね。その委員で集まって、そ

の中で話し合いをすればいいよってことですよ

ね？

いかがですか。意見があれば。特に組織理事の

ところでも同じようなことがあると思いますが
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西部寺田組織理事 といった理事ではなければいけないっていうルー

ルはありませんか？

高橋会長

その中でリーダーを決めるってことです。

西部小林副会長

コロナの時に引継ぎ等できてないことはあった

と思います。コロナの前まではきちっと委員会の

中で話をされて委員長を決めていると私は伺って

います。

中部中村組織理事

一切ありません。

中部中村組織理事

今回、その済生会の中村さんが組織理事をやっ

ていたというのはたまたまでしょうか？

尚橋会長

じゃあそうすると、今の皆さんのご意見からす

ると、医療安全推進委員会っていうのは持続した

方がいいんじゃないか、継続した方がいいんじゃ

ないか、そんな、そういうご意見で大丈夫です

か？

高橋会長

そうですね。

中部中村組織理事

医療安全推進委員を2期4年出してくれるとこ

もあれば、 1期2年で、 じゃあそ~の中で交代し

ているっていうとこもあるっていうことですね。

西部寺H1組織理事

大丈夫です

中部中村組織理事

西部で言えば2年で交代ですね。

中部 1l!村組織理事

そうは言っても、 15年、 20年の伝統ある委員会

なので、おそらくその中でだんだん形態が変わっ

てきたのかなっていう感じはします。

高橋会長

わかりました。そうすると次のものになってく

るんですけども、今後の委員長の任命については、

とりあえず管理支部会から2名と地区会1人ずつ

集まってもらって、 じゃあその中で委員長を決め

てくださいねっていうのを、枠組みをちゃんと

はっきりさせればいいだけでしょうか？

高橋会長

ただ、基本の考え方は今の話した内容にした方

が統一性はあると思うので、 まずはそれをしっか

りとベースとして、その中で例えば1年目、 2年

目で変えるのであれば、委員会の中でみんなで

決めていただければいいと思います。

東部牛場組織理事

これって、各委員会の規約って何かありました

か？

東部平入副会長

ですがこれ、委員長だけ追っかけてみるとこう

ですが、実はそのジャーナルを見ていくと半々が

抜けたりして、要するに、ちょっとみんなで多分

継続している部分がありますね。 2年目になる

人が委員長になるという感じで。本当に委員とし

て成り立っているっていう印象はありますね。

西部寺IⅡ組織理事

ホームページに部会の規約はありますけど、委

員会の規約がありません。

高橋会長

表彰委員会でもそうですけど、規約が一切なく

て、ただ、今日、 この話がある意味規約になるの

で、議事録に残す内容として、今言った形をもう

継承してもらう。要は、管理士部会から2名と、

あと各地区から3名。出た5名の中から委員が決

まって、そこから委員長を1人選出するっていう

ことですよね。

中部中村組織理事

でも、地区からの選出で4年出すのはなかなか

大変なんですよ。

II!部 111村組織理事

ですよね。だから結局一期2年で変わっちゃう

んじゃないか。委員長になる条件として、常任理事、組織理事
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行っている。じゃあ、医療職としての医療安全の

教育というのは、割とそっちの方でやられている。

それで、おそらくこの委員会ができたっていうの

は、やっぱり診療放射線技師、放射線を使う人た

ちの中での医療安全の考え方があるのではないか

ということで、おそらく井美さんが立ち上げたと

思います。だったら年に1回<､らいしかその企画

としてやっていないのであれば、例えば他の企画

の方に投げるとか、管理支部会って言われたらア

レかもしれないですけど、 という風にしてももし

かしたらいいのかなって思いました。

高橋会長

鈴木学術理事

私もやっていたんですけど、管理支部会のメン

バーは僕もずっと10年<、らい在籍していたので、

｢そのまま、 じゃあまた来年も鈴木さんで」みたい

な。そういう管理支部会のメンバーの方ももしか

したら3年、 4年被っていたかもしれないですね。

中部中村組織理事

ではそうすると、多分、 じゃあ今期、来年度末

になったら、各地区プラス管理支部会の方で選出

しなければいけないんだけど、その人たちが、そ

の人たちの中で委員長を決めてくださいね。でい

いですか？

東部牛場組織理事 時代とともに変わってくるかっていうことです

かね。

1I1本顧問

それ難しいですね。要するに、ぽっと新しい人

らが集まって、いきなり委員長お願いしますって

いうことですよね？

中部中村組織理事

医療安全委員ができたのは1999年で、 2000年

の横浜、そこから医療安全の意識が全国的に広

まった。最初の頃はちゃんとアンケート取ったり

など、色々やったり、大変でやっていたと思いま

す。そういう経緯もあって、だから医療安全は

ずっと今も永遠のテーマで、当然病院でも教育を

行い、色々考えてきた。活動している内容を見れ

ば、最近タイムリーなことまで色々やっており、

いいなとは思っています。

ただ、その役員の回し方については、いつどう

なったのかはよくわかりません。コロナ前に務め

ていた田沢<ん辺りに聞いたらわかるのではない

かと思いますが、多分先ほど言ったように各地区

から出して、 2年行い、東中西の持ち回りでやっ

ていたと思います。

中部中村組織理事

そういうことになりますね。

西部小林副会長

この流れでいきますと、次は東部から選出です

か。

東部牛場組織理事

流れでいけば、別にそれはそれで。ただ、委員

会っていうものがそういう回し方でいいのかなっ

ていう気もします。技師会がこういう委員会が必

要で委員をやってくださいねとなっていて、かつ

委員長は持ち回りでというのは、なんだか熱量が

低くないでしょうかと。

西部寺田組織理事

けど部会にしたって、結局持ち回りですよね。

2年とか、その中の人たちで決めていく訳ですけ

ど、熱量ある人を常にどこがどう探して出せるの

かっていう話も現実にはあります。 もちろん、そ

の中に熱量がある人がいれば盛り上がるし、そう

じゃなければというのもありますからね。難しい

と思いますが

中部中村組織理事

過去を掘り返しても実はあまり意味がなくて、

じゃあこれから持続性のあるような事業にしてい

くっていうためには、 じゃあどうすればいいか。

じゃあ単独でこの事業を続けていくっていう風な

ポリシーで技師会としてやっていくのか、それ

か他のところと合わせて、 じゃあ今回こういう

テーマでどうかという風な感じでその中で持ち回結構、医療安全の教育っていうのは各施設で
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りを回すのか。

先ほど部会の話が出ましたが、部会はその検査

を主に担当している人たちも集まるので、やっぱ

りこういったものに比べて熱量がちょっと違うか

なと。 そこでまた「私は医療安全を頑張るぞ｡」

という人が出てくればまたぐっと盛り上がります

が、結構その時々で差がある。年一回のために委

員をそれだけ選出するのもどうかと。

高橋会長

尚橋会長

東部はきっともう考えてくださっていると思い

ます。あとは西部もそうですし、中部もそれに

習って、その次の時にそのような認識を持ちなが

ら委員の選出をしていってもらえると上手く行く

のかなという気はしますが、どうでしょうか？

西部寺田組織理事

自分のところから、選出する際に委員長が関

わっていたら、それなりに出来そうな人を事前に

決めておく。地区会の中でも申し送りをしている

ので、いつがそうなるかというのをちゃんと的確

にいただかないと、 また多分何年後かに「いや、

そんなの聞いてない」となりそうです。

Iwj橋会長

年一回が決まっているわけじゃないと思います

よ。 もっと活動してくれていい。

先ほど山本顧問からもありましたが、医療安

全ってテーマがいっぱいあるわけです。先ほど

言ったように、熱量がそこにどれだけあるかです

し我々診療放射線技師というこの職業団体の中

でこれはいらないでしよと言えますかっていうと、

絶対そうじゃないはずです。職業団体としてこう

いうこともしっかりと取り組んでいますよってい

う方向付けの中では絶対必要なものなので、やっ

ぱそういう熱量を持ってやってもらいたいですし、

それを継続はしてほしいと思っています。

中部中村組織理事

今日の集まった理事の中で、そういうローテー

ションをしていきましようって決めて、それをも

う運用として、委員会の運用ルールとして決めて

もらえれば良いのではないでしょうか？

西部小林i,Ⅱ会長

やはり委員会規定は作らないといけないですね。

規定がある中でこういうルールもやっていますの

で。

高橋会長熱意を持った方がちゃんと責任を持ってやる。

それは前提ではありますけど。

高橋会長

そこに関してはまた改めて出していくので、 ま

ずはそのルール作りの中でローテーションをそう

いう風にしましょうと。

どうでしょう？各理事の皆さんの皆さん。

111部中村組織理事

今後、次は東部に持ち回りが行くかもしれない

中で、 そ~のようにローテーションを作ってやって

いくという決まりができるのであれば、次に、

｢じゃあ2年後自分のとこだから、初めにじやあ

もう考えとかなきゃ｡」「次にこういう人は推薦し

とこう。」みたいな動きになってくれると、 「こう

いったこと次はやっていかない？」という申し送

りしながらやってくれれば、熱量下がらずに続い

ていきませんか？

東部牛場組織理事

組織運用規定の中に委員会も記載がありました。

委員会務運営上必要がある時、委員会を設置する

事ができる。委員会には、独立委員会と常設委員

会、特別委員会が3つ。独立委員会というのは、

理事が関与できない委員会、 これが選挙管理委員

会。常設委員会が編集委員会とか情報管理委員会、

企画調査委員会、災害対策委員会、生涯教育委員

会、学術委員会で、医療安全推進委員会が入って

います。女性のキャリア支援委員会が抜けている

ので、 これ付け加えないといけないですね。

そうだと思います。そういう人を選んで出すっ

ていうことはすごく大事だと。
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なら何年でもできるよくらいの感じで送り出すの

が良いのではないかと思います。

高橋会長

特別委員会っていうのは、会長の諮問機関とし

ての委員会なので、表彰審査委員会ここが入って

く。で、事務所管理運営委員会と公益法人推進委

員会、抜けているのもあるのでちょっと修正しな

いといけないですね。 それで、 この中に、常設

委員会、特別委員会は、討議した事項において、

報告書を作成して会長に提出しなければならな

い。 また、理事会での事業報告を行うっていう

ところが書いてあります。

その下に部会の記載があって、第6条に会員は

専門部会の設立を申請することができるとあり、

部会の規定には、部会長や委員を置く、任期は2

年と記載があって、再任は妨げないと書いてある

ので、これに似たようなことをこの委員会の中に

少し加えておけばいいと思うのですが、 どうで

しょうか？

西部寺田組織理事

2年で終わるのであれば、次に誰に渡すのかも

考えながらお願いしたいです。

西部小林副会長

一期2年だと今回みたいなことが起きてしまう

ということですよね？

高橋会長

そうです。なので、次に渡す際にも次の委員長

はそちらでという話もしていかないといけない。

中部中村組織理事

ただそこを委員の中で話し合って、 「いやいや、

私やりますよ」となれば、それはそれでいい良い

わけですよね。

高橋会長

例えばその委員を推薦する際には、委員長にな

ることも念頭に入れた上で承諾をいただくという

ことだと思います。それを理解した上で委員を出

す。 集まった5人の中で推薦、決めていくとい

う形ですね。 もしくは、管理支部会からその委員

長が出るのが難しいっていうことであれば、束中

西の中から誰かが出るよという。そこが1番問題

ですが。多分委員は出せると思うんですよ。

東部牛場組織理事

規定は規定ですが、今回話に上がった細かい内

容まではあまり書かない方が良いのではないで

しょうか？あくまで内部規定という形でこういう

形でやろうというのをしっかりと決めて。それは

部会も同じ様になっていると思います。

地区会としては、別に委員長候補を出せって言

うならば、別には出せないですけど、委員兼委員

長という形で、同じ人で出すのは全然構わないの

で、一旦ルールだけ決めてくれれば、対応出来る

かと思います。

高橋会長

要するに、 もうやると決まったら2択ですね。

東中西で回していくか、みんなで決めるから委員

長になる可能性があるよと言って地区から送り出

すか。

中部中村組織理事

運用に関しては東、中、西部の意見がそこで合

致するのであれば、そういう中での内部規定を作

る。ある程度組織人の中でまとめて頂けると、

我々としてはそれでありがたいです。

中部中村組織理事

変にルール付けをしてしまうのも難しいですね。

高橋会長

そこに関してはもう任せます。

東部牛場組織理事では1期2年っていう枠組みは別に良いが、

れが4年やってもいいし、 6年やってもいい。

西部寺田組織理事

そ

ちゃんと教育、引継ぎをやらないと「もうやら

ないよ｡」 となってしまいそうですよね。

高橋会長そこまで言いすぎてしまうのもなかなかいない

と思いますが、最低2年はやって、やる気がある 東中西の組織のところでしっかりと何かやり方
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をある程度、今ここで決議する必要はないと思い

ますが、来年のところ、今牛場さんが考えて頂い

ていると思うので。

西部小林会長

山本徹問

連盟からになります。畦元将吾さんがご承知の

通り落選されました。来年参院選に出馬します。

まずやれることは、皆さんに連盟に入っていただ

く。その数も重要ですし、その後自民党党員の数

が重要です。そうすると、比例の順位が上がりま

すので、それが重要です。自民党今厳しいです。

参議院選も厳しい状況ですが、なんとか通さない

と、ついに放射線技師がいなくなるということに

なります。ぜひ、役員は連盟に入っていただいて、

その次は自民党員になる。各職場でも伝えて頂い

て、 また今、連盟の中で勉強会をやって、それに

ちょっと政治的な話を加えるっていう形を今作っ

ておりますので、 月一くらいで開催されると思い

ますので、ぜひそちらにも参加をお願いします。

高橋会長

今回もし受けてくれるのであれば、ある程度流

れができるじゃないでしょうか？

東部牛場組織理事

多分、流れはそれでできます。別に問題はない

です。そういうつもりで探す、探すというか流れ

を作っていきます。

高橋会長

はい。 よろしくお願いします

佐野監事

今度、学術大会後に懇親会を開催したいと思い

ます。で、それの提案をさせていただきます。学

術大会開催の会告の一部に懇親会の案内も一緒に

掲載させていただきます。

集め方としては、今のアール祭のお知らせのと

ころでエントリーを行っていると思いますが、そ

んな感じでやれればと考えています。みんなが普

通にエントリーできて、で、そうすると入った人

たちの情報がメールで全部届き、人数把握もでき

るので、そんな感じでやっていきたいなっていう

風に考えています

あとは、その会費を当日どうやって集めるか。

学術大会では皆さん受付をするので受付の時に懇

親会参加の人はここでお金払ってくださいって受

け取りをするのか、実際の会場でお金を徴収する

ようにするのかっていうところでどうしようかな

という風に思っています。

ただ、今そこまで今話さなくてもまた2月の理

事会の時に話せればいいです。 なので、次回の

ジャーナル発行の|祭に、会告に親睦会をやるよっ

ていうようなことを含めていただければと思いま

す。 よろしくお願いします。

高橋会侭

追加して言うと、 2月15日の理事会で、 17時半

から畦元さんと、あと上田会長がここにいらっ

しゃいます。30分間ちょっとお話をさせてくれっ

ていうことなので、時間を設けてあります。その

後の懇親会も少し予定しておりますので、ぜひそ

こでも色々お話間いてみて、 これはと思ったらぜ

ひ入っていただきたいですし、その場で色々お話

していただきたいと思います。

｜畦元さんの考えられていることってかなり我々

のことを本当に思ってやっていただいているので

ぜひ身近にそういったものを感じていただきたい

なと思います。当日は必ず理事会に参加していた

だいて、 しっかりと聞いていただきたいと思いま

す。 よろしくお願いします。

それでは、他に報告事項・協議事項等無いよう

なので以上をもちまして令和6年第3回理事会を

終了します。

※議長が第3回理事会の終了を宣言したので、令

和6年12月21日午後5時40分理事会を閉会･

議事録作成中本伊織はい、ありがとうございます
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し<お願いいたします。

令和6年度

第4回理事会議事録
P一ミ －一= ’ 。詮方 一＝

P

2．報告事項

1 .会長報告

JART報告

○2025･2026年度代議員選挙の立候補について

静岡県は定員数が立候補している状況です。常

任理事7名、補欠1名を立候補しております。各

県の状況も出ていますが、ほぼ埋まってきている

ようです。

○災害支援登録診療放射線技師の登録JARTIS

「会員情報」→「災害派遣技師として登録変更

する」から登録可能。

能登震災も踏まえて、 日放技としてJARTに災

害支援の会員登録を作っています。 「派遣で行き

ます｡」 という意思のある方、ぜひ登録していた

だけるとありがたいです。また、各地区で声掛け

をお願いします。静岡県は特に災害が多い場所と

言われており、 こういった場所が率先して他県の

応援要請に応えられる体制を作るのは非常に良い

ことかと思いますので、 まずは登録をしていただ

ければと思います。登録ホームページおよび会誌

3月号（予定）にお知らせを掲載予定です。

○放射線機器の適正利用と倫理意識の向上につい

て（メール配信）

アンケートの調査です。教育状況のアンケート

ということで、ホームページに載っています。ぜ

ひアンケートにご協力ください。これは施設ごと

なので、病院としてどうか、今の状況を確認した

いという内容なので、上長さんにやっていただけ

るとありがたいです。アンケート用紙にQRコー

ドも貼ってあります。

○退会申告フォームの作成について

会員の退会届がホームページからできるように

なりました。これで退会届が完了するわけではあ

りませんが、現状連絡体制がなかなか難しい中で、

しっかりと届けられるようにこういったものを活

用していく流れとなっていますので、ぜひこれを

L

開催日時令和7年2月15日(土）

14：00～17:40

技師会事務所+WEB会議

1

２

3． 出席者（敬称略）

高橋真、平入哲也、天野守計

野末恭弘、中本伊織、三浦篤

鈴木啓洋、吉野将史、上棚稔之

澤根隆文、牛場克明、中村元哉

寺田理希、鈴木康太、斎藤忍

佐野祐二

和田健（顧問)、山本英雄（顧問）

欠席者

小林秀行、嶋崎龍洋

1 。会長挨拶

高橋会長

皆さん、お集まりいただきありがとうございま

す。令和6年度、第4回の理事会を開催させてい

ただきます。定款第6章の第34条に従いまして、

会長の高橋が議長を務めさせていただきます。議

事録につきましては、総務庶務の中本理事にお願

いをいたします。発言者以外はマイクをオフにし

てください。本日の出席者ですが、小林副会長、

あと嶋崎理事（企画調査）が私用で参加ができな

いということで委任状を頂いております。天野副

会長に関しましても、少し遅れるということですモ

よろしくお願いいたします。

本日の次第を、皆さんのお手元にお配りしてお

りますが、報告事項の後に協議事項として今回1

番重要なところは、来年度事業計画案を承認して

いただくことが1番の大きな議題となりますので、

後程しっかり協議していきたいと思います。よる
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使用してくださいということでした。

○新卒用入会促進案内冊子について

日放技から「入会のご案内」という冊子が届い

ています。プリントもできますので、各施設で非

会員の方々に説明するのにぜひ使っていただきた

いと思います。

○第75回日本診療放射線技師学術大会（福井県）

2025年9月12~14日事前登録4/l～7/1

福井県で行われますので、ぜひ参加をお願いし

たいと連絡がありました。

○原子力災害医療協力機関への指定について

日放技より厚生労働省から承認が取れたという

ことで連絡がありました。

○放射線機器の適正利用と倫理意識の向上につい

て（メール配信）

宮城県のとある病院で、医師の指示がないにも

関わらずスタッフ同士で撮影を行ったり、身内の

方を勝手に撮影を行った。あとはテストスキャン

に人体を用いて行っているなど、そういった行為

は当然ですけど、倫理上ダメですと注意喚起がな

されていました。これに関しては減給があるとか、

かなり厳しい罰則があったようなので、当然、

我々にもそういったことがないようにと注意喚起

が来ていましたので、皆さんに共有していただき

たいと思います。

中日本報告

○2025/2/16束海四県診療放射線技師学術大会

（岐阜県： じゅうろくプラザ）開催。

東海4県が|岐阜県で開催されます。レントケン

祭が9時30分から9時45分まであり、実際の開会

は10時からになります。ぜひご参加ください。

会長報告

○12/22乳がん検診従事者研修会に出席。総参加

人数108名当日実施したアンケート結果（別紙

参照：回収率50％程度）

会場：静岡県立総合病院

アンケートもいただいていますが、かなり高評

価だったようです。臨床検査技師の方が多かった

ですが、診療放射線技師でも興味のある方がかな

りおいでになられました。また後程、斉藤監事か

らもお話がありますが、乳がん検診に関するとこ

ろをもう少し強化したいということが、県からの

委託でありました。次年度予算も10万円ほどプラ

スで出していただいておりますので、今後も頑

張って行っていきたいと思っております。 また皆

さんの方に情報を伝えていきたいと思います。

アンケートはまた後程見ておいてください。

○12/23㈱アルバースより賛助会員加入へ前向き

に検討したい旨の連絡あり。野末理事に対応を

依頼。

○l/8静岡県原子力災害医療ネットワーク協議

会が立ち上がる。平入副会長へ委任。

委嘱任期：令和7年2月1日から令和9年1月

31日まで。

災害に関するところでは、原子力災害が起こっ

た際の体制作りが必要になってくる内容が出てき

ています。そのような場面では静岡県放射線技師

会という名前が出てきますので、 まずは平入副会

長にしっかりと対応していただこうと思っており

ます。

○1/14PMちから会計事務所次年度予算案につ

いて

ちから会計に出向きました。また後程予算につ

いてお話をします。

○1/18第55回放射線技師のためのセミナーにて

挨拶 神奈川県放射線管理士部会

管理士部会は県の技師会とは別で活動していま

す。今回神奈川県から管理士部会の方々に来てい

ただいて、原子力の被ばくに関する内容のお話を

していただきました。懇親会にも参加させていた

だき、管理士部会の会長、役員の方々とお話をさ

せていただく機会を作らせてもらい、情報交換を

させていただきました。

○l/20事務員小松さん退職

○l/30原子力災害時連絡網（訓練）の実施

当日少々不備があり、 また後程平入副会長から
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副会長：名古屋市ウインクあいち）

来年の4月から公益法人の制度が変わります。

これに関して説明会が名古屋で行われるので、小

林副会長と2人で出向いて内容を聞いていきたい

と思います。 1番の課題は、外部監査員を設けな

ければいけないということがあります。この辺り

に関して、ちから会計にも確認をとりました。医

療関係に関わらない監査員が入らなくてはいけな

いなど、様々な縛りがあるようで、先日の東海北

陸7県合同会長会議でも話が上がりました。これ

をどうしていくかというところで、今回の話を聞

いた上で、外部監査のあり方を確認をし、我々の

ところで出来ることをしていきたいと思います。

もし外部監査に関することで、ご存じの方ややっ

てくれそうな方に,し,当たりある方がいればぜひ教

えてください。

○第7 ， 8回告示研修

参加数l /25(Jz)46名、 1 /26(日)28名

会場：静岡県立総合病院。

○第9, 10回告示研修

参加予定数2/22(士）44名、 2/23（日）46名

会場：順天堂大学医学部附属静岡病院

来年も年10回開催予定ではおりますが、来年が

最終の年となります。まだ受講されていない方、

特に会員の方におかれましては必須になってきま

す。ぜひ受講完了していただくように各施設で、

あとは各地区の会員の皆様にもう1回連絡をして

いただきたいと思います。よろしくお願いいたし

ます。

お話がありますが、少し時間がかかってしまいま

した。また色々検討をしていきながら、継続して

行っていきたいと思います。

○2／2静岡県原子力防災訓練参加

新東名高速道路静岡SA上り線

静岡県の原子力防災訓練に初めて、参加させて

いただきました。非常に身近に感じることができ

た災害訓練でした。継続してやられていることも

ありますし、 こういったところへの診療放射線技

師の参加を増やしていきたいと考えております。

県の方からも、 もう少し参加人数を増やしてほし

いと言われています。静岡県放射線技師会という

名前が大々的に使われているので、後程お話する

甲状腺に関すること、退避時検査等も踏まえてぜ

ひ協力をしていきたいと思っております。

○2／3学会会場下見

会場：掛川グランドホテル

○2/13事務員採用面接3名（副会長同席）

鈴木友妃子（スズキユキコ） さんを採用させて

いただいて、連絡をさせてもらいました。また改

めて次の理事会辺りでご挨拶できればいいかなと

思っています。 4月から業務に当たってもらう予

定でおります。

○2/16東海四県拡大会長会議参加予定（高橋、

小林副会長、平入副会長）

○3／2原子力災害医療における甲状腺簡易測定

研修福島県立医大長谷川教授面会予定

原子力災害における甲状腺簡易測定が浜松医大

で行われます。福島大学の長谷川教授がお越しに

なるということで、ご挨拶とともに見学をさせて

もらいます。

○3／6静岡県医療事故調査等支援団体連絡協議

会・研修会（ハイブリッド） 医師会主催

副会長3名、会長との4名で参加予定。zoom

での参加も可能です。よろしくお願いします。

○3／8静岡医療科学専門大学校卒業証書授与式

祝辞依頼出席予定

○3/12公益法人新制度説明会出席（高橋・小林

Ⅱ．副会長報告

東部平入副会長

○委員会報告

2/1 キャリア支援委員会研修会

14: 00～WEB開催74名参加

3/1 静岡県放射線技師研修会 13:00～WEB

○災害関連

・原子力災害連絡網訓練
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令和7年1月30日終了l1 : 34～13:46

終了の連絡が西部、中部、東部、管理支部会か

ら入った時間で、かなりばらつきがありました。

私の方のちょっと不手際もありましたが、病院に

よっては技師長から当日連絡網の引き継ぎがされ

ていなかったために、 「後からかけ直してくれ｡」

｢昼く、らいにかけ直してくれ｡」などを言われてし

まった様なので、その辺りはやはりもう少し周知

していかなければいけないなという風には思って

おります。 また、電話での連絡という方法に関し

ても、 また今後色々検討していきたいなと考えて

おります。

・静岡県原子力防災訓練

令和7年2月2日

千葉管理士部会長、勝浦管理士部会員、平入、

高橋会長（参観）

同時に浜松医科大学県立総合病院でも訓練。

次年度は参加者の増加を検討したい。

（訓練3名以上でも可能県から病院への参加

もぜひとの事）

・甲状腺簡易測定研修

令和7年3月2日浜松医科大学

平入副会長、牛場東部理事、勝浦管理士部会員

受講予定。

千葉管理士部会長ファシリテーター

高橋会長見学

・現在の甲状腺モニタリング講習修了者調査

調査協力ありがとうございます。 現在、静岡

県で受講が完了しているものが2名。浜松医科大

学で講習予定しているのが6名ですので、 3月に

なれば、甲状腺モニタリングの講習を終えた者が、

静岡県内では8名ということになります。

・静岡県災害医療協力機関登録予定

甲状腺モニタリングができる人数を報告しなけ

ればいけないのですが、現在講習を終えた8名の

方に、 もし何かあった際にはお願いしますという

ことを打診した上で、その人数で登録できればな

という風に考えております。

・災害対策ネットワーク協議会

今年から災害対策ネットワーク協議会に参加す

ることになりました。 1回目の会議が3月13日で

すので、 また会議終わりましたら報告をさせてい

ただきたいと思います。

西部小林副会長（代理：尚橋会長）

部会報告です。

○部会報告(12月～2月）

☆超音波部会

・第84回超音波部会合同研修会

日時：2025年2月8日(土) 14 : 00～16 : 15

場所：静岡県放射線技師会

企画報告書が未提出のため、詳細はまた次回

報告させてください。

☆管理士部会

・第55回放射線技師のためのセミナー

l l時: 2025年1月18日(土) 14 : 05～17 : 10

場所：静岡市立静岡病院西館12階講堂

方法：ハイブリッド開催（会場十WEB)

参加者：会員44名（会場27名、WEB17名県内

会員28名県外14名、一般2名）

人数的には、少し寂しい感じです。やはり、

この管理支部会の事業、 もう少し広めていけな

いかなと思っていますので、ぜひ役員の方のと

ころのスタッフも少しでも多く入っていただき、

理解を深めていただけたらと思います。次年度

も継続してやっていきますので、お願いします。

☆予定

･2025年2月22日(土) 14:00~

第41回乳腺画像部会研修会WEB

･2025年3月15日(土) 14:00~

第20回静岡県MRI技術研究会ハイブリッド

・2025年3月22日(土) 14: 00~

第60回アンギオ部会研修会WEB

○活動報告

☆第16回中部医療放射線技術学術大会(CCRT)

日時: 2024/12/7(Jz)
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令和6年度会員（23社）

新規（6社）

ブラッコジャパン、 アルバース、中北薬品、

フォルテグロウ、 コーヨーメディカル、ゲルベ

ジャパン

○学術大会会場下見（2／3）参加

横断幕・懸垂幕・式次第の大きさ、掲示方法等

の確認をしました。前日の準備は不可とのことで

すが、垂れ幕等事前に持ち込めば、ホテルの方で

装飾可とのことです。

場所：じゅうろくプラザ（岐阜）

拡大会長会議(12:00～13: 30)へ参加

☆第19回中部医療放射線技術学術大会について

第19回のCCRTが静岡になります。アクトシテイ

の予約を検討していますが、 2027年11月は国際ピ

アノコンクールが予約済でした。2027年10月30

日(土)、 31日（日）第一候補として予約を検討し

ていますが、 2年前から抽選となります。

2025年10月30日に予約をする。 不可の場合は

グランシップで2027年11月開催を検討します。

(グランシップ2年前より予約）

☆第67回東海四県診療放射線技師学術大会につい

て

2027年2月の（日、祝日） を検討。

こちらも静岡での開催を予定しています。

アクトシテイはlフロア以上の借用となるため

1年lか月前から予約は可能です。

2026年1月に予約をする。

CCRTは技術学会と技師会がコラポをして開催

をしておりますが、今回は技師会がメインで開催

する会となりますので、我々常任でしっかりとま

とめていかなければいけないですから、今ここに

いる皆様にはちょっとご協力頂かなければいけな

い場面もあると思うので、 よろしくお願いします。

中部の会長報告に関しては、 また後程天野副会

がお見えになってから報告をしていただきたいと

思います。

総務庶務中本理事

○発番作業

第28回静岡県理学療法学術大会の講演承諾書に

発番作業を行いました。現在、発番番号は令和6

年の12号が出ています。

○令和7年度静岡県放射線技師会事業計画（案）

先日、修正も踏まえて編集理事に提出をしてお

ります。

○JCHO桜ケ丘病院移転によって病院住所の変更

がありました。各役員の方、登録住所の変更を

よろしくお願いします。

またメーリングで送らせていただきますので、

よろしくお願いします。

庶務一般三浦理事

冑がん講習について問い合わせが何件かあった

ので、再確認させてください。

委託契約期間が毎年多少変わりますが、 9月中

旬から3月初旬まで、その間でお願いしたいと思

います。契約内容が年6回、各地区年2回のかけ

る3地区ということでお願いしたいそうです。予

算は60万円で、各地区会20万円ずつ、全部使い切

るのが大変だと思うのでその辺はある程度で、 ま

たこちらでも対応しますのでお願いします。講習

時間は、 2回合計で180分。終わった講習会の出

席者の名簿と当日の写真を2枚ほど提出お願いし

ます。中部に関しては私が2回とも撮っています

Ⅲ常任理事報告

総務野末理事

○新春公開講演会･R祭

皆様のご協力により、無事におこなわれました。

感謝いたします。来年に向け改善点等ございま

したら、ご意見頂けるとうれしいです。 来年も

1月10日に、第一ホテル(R祭） を押さえてあり

ますので、駅周辺で講演会会場を予約するように

したいと思っております。

○次年度賛助会・広告依頼を送付しました。
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ので、名簿だけいただければ良いと思いますので

よろしくお願いします。

高橋会長

会員管理鈴木理事

1月31日時点で、総会員数1101名、東部316名、

中部318名、西部461名、県外6名。回避未納者は

12月納入分までで2年未納者が10名、 1年未納者

が45名となっています。納入率は全体で959パー

セント。地区別では東部949パーセント、 中部

969パーセント、西部96.1パーセント。 日本診療

放射線技師会により、令和6年度会員資格喪失者

は2月の理事会で承認され、 4月1日が除籍退会

日となります｡2024年12月納入分までの年会費未

納者リストを理事宛てにお送りさせていただきま

した。ちなみに12月の納入分までとなっておりま

すが、私の方で1月納入された方に限ってリスト

から抜いてあります。ちなみに1月31日現在で2

年未納者が7名、 1年未納者が24名。ただ、 2月

に納入された方はリストにはまだ入っていると思

いますので、その辺はご了承ください。

開催した内容、データもあった方が良いですよ

ね？

庶務一般三浦理事

報告書を見てこちらが書くので提出は不要です

次に会員動静です。

令和6年12月1日から令和7年1月31日までの

決議を取りたいと思います。

・入会申請5名

星野光咲（東部） 峯野菜摘（東部）

佐藤仙道（東部） 石津朱里（東部）

淺井崇雄（西部）

・ 日放技再入会1名

吉田恵（西部）

・勤務先変更4名

石川文彦（東部） 松尾長昌（東部）

岡部修平（西部） 能勢美優（県外）

・転入2名

保田侑哉（中部） 鈴木杏奈（西部）

・転出1名

落合洋晃（東部）

・退会7名

大倉善郎（東部） 伊藤勝利（東部）

後藤修司（中部） 山本一責（中部）

高田翔平（西部） 小林晃菜（西部）

笠原典彦（西部）

会計澤根理事

1月14日に、会長とちから会計さんに伺いまし

た。予算案の報告に関してはまた後ほどさせてい

ただきますが、その際、理事何人かから、会計に

関するご質問がありました内容について松本先生

にご回答いただきましたので、報告させていただ

きます。

「旅費の申請について、公共交通機関の領収書

は片道分でも良いか？」また、 「スマートEX利用

券のような金額がわかるものであれば領収書の代

わりとなるのか？」

回答としましては、公共交通機関を使用した旅

費については、原則往復分の領収書を保存すべき

との回答をいただきました。スマートEX利用券

は領収書ではないのでNGということで、スマー

IEXを使った場合は領収言のファイル出力が可

能なので、そちらを提出いただけるのであれば問

題ありませんので、 こちらでよろしくお願いしま

す。

定款第6条の第34条に従いまして、本理事会の

採決をお願いしたいと思います。

高橋会長

それでは採択を取ります。

反対： 0 ．保留： 0 ．賛成: 18

(全会一致承認）

ありがとうございます‘
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○各種イベント （公開講演含む）のホームページ

掲載申し込みフォームを作成し、皆さんに共有

しております。提出内容や方法の統一を行うた

めに行わせていただいております。移行期とし

て、今は提出方法がまちまちとなっていますが、

その都度私の方で各担当者様とお話をさせてい

ただきます。

○ジャーナルカレンダー作成用スプレッドシート

を先日共有させていただき作成、提出しました。

皆様ご協力ありがとうございました。

○その他、 ワイヤレスマイクの修理、 ノートPC

管理表などを作成して現在管理をしております。

○常任理事会議事録をGoogleドライブ上のドキュ

メントでの作成・共有・修正を開始しました。

（平入副会長のご提案）

なるべく会務を楽にしようという取り組みを

行っております。今回もこの会議の議事録は中本

理事に作ってくださって、 またそれを共有させて

いただくので、確認の方はそちらの方でお願いい

たします。議事録も文字起こしを利用して、理事

会のお金でデバイス等も購入し行っております。

なるべく皆様の会務が楽になるようにと思ってお

ります。

○現在ホームページに載っている研修会、求人の

情報は以下になっております。ご確認お願いし

ます。

現在の研修会掲載内容

[2025/02/22Web開催］

「第41回乳腺画部会研修会」のお知らせ

［2025/02/22会場］

「令和6年度第9回告示研修（実技研修)」

のお知らせ

［2025/02/23会場］

「令和6年度第10回告示研修（実技研修)」

のお知らせ

[2025/03/01Web開催］

「令和6年度静岡県放射線技師研修会」の

お知らせ

高橋会長

ありがとうございます。基本的にはしっかりし

た領収書が必要だというところで、ご理解いただ

きたいと思います。

締集吉野理事

議案集の作成時期となりました。各自準備をお

願いいたします。担当は以下の通りです。

表紙、裏表紙・ ・ ・ ・ ． ． ・ ・ ・ ．編集理事

第14回定時総会式次第・ ・ ・ ・ ． 、総務理事

令和6年度事業報告・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・各理事

（※各理事への依頼、収集は庶務一般理事）

会計報告・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・会計理事

監査報告・ ・ ・ ． ． ． ． ． ． ． ． ． ． ．監事

令和7年度事業計画． ． ． ． ． ． ． ． 、会長

収支予算書・ ・ ・ ． ． ． ． ． ． ． ．会計理事

学術大会プログラム． ． ・ ・ ・ ． 、学術理事

発表演者、座長へのご案内． ． ． 、学術理事

賛助会員一覧・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ． ． 、総務理事

各々が担当した原稿を編集理事に送り、 まとめ

て議案集の形にして印刷、製本します｡ 4月末～

5月初頭の発送に問に合わせるため原稿ができ次

第編集理事へご寄稿下さい。各担当者で作成さ

れた原稿は編集では誤字脱字等の修正はしません。

提出頂く際には間違いのないようにチェックまで

お願いします。今季初の議案集となります。詳

細は各前任者様にご確認下さい。

○次号ジャーナル発行

3/21(金) 18:00~

同封害がありましたら事前に連絡の上、必要部

数を発送前日までにご用意下さい。

また後程、総会はがきのレイアウトの確認をお

願いします。

広報上棚理事

実施した内容をご報告いたします。常任理事会

でも報告させていただきましたが、改めてご報告

いたします。
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［2025/03/08会場］

「第1回静岡県乳腺画像診断合同研修会」

のお知らせ

[2025/03/15会場+Web開催］

「第20回静岡県MRI技術研修会」のお知らせ

現在の求人掲載内容

2023/05/02 メディカルサポート協栄

2023/10/01 医療法人好生会三方原病院

2024/04/15医療法人社団のぞみ記念下田循

環器・腎臓クリニック

2024/04/16医療法人社団英志会富士整形外

科病院

2024/06/12医療法人社団神川整形外科医院

2024/07/10公益財団法人SBS静岡健康増進

センター

2024/08/01 公益財団法人静岡県結核予防会

2024/08/07 メディカルはば伊豆高原

2024/08/19医療法人K･S･D西焼津健診

センター

2024/08/26一般財団法人惠愛会聖隷富士病

院

2024/09/20小早川整形リウマチクリニック

2024/10/Ol 浜北医療生活協同組合生協きた

はま診療所

2024/10/18NTT東日本伊豆病院

2024/11/11 医療法人社団博仁会宮地医院

2025/01/24静岡県立病院機構

○お願いですが、ホームページの掲載をアシスト

デザインという会社様にお願いしております。

HP掲載情報の修正、差し替えの依頼が多く見

受けられます。メールのやり取りが非常に多い

ので、理事の皆様にはなるべく資料提1111,前に最

後の確認をお願いします。よろしくお願いいた

します。

高橋会長

この理事会が終わった後にも皆さんにメールが

届くと思いますが、 アドレスに入っていただくと、

自分のコメントで間違っている箇所など確認し、

修正もしやすくなっております。ぜひご確認いた

だき、慣れていただければと思います。 よろしく

お願いします。文字起こしも非常に正しく文字起

こしをしてくれるので、非常にいいです。議事録

を作る期間も短くなり、すごく楽になっていると

思います。ありがとうございます。

Ⅳ、 批区撰出理事報告

東部牛場組織理事

○活動報告

●2025125(土）

令和6年度第2回胄がん検診エックス線撮影従事

者講習会・放射線セミナー開催

会場：富士市交流プラザ会議室l会場型開催

参加者： 47名

【富士市交流プラザ会議室l会場】

．冑がん検診X線撮影従事者講習会with東静消化

管研究会

座長：静岡県立静岡がんセンター

後藤弘徳会員

「冑がん検診における撮影の基礎POINT」

（初級編) JCHO三島総合病院放射線科

中村洋介会員

（中級編） 聖隷健診診断センター

平野昌弘会員

・放射線セミナー

座長：国際医療福祉大学熱海病院

望月直人会員

最新技術講演「富士フィルムMR装置最前線」

富士フィルムメディカル株式会社MS事業部

横獺正知様

会員発表

「当院における脳ドックの現状」

富士脳障害研究所附属病院

田代晃世会員

ありがとうございます。今までのやり方とは少

し変わってきていて、かなり合理的にできるよう

になっています。
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だいきました。そこで静岡県疾病対策課に年度契

約ならば契約前執行は認めることはできないのか

直接問い合わせを行いましたが、 9月以降（契約

後）の執行でなければ認められないとの回答でし

た。国から来るのが8月終わり。しかも、県から

かなり急かしてからくるのがやつとらしいです。

こういった例年契約を行っていると、大体年次の

事業計画が決まってくるので、その契約前に執行

するというのは割と認められることがありますの

で、それで掛け合ってみましたけど、取り付く島

もありませんでした。すいません。

高橋会長

「磁気共鳴(MR)専門技術者認定取得にむけて」

順天堂大学附属静岡病院

清水匡大会員

「MR検査の教育～新人指導からその先へ～」

国際医療福祉大学熱海病院

杉山正樹会員

●20252.10-15第4回幹事会開催（メール会議）

○今後の予定

2025.2.17東部地区会だよりvol.3発行

総会資料発送

202538東部地区会総会

高橋会長

ありがとうございます。

3月8日の総会は、会場型ですか？

東部牛場組織理事

そこが変わると、おそらく他の地区もかなり計

画が変わってくると思いますよね。

庶務一般三浦理事

メールでの採決を行い、それで総会としようと

事務局では話しあっております。直接会場ではあ

りません。

高橋会長

180分でやればいいということなので、 1回で

も良いような気がします

中部中村組織理事

契約書に6回って書いてありますから。

もしかしたら、午前中第1回、午後第1回みた

いことが可能ではないでしょうか？

庶務一般三浦理事

わかりました。ありがとうございます。

中部中村組織理事

○活動報告

●1月29日幹事会

議題） レクリエーションについて

第2回胃がん検診エックス線撮影従事者講習

会/放射線セミナーについて

中部地区会総会について

来年度の事業について

今年度特に大変だったのが、 9月からふれあい

広場、その後メディメッセージ、 さらに2回講習

会を開催、 さらにレクレーションを開催。ほぼ毎

週行っていたような状態で、事業が年度後半に

偏っているとの意見があり、第1回胄がん検診

エックス線撮影従事者講習会/放射線セミナーを

4月に計画しました。 しかし、中部地区会員より

県との委託契約が例年9月のため、契約後（9月）

～3月の間に開催する必要があるとの指摘をいた

ただ20万円を1回で使いきれないですよね。そ

の問題もあります。

中部中村組織理事

何とか楽にできないか、検討中です。 zoomで

行うと広報理事の方にもすごく負担をかけてし

まっていますので。

高橋会長

広報理事の業務としての予算はついてはいます

か？

中部中村組織理事

こちらからは出しておりません。

高橋会長

お金が使えないというよりは必要な方にはちゃ

んと必要な分出してもらい、そういうことで予算

を使いましょう。
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中部中村組織理事 を意識した撮影法とレポート作成」を1時間、 トー

タル2時間で開催しました。参加者としては142

名。本当は静岡県が対象ですが、北海道から鹿児

島県まで、非常に多くの方に参加していただきま

した。広報上棚理事にも大変ご協力頂きました。

高橋会長

地区会会計っていう形ででしょうか？

高橋会長

いえ、 胃がん従事者講習に関しては、県の予算

から出してもらうということにした方が良いと思

います。それ以外のところは地区会会計でも良い

とは思います。

中部中村組織理事

県内の技師は何人く、らい参加されましたか？

中部中村組織理事

わかりました。ではその辺の内容はまた三浦理

事と相談しながら決めていこうと思います。

●2月1日レクリエーション （ベルテックス静

岡観戦ツアー）

参加者：23名

今年は趣向を変えて、ベルテックス静岡という

プロのバスケットチームの試合を観戦しました。

また来年度以降もなにか趣向を凝らしていければ

いいかなと思います。

●2月9日第2回胃がん検診エックス線撮影従

事者講習会放射線セミナー(ZOOM)

～冑がん検診エックス線撮影従事者講習会～

テーマl 「冑がんの病理の基礎」

病理標本作製から医師が診断を行うまで

講師：静岡県立総合病院検査技術室

病理検査部門高橋光司先生

病理診断について

講師：静岡県立総合病院病理学部

大林誠先生

～放射線セミナー～

テーマ2 「冑がんの病理を意識した撮影法と

レポート作成」

講師：藤枝市立総合病院放射線科

蒔田鎮靖先生

参加者: 142名

今後の予定(R7年度事業計画案）

随時幹事会開催

2時間のう。pグラムです。全体のテーマを「病

理」とさせてもらい、前半に関しては「病理の基

礎｣、その後半の1時間としては、 「冑がんの病理

すいません。今手元にはありませんが、データ

として残してあります。施設名もわかります。 1

回参加してくださった方は、県外も含めてもう一

度案内を送ると、やはりもう1度参加してくださ

るリピーターは多いのかなという印象でした。な

ので、勉強会としてのニーズは日本全国ではある

のかなという風に感じました。

○今後の予定(R7年度事業計画案）

随時幹事会開催

●3月中部地区会総会（紙面総会を予定）

●9月静岡市社会福祉協議会ふれあい広場

・骨密度の測定は、機械を借りるのに1週間で

7万円。骨密度測定体験は取りやめ。

・大人向け：乳がんの触診モデルによる自己検

診啓発

・子供向け： ‘‘人体パズル"など

・診療放射線技師の仕事についてパネル展示

乳がんの触診モデルですが、 メールを遡って見

てみたら、以前に汚してしまったとかで、なにか

トラブルがあった様ですがご存じでしょうか？

i高橋会長

そうでしたね。一応今は新しいものに変えても

らっています。たしか、汚れが付いた手で触っ

ちゃったからだったと思います。普通に使ってい

ただく分にはそんなことないと思いますので、使

用してください。

中部中村組織理事

わかりました。取り扱いが結構大変なのかなと

思っていました。ちなみにファントムはいくら<

らいするのでしょうか？
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演目

講演l 「当院におけるSTAT画像報告への取

り組み』

社会福祉法人聖隷福祉事業団総合病院聖隷浜松病院

放射線科部長佐々木昌子先生

講演2 『上部消化管内視鏡診断・治療の最前線」

国立大学法人浜松医科大学医学部附属病院

光学医療診療部部長大澤恵先生

前回2回行い120分使っていますので、講演2

というところで、 60分使い合計180分という形で

やっていく予定です。

●2025年3月1H16: 30～17:00

西部地区会総会

会場アクトコングレスセンター53＋54会議室

会場開催30分程度。

ウェブ開催は少し西部地区では負担が大きいの

で、会場開催とします。昨年度の実績を見ると、

webで開催すると結構県外からでも冑がん研修の

ポイントがもらえるので、 100名以上集まるとい

うのは把握していますが、西部地区の会員のため

に還元できればいいかなという規模の会なので、

そちらの選択をしていきます。

来年度も今年と同じような形でやっていくのと、

ふれあい広場は来年度、ちょっと探して開催をし

たいと思います。どうしても4月から9月の間何

も催し物がなくなってしまうので、特別企画で放

射線被曝低減等の勉強会や交流会などを6月ぐら

いにやれればなという風に考えております

斉藤監事

技師会事務所に置いてあるのは5， 6万ですか

ね。ピンキリですが、両乳のモデルはもう少し高

いと思います。

中部中村組織理事

わかりました。ありがとうございます。

●9月～3月の間に胃がん検診エックス線撮影従

事者講習会放射線セミナーを2回開催

第1回参集型での開催各施設から4演題（2時間）

テーマ「胃がん検査にまつわるあれやこれや」

第2回ZOOM開催予定2講演(2時間）

テーマ「進行冑がん」

●3月中部地区総会

西部寺田組織理事(WEB)

○活動報告

●2025年1月30日（木）

第2回レクレーション；ボーリング大会（毎日

ポール)。 参加人数73名

例年は2024年の11月ぐらいにやる予定でしたが、

少し遅れての開催となりました。

●2025年1月21日 （火）

第3回西部地区会幹事会（磐田市立総合病院・

研修棟会議室）

・冑がん研修会と総会について

。第2回レクレーションについて

･西部TIPSについて

・社会活動について

・その他

●2025年1月24日（金）

総会資料(PDF)、委任状(Googleform) を幹

事を介して配信開始。

○今後の予定

●2025年3月1日13 : 50～16: 10

第2回西部地区会勉強会（胃がん研修会＆放射

線セミナー）

会場アクトコングレスセンター53＋54会議室

会場開催

V. 常設委員会理事報告

鈴木学術理事

1月11日の新春講演会の企画を担当させていた

だきました。無事開催することができました。ご

協力ありがとうございました。

5月の学術大会の演題の募集の方を承認させて

いただきまして、全部で24演題集まりました。ま

た協議事項の方でタイムスケジュールなど確認し

ていただいて、承認いただければと思いますので
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よろしくお願いいたします。 山本顧問

特別ありません。先ほどの外部監査の件につい

て、多分収益規模が3000万以上とかっていうとこ

ろが必要で置かなければいけないなど、色々縛り

があります。愛知県は弁護士を1人雇ったそうで

す。理事会の中でも、やってくれそうな方に心当

たりある方がいればぜひお願いします。

本日、新聞にも出ていましたけど、読影報告書

の見落としの件について。何年も取り組んでいる

ものですけど、 まだ問題が色々出てきますから、

各施設でまた医療安全のところできちんと対策を

してやっていただければという風に思います。

あとは、代議員になられた方は、 メールは必ず

自分の個人のメールを使用するようにお願いしま

す。 くれく、れも日放技のアドレスをしないように

お願いします。

商橋会長

嶋崎企1mi調査理事（代理：平入副会長）

資料特にありませんが、企画調査は先ほど申し

上げましたが、 3月1日の静岡県放射線技師会研

修会があることかと思います。

Ⅵ監事（監査報告以外）

佐野監事

報告はありません。

斎藤監事

監事としての報告はございません。

以前も報告させていただきましたが、臨床検査

技師会との合同研修会の進捗の報告をさせていた

だきます。

画像診断に関する知識の向上を目的にして、臨

床検査技師会の方と調整をしております。乳腺は

総合判定ということが必須であることから、乳腺

をテーマにしての開催から画像診断の内容で準備

をしております。その中で、臨床検査技師会の方

で、今年度は後援として3月での開催で協力をい

ただいていますが、次年度は共催としてやってい

ただきたいということで、向こうの理事会の方で

も承認を得ております。これが前回からちょっと

進んだところかなと思っております。具体的な運

営方法等に関しては、今後放射線技師会でと・こが

受け持つかということも含めて、会長と一緒に、

今度部会長と会議を開きながら進めていきたいと

思っております。

高橋会長

この技師会は5月の総会を以って終了となりま

すが、 日放技は6月まで｡ 1ケ月間ずれがありま

すから、 よろしくお願いします。はい、ありがと

うございます。

天野副会長がお見えになられたので、協議事項

に移る前にお話しをお願いできますか？

中部天野剛会長

先日の常務理事会の際、途中で終わってしまい

申し訳なかったのですが、西部地区の胃がん講習

会について、演題が前回は「lと3」でしたが、

2演題ということで、 「1と2」で60分ずつとい

うことで、開催をさせていただきたいと思います。

金額に関しては、概ねマイナスのところは地区

会持ち出しということになっております。以上で

す。

高橋会長

ありがとうございます。これからのところで、

診療放射線技師が介入するということがすごく大

事かと思いますので、ぜひ、注目してもらいたい

と思います。

よろしくお願いします。

ありがとうございます。

前回の常任理事会ではlと3という講演があっ

て、 2が抜けているということで差し戻しになっ

ていました。ですが、結局は2演題だけだったよ

うです。先ほど寺田理事からもあったのですが、
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子高齢化による労働人口へ対応すべ〈、働き方改

革を推進するとともに、新たな業務の拡大や効率

化に向け柔軟に対応できるよう、各種研修会、学

術大会などを通じて会員への周知及び技術向上を

図ってまいります。

またエネルギー政策として、世界的に再生可能

エネルギーや原子力を推進する指針が示される中、

日本においても「エネルギー基本計画原案」の中

で原子力発電の再稼働の提案がなされております。

福島第一原子力発電所における事故での教訓を踏

まえ、災害対策基本法及び原子力災害対策特別措

置法の規定により、防災基本計画及び原子力災害

対策指針等に基づき策定される地域防災計画・避

難計画について、 「地域原子力防災協議会」の枠

組みの下、国と関係地方公共団体等が一体となっ

て、地域ごとに解決すべき課題を検討し、その計

画の具体化．充実化を進めるとされております。

我々診療放射線技師についても、地方公共団体等

の関係者と連携し、訓練等を通じて継続的な改善

を行うとともに、原子力災害対策要員を育成する

ことが求められております。また、原子力災害時

の対応力を向上させるため、防災業務関係者に対

する研修等も実施していくことが求められ、 より

我々の役割が重要となってきます。県民の安全に

向けて、大規模な自然災害を含め、静岡県との連

携を踏まえた原子力災害時防災訓練へ積極的に参

画し、避難退域時検査や甲状腺被ばく線量モニタ

リング（簡易測定）対応への推進を図り、診療放

射線技師の役割を強化してまいります｡」としま

した。以降は、すでに書かれている内容です。こ

れに関して、事業内容を改めて作っております。

まずは、セミナー事業計画1，公益事業になり

ますが、第29回静岡県放射線技師学術大会は、

2025年5月25日掛川グランドホテルにて開催され

ます。大会テーマは「県民を支える放射線技術の

進捗と未来」としております。

（2）の「研修・講習事業」のところにありま

す「乳がん検診従事者研修会」について、先ほとﾞ

1回目で120分実施しているので、今回は60分の

実施で合計180分ということで、 l演題となりま

した。予算に関してはこれで大丈夫だと思います

ので、 こちらで承認を取りたいと思います~。

反対： 0 ．保留： 0 ．賛成: 18

（全会一致承認）

承認されました。ありがとうございます。

3．協議事項

1 .令和7年度事業計画（案）承認の件

協議事項の1になりますが、令和6年度事業計

画案ということで、私から説明させていただきま

す。2025年度の事業計画案の書類を皆さんにお送

りしておりますのでご覧ください。

「2025年度は『団塊の世代』がすべて75歳以

上の後期高齢者となり、医療・介護のニーズが急

速に増大することが想定されております。更に

2035年には、医療・介護の支え手となる人材の

確保がより一層難しくなり、経済の縮小により企

業への影響などの社会課題が顕在化するとみられ

ています。これらの問題に対応するため厚生労働

省から2015年に「保健医療2035」が提唱され、

20年後を見据えたビジョンの構想が示されてお

ります。その中で地方では、特に地域包括ケアシ

ステムの強化により、高齢者が住み慣れた地域で、

適切な医療と介護を受けられる環境の整備が求め

られています。これには、医療人材の育成や医療

技術の革新を最大限に活用することが含まれます。

また、 このビジョンでは医療の量的拡大から質の

向上へ、更に患者さんにとっての価値中心への転

換も提案されています。これには、保健医療に関

わる全ての関係者が主体的にルールを作り、患者

の生活の質を向上させるケア中心の時代へとシフ

トすることが含まれます。また、医療情報の共有

化に向けた医療DXの推進が議論される中で、医

療画像情報の効率的な運用やAIを活用した画像

診断などが求められてきます。本会としても、少
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斎藤監事からもありましたが、 これまではデジタ

ルマンモグラフイっていうところありましたが、

｢乳がん検診従事者研修会」 と名前を新たに変え

て組んでおります。内容としては、今まで通りマ

ンモグラフイがメインになりますが、超音波の基

礎的な講習のところも含めた内容に変更をしてお

ります。

3．の「研修、訓練等による放射線管理及び安全

推進事業」の(1) 「研修．講習会」にあります

｢原子力災害緊急時対策研修会」ですが、 これま

ではGMサーベイメーター及びホールボディカウ

ンター等の取り扱いについてが中心でしたが、今

後、甲状腺のスクリーニングもあるということで、

Nalシンチレータ取り扱いに関する講習などを、

我々のところでしっかり行っていくことが必要か

と思いますので、その名前も入れさせていただい

ております。

あとは大きくは変わりませんが、 1年の事業計

画としてこのように記載をさせていただきました。

皆さんのご協議をお願いいたします。

内容は前回の常任理事会で見てはいますので、

日程等間違ってはいないと思うのですが、文言な

どおかしいという箇所はありますでしょうか？特

に常任以外の理事の方で、今見ていただいて気に

なった箇所がありましたらご指摘いただければと

思います。

ご意見ございませんか。では、 この案について

賛否を取りたいと思いますので、挙手をお願いい

たします。

Ⅱ令和7年度収支計画（案）承認の件

会計澤根理事

令和7年度の予算案を報告します。まずは事業

別に報告します。令和5年度6年度を参考に作成。

①甲状腺モニタリング講習会開催に伴い、旅費交

通費・諸謝金を増額しました。②アール祭費用に

関して、 これまで消耗品に含まれていましたが、

会議費に変更しました。

公l事業

印刷製本費：昨年度の実績額に合わせて130,000

円増額し1,600,000円

賃借料：昨年度の実績額に合わせて520,000円減

額し50,000円

諸謝金：昨年度の実績額に合わせて300,000円増

額し650,000円

支払負担金：昨年度の実績額に合わせて550‘000

円減額し1,400,000円

公2事業

旅費交通費：昨年度の実績額に合わせて70,000円

減額し250,000円

印刷製本費：昨年度の実績額に合わせて80,000

円減額し50,()00円

公3事業

旅費交通費：①により150,000円増額250000円

諸謝金：①により120,000円増額し170,000円

相互扶助事業

会議費：②により313,000円増額し400,000円

消耗品費：②．昨年度実績額に合わせて100‘OOO

l｣1増額し400,0()0円

反対： 0 ．保留： 0 ．賛成： 18

（全会一致承認）

ありがとうございます。

賛成多数ということで、 こちらの（案） を外さ

せていただいて、来年度の事業計画といたします

法人会計

経常収益

正会員受取会費：会員数に合わせ増額

-101



経常費用計11,944,000円となり経常増減額447,500円

となるが、特定費用準備資金として周年積立額600,000

円を差し引くと増減額は▲152,500円となる。

経常費用

会議費、旅費交通費、通信運搬費、消耗品費を

昨年度実績額に合わせて減額

経常収益計12,391,500円経常費用計11,944,000

円となり、経常増減額447,500円。特定費用準備

資金として周年積立額600,000円を差し引くため

増減額は▲152,500円となる。

商橋会長

ありがとうございます。ざっと流していったの

でわからないところもあったかと思いますので、

少し説明します。

まず会議費のところが上がっているかと思いま

すが、 これは会議を多く開催するようになったこ

とで費用が必要になってきているため、少し増額

しています。

また、来年度は、甲状線モニタリング講習会な

ども少し増やしていきたいため、 10～15万程度増

額した予算をつけさせていただいております。

印刷費については、なるべく減らしてはいきた

いものの、製本費自体が上がってきているので限

界に近いものがあって増額しています。また郵送

代などもどうしても金額が上がっていくため、プ

ラスで予算を付けさせていただいております。

あとは、会員数が増えてきていますが、あまり

予算は多くつけておらず、現状十αく､らいで考え

ています。予算としては今年度に少しだけプラス

し、現在の事業を継続して行っていくといった内

容になっておりますので、特に昨年と大きな差は

ないと考えております。

今までここで使っていた費用をこちら側になと､、

数字を入れ替えた形になりますので、全体はほぼ

変わっておりません。

マンモグラフィの箇所は今まで70万円ほど費用

の出入りがありましたが、今回は抜けております

ので数字が少し変わって見えますが、基本的には

例年通りの内容となっております。

また、特定費用準備資金は、令和9年度に開催

されます80周年記念式典のための準備資金となり

ます。

そのほか何か質問等があれば挙手をお願いいた

します。大丈夫でしょうか。

続いて議案集用の内容について説明。令和5年

度6年度を参考に作成。甲状腺モニタリング講習

会開催に伴い、旅費交通費・諸謝金を増額しまし

た。アール祭費用に関して、 これまで消耗品に含

まれていましたが、会議費に変更しました。

1 ．経常収益

正会員受取会費：会員数に合わせて300,000円

増額し8,300,000円

経常収益計12,391,500円

2．経常費用

事業費会議費：昨年度の実績に合わせて

313,000円増額し1,026000円

事業費旅費交通費：昨年度の実績に合わせて

80,000円増額し871｡000円

事業費一消耗品費：昨年度の実績に合わせて

100,000円増額し810,000円

事業費一賃借費：昨年度の実績に合わせて

520,000円減額し150,000円

事業費支払負担金：昨年度の実績に合わせて

550㈱000円減額し1,642,000円

管理費一通信運搬費鷺昨年度の実績に合わせて

176,000円減額し100,000円

管理費一消耗品費：昨年度の実績に合わせて

100,000円減額し20(),000円

経常費用計11.944,000円

3．経常増減額

経常収益計12,391,500円

▲152,500円
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にある受付の後ろに、パーテーションを張って役

員の休憩スペースもあります。ランチョンの弁当

もロビーの受付近くのところで、会場側で準備し

てくれるということでした。あと講師控室も同じ

階で準備をしております。

値段はお約束通り3万3000円ということで見積

もりも出ています。

席は220席ほど用意してあります。横にアナウ

ンサー席とWEB配信ブースを設置しています。

総会はステージを使って、 レイアウトのように

向かって左に監事、中央が議長、右に理事や役員

という形です。

レントゲン像を左側に置く。花は会場側に1万

5000円ぐらいでお願いをしてあります。

ステージの一番前側（会場図下側）に横看板を

貼ります。

演者と座長の「高ステ」と書いてある、その横

に懸垂幕を貼ってもらうという形になります。

左がランチョンのものと、右が公開公演ですね，

縦看板の中に大会テーマを入れましようというこ

とを今確認いたしました。

あと、学術大会の時にはスクリーンを下ろせば

おそらくステージも見えなくなってしまうので、

学術大会前に必要に応じて片付けをしようかと

思っています。

学術大会の時は左の高ステに演者席、右の高ス

テに座長席という配置で、おそらくこれはあらか

じめ用意がされていると思います。なにか質問は

ありますか？

高橋会長

では決議を取りたいと思います。

反対： 0 ．保留： 0 ．賛成: 18

（全会一致承認）

ありがとうございます。

全会一致で賛成ということで、 この予算案を上

げていきたいと思います。ありがとうございまし

た。

、静岡県放射線技師学術大会及び第14回定時総

会について

西部寺田組織理事(WEB)

2月3日に掛川グランドホテルの下見をしてま

いりました。その際、会場の座席、総会時の設定、

学術大会の設定を確認してきました。この間確認

し忘れてしまったのですが、大会テーマはどこか

に貼った方が良いでしょうか。

高橋会長

貼った方がいいですね。縦看板はどうでしょう

か。貼るところがないでしょうか？

西部寺田組織理事(WEB)

縦看板は無理かなと思ったので、 もし貼るので

あれば、ホワイトボードの次第のところに貼ると

か。

総務野末理事

公開公演の縦看板の右側に、小さめに大会テー

マを入れられればと思います。

西部寺田組織理事(WEB)

公開公演の横は柱があってスペース的に難しく

ないでしょうか。

総務野末理事 大丈夫です。

llli部寺l1l組織理邪(WEB)縦看板の用紙の中に入れてしまうイメージです。

高橋会長 会場図ですが、 1府臓だけだと見づらいので、前

からのイメージを作成しました。上が総会図です

ね。おそらくこんな感じで見えるかと思います。

スクリーンを下ろすと、おそらく後ろ側が見えな

い。学術大会の時はこんな感じ。

会長、おおよそこんなイメージですよね？

一度そのレイアウトを作ってもらいましょう（

西部寺田刑l織理事(WEB)

縦看板の用紙の中に入れる形にしましょうか。

また野末理事と相談して、 レイアウトを考えます。

あと、受付場所も確認をしてきました。ロビー
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高橋会長 高橋会長

そうですね。大丈夫そうです。

西部寺田組織理事(WEB)

大多和前組織理事に聞いてみたら良いのではな

いでしょうか？

西部寺旧組織理事(WEB)ありがとうございます。マイクは6本で大丈夫

ですか？あとはホヮイトボードを借りて、壺花は

会場側、横断幕と懸垂幕は野末理事と相談して、

野末理事に印刷をしてもらい、前日までに会場に

貼っておいてもらうと。準備は前日では難しいと

いうことだったので、同日の8時からとさせてい

ただいております。

お弁当はこんな感じですね。 1650円。お茶は

200mlのものが110円であるとおっしゃっていた

ので、そちらで良いかなと思います。そこは鈴木

理事にお願いをします。

駐車場は無料券をフロントで出してくれるとい

八一L－7急1ナテ
ノーニミレノ､一○

また、会場の見積もり額ですが、上から見てい

くと、今のところ合計で39万7500円です。

あと役員交通費と、講師の交通費、諸謝金、印

刷代、あとアシストデザインに昨年1万3000円ほ

ど支払いがありましたが、どなたかご存知の方い

らっしゃいますか？

高橋会長

領収書などを見ればわかるのでは。昨年の企画

報告書に載っていました。振込み料も記載があり

ましたので、そこでプラス1万ほど取っておりま

す。

高橋会長

わかりました。

西部寺田組織理事(WEB)

合計が65万3185円<、らいということで、本日鈴

木理事にご提出いただいたものにこの予算を乗せ

て、企画申請書を提出し、 よろしければ承認をい

ただこうと思います。運営のしおりはまた次回で

すかね。本日鈴木理事からプログラムをお出しい

ただけると思いますので、それを見てからいろい

ろと進めていきます。また、中部地区と東部地区

で議長を1人ずつ選出の方、お願いしたいのです

が、 こちらはいつごろ選んでいただけそうでしょ

うか。

東部牛場組織理事

いつく、らいまでが良いでしょうか？

西部寺田組織理事(WEB)わからないですね。

西部寺田組織理事(WEB) ぼちぽち決めていただきたいですが、 3月10日、

3月中旬あたりでしょうか。アシストデザインは特別お金がかかるのでしょ

うか。

高橋会長 中部中村組織理事

振込手数料でしょうか？いや、そんなのないで

すよね。振り込みにお金は取らないですよ。

広報上棚理事

ちなみにどういった立場の方を選出すれば良い

でしょうか。

高橋会長

そうですね。手数料は向こうで引いていますも

んね。

西部寺田組織理事(WEB)

前に出て話がしっかりできる人であれば誰でも

大丈夫です。

中部中村組織理事

ちょっと調べておいてください。一応支払いが

あったので予算には1万5000円入れてあります。

広報上棚理事

わかりました。

西部寺田組織理事

議長は交通費も出ますよね。

誰に聞いたら良いでしょうか？
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高橋会長 総務野末理事

はい、出ます。

西部寺田組織理事(WEB)

前回は、牛場東部副会長と前庶務一般福地理事

が担当されています。

1吋部寺田組織理事(WEB)それでは選任をよろしくお願いいたします。

アナウンサーは西部地区から2名、選んで出し

ております。

定期総会についてですが、永年勤続表彰のリス

トはいつ頃いただけそうでしょうか？

高橋会長

では、平入副会長に議事録著名人をやっていた

だけますか。

東部平入副会長

承知しました。

西部寺田組織理事(WEB)

一応もう出てはいるので、 また改めてお渡しし

ます。

西部寺田組織理事(WEB)

あと1号議案は通常通り計算書類で。 2号議案

はその他という段取りで良いでしょうか。

高橋会長

3月中ぐらいでしょうか？

高橋会長

良いです。

iﾉﾛ部寺川組織理事(WEB)

あと、今年は永年勤続表彰35年と2()年と、松本

賞はありますでしょうか？

尚橋会長

早めにお渡しします。前回いただいているもの

はあるので。

西部寺田組織理事(WEB)

松本賞はないです。

内部寺田組織理事(WEB)

では、次の理事会までにあれば、 まとめて運営

のしおりに載せますね。

司会者に一任の声かけは、 こちらで選んで良い

．7尋1トス門司？
、しふノ／ゾ ，

高橋会長

では、表彰は35年と20年ですね。

今後のスケジュールですが、企画申請言をお持

ちしていますので、本日承認で良いかと思います．

しおりの内容確認などは理事にメールをしますの

で、確認をしていただき、最終は4月19日の理事

会の時で良いかと思っております。

あと、 4月21日の会場リハーサルの参加者は、

寺田組織理事、上棚理事、野末理事、三浦理事、

中本理事。時間は18時からです。WEBに入る方

は19時くらいでしょうか。上棚理事、そんな感じ

でよろしいでしょうか？

広報上棚理事

はい、お願いします。

西部寺田組織理事(WEB)

承知しました。あとは資格審査報告が中村組織

理事、一応役割運営を割り当てました。大丈夫で

しょうか。

総務野末理事

昨年の資料だと議事録署名人が2人いるようで

すが、規約等で決まっているのでしょうか？

西部寺田組織理事(WEB)

はい、大丈夫かと思います。

I高橋会長

例年2人でしたつけ？

ではもう1人誰か選びますか。ご指名していた

だければその方でも良いですけれども。

高橋会長

配信が19時くﾎらいでしょうか？

広報 一上棚理事

1時間あれば大丈夫かと思います。ちょっと早

めに行きますので。

総会の運営委員会を確認しましたが、議事録署

名人は2名と書かれていますね。前回はどなたが

やられていたのでしょうか？
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高橋会長高橋会長

入金などのシステムの関係なのかもしれません

ね。

西部寺田組織理事(WEB)

会場は18時にならないと入れないですよね？

西部寺田組織理事(WEB)

ちょっとわかりませんけれども、 18時ぐらいか

らと思っていれば間違いないのかなと思います。

高橋会長

13300円とか、そんな金額だったかと思います

広報上棚理事

今メールを確認していたのですが、参加費など

のPayPay払い・クレジットカード払いというと

ころで大体13000円ほど出ているので、おそらく

それではないかと思います。その入金の手続き費

用が発生しているということですね。昨年の申し

込みと決済をアシストデザインにやってもらって

いたということだと思います。

高橋会長

常任の方中心になるとは思いますが、一応配信

をご覧いただきたいと思いますので、出られない

方もどうぞよろしくお願いいたします。

西部寺田組織理事(WEB)

その他確認事項や変更事項などがありましたら、

寺田までメールをしていただければ対応します。

一応こんな段取りですが、抜け漏れありませんで

しょうか。

高橋会長 ちょっと聞いといてもらっても良いでしょう

か？前回と同じようにと伝えていただければおそ

らくわかるかと思うのですが。

西部寺田組織理事(WEB)

いかがでしょうか。皆さんからご意見をいただ

きたいと思いますが、気になるところがあれば。

よろしいですか。ありがとうございます。

西部寺田組織理事(WEB) それでは予算はこんな感じでしょうかね。

はい、ではよろしくお願いします。

高橋会長

それでは一緒に企画申請害を見ましょうか。プ

ログラムの後の方が良いですか？

高橋会長 では、 こちらの企画申請書に関して皆さんへ協

議いただきたいのですが、後で話し合うと思いま

すが、高原先生のところの名前が未定になってお

りますので、 ここに関しては、申し訳ないですけ

ども、他は埋まっているので、 ここも後ほど鈴木

学術理事の方からお話あると思います。予算につ

いても、先ほど寺田理事からお話があった通り詳

細な報告がありましたので、 こちらで協議したい

と思います。

では決議を取りたいと思います。

大丈夫ですよ。

西部寺田組織理事(WEB)

では、企画申請言についてですが、鈴木理事に

目的や概要を書いていただいたものを、私が現状

の内容に変更をしております。

予算は先ほど申し上げた通りですが、 65万3185

円の支出です。200人参加と考えると20万の収入

ですので、技師会からの持ち出しは45万3185円と

いたしました。

高橋会長

参加費は1000円でしたか。これが先ほどのアシ

ストデザインと関係してきていますかね？

西部寺田組織理事(WEB)

反対： 0 ．保留： 0 ．賛成: 18

（全会一致承認）

ありがとうございます。

ありがとうございます。賛成多数で決裁されま

したので、 これで進めていきたいと思います。よ

ろしくお願いいたします。

予算なので出ないのであれば出ないで良いです

が、昨年のものを踏襲しています。
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西部寺田組織理事(WEB) ような内容はどうかといった形で依頼はさせてい

ただいたのですが、先生がそうおっしゃっている

ということですので、おそらくお話ししたい内容

と少しずれがあったのかなと。ですので、私もま

た少し考えさせていただいて、 メールをしたいと

思います。

ジャーナルに関しての原稿を、間に合えば週明

けぐらいにお渡ししたいと思います。

もしまだ決まらないようでしたら、仮題か演題

名未定という形で提出いたします。

公開公演が終わりましたら、 10分あけまして、

14時20分から午後の部のセッションを行います。

その後10分あけまして、 15時40分から17時10分ま

で、 2つのセッションを行います。 17時10分に閉

会の辞といったタイムスケジュールになっており

ます。

参力|I費については昨年度と同様に、正会員1000

円、非会費3000円、賛助会員1000円と、学生無料

と記載をさせていただいております。最後に、懇

親会を佐野監事の方に企画をしていただいており

ますので、 このような形で記載をして、開幕とい

う形にさせていただこうかと思っております。

プログラムと会告については以上となります。

詳糸Ⅲのプログラムの演題内容・演題名も一度ご

確認いただければと思いますが、学術委員会のメ

ンバー全員で全24演題の確認をし、問題がないと

いう判断で、全部採択という方向で考えておりま

す。

まだ各発表者には採択通知を送っておりません

ので、来週お送りしたいと思っております。

午前の部はセッションIにX線撮影、セッショ

ンⅡにMRIという形で行い、 ランチヨンセミナー、

高原先生の講演を挟みまして、午後に核医学の

セッションが3演題。それから放射線治療4演

題とX線CT4演題。放射線管理・その他につい

て5演題。

1点、皆様にご承認いただきたいのですが、

セッション5 :CT(演題番号17)

では私の方からは以上となります。

高橋会長

ありがとうございます。では続いて鈴木理事の

方からお願いいたします。

鈴木学術理事

はい。それでは、全体のタイムスケジュールに

ついてです。

会告のジャーナルに載せるものではありますけ

れども、 タイムスケジュールをご確認いただけれ

ばと思います。 まず9時から総会の受付、 9時半

から10時20分までが総会、 10分あけまして、 10時

30分から80分間の学術大会となります。

一般演題は全部で6セッションに分けており、

午前に2セッションを行います。全部で8演題で

す。 12時からはランチョンセミナーということで、

前回の理事会でもお伝えしましたように、富士

フィルムメディカルとAIRSMedicalの2社に、

MRIの最新情報について講演をしていただきます。

ランチョンセミナー終了後に10分あけまして、 13

時10分から公開講演ということで、高原先生にご

講演をお願いしております。

演題名については、先週12日までにいただけれ

ばとお伝えはしていたのですが、ご返信がなく、

一昨日に再度メール送らせていただきましたが、

ご返信がない状況です。先生は開業されるという

お話も伺っておりますため、かなりお忙しいのか

と思っております。

高橋会長

今、高原先生から返信が来ておりましたのでコ

メントを読みます。 「どんなタイトルが良いか

迷っているため、むしろ例えば、みたいな案なとﾞ

を出していただければありがたいです｡」 という

ことでした。ですので、 また鈴木理事の方でタイ

トル案をご作成いただければと思います。

鈴木学術理事

はい。ご講演依頼の際には「ここまでわかる最

新のMRI」のような感じで、一般の方にもわかる
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います。

西部寺田組織理事(WEB)

浜松医大の丸野さんにお話しいただきますが、

1年目の技師さんということで、実はまだ技師会

に入会されていないということです。この演題は、

規定上は会員であることとなっておりますが、神

谷技師長からぜひ出させていただきたいとのご相

談がありました。今回は、来年入会予定という形

での申請になっています。 1年目の方ということ

で、せっかく高いモチベーションを持って取り組

んでいただいているところを潰してしまうのもど

うかと思いましたので、皆さんご了承いただける

ようであれば、必ず来年4月に入会していただく

という条件のもと、今回発表していただくという

ことでお許しいただければと思います。

当然、学術会は5月ですので、その時にはもう

会員として発表していただくという前提でござい

ます。

高橋会長

昨年も4月以降入会希望という形でやっており

ました。発表の時点で入会していなければ、 まだ

発表できない、 リジェクトで良いのではないかと

思います。

高橋会長

やはり本来あるべき姿というのは、会員である

ことというのは大前提ですが。 1年目の方が発表

されるというのもなかなかレアなケースだと思い

ますけども、管理者の方にもしっかりと説明をし

て、次回以降は規約を意識してくださいとお願い

したいと思います。それでは、必ず4月までには

入会をしてくださいとお伝えください。

その他、 こちらのスケジュールに関して何かご

質問はございますか？かなりタイトスケジュール

になっておりますが。

鈴木学術理事事前に私にも打診がありまして、常任理事にも

少し話をさせてもらったのですが、発表の際には

会員となっている前提で、 ということで了承はし

ています。今の段階では会員ではないのですが。

東部牛場組織理事

24演題であれば例年よりは少ないですね。昨年

は31演題だったので担当時間をかなり削りました。

ただ、 まだかなりタイトではありますね。

西部寺田組織理事(WEB)

確認ですが、 日放技としてはもう入っていると

いうことでしょうか？

高橋会長

すみません、聞き逃してしまったかもしれない

のですが、総会は10時20分までの50分間で間違い

ないでしょうか？

高橋会長入っておりません。どうでしょうか。 1年目で

発表する意識を持って取り組んでいただいている

ことは素晴らしいなと思っているのと、技師会に

入るという確約をしていただいたので、良いので

はと思ってはいるのですが、規約があるので良く

ないだろうということであれば、そのようにお伝

えをしようと思います。いかがでしょうか。どち

らが正しいのか。本来は規約が正しいので、その

規約に則っていなければ許可すべきではないのか

もしれませんが。

中部中村組織理事

十分だと思います。50分もいらないぐらいだと

思います。

西部寺IH組織理事(WEB)

例年は、役員改正がない時は50分で、ある時は

60分ですね。

高橋会長

議案自体今回は第1議案しかないので。

西部寺田組織理事(WEB)

ではこのスケジュールで良いかと思います。鈴

木理事とお話しして、総会の時間は今回確認して

おこうと思いましたので。4月いっぱいの発表の日までに入会申請が出て

いなければ、 リジェクトで良いのではないかと思
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佐野監事 i脚j橋会長

今回、会告の懇親会の案内のところで、申し込

み期限を書いたほうがいいのか迷っておりまして。

できれば学術大会の申し込み期限と同じにしたい

と思ってはいましたが、それもすぐは決まらない

と思いますので、今回申し込み期限については掲

載なしで進めたいと思っております。

また、今回懇親会を実施するにあたり、実行委

員の方々に懇親会の会費徴収のご協力をお願いし

たいと思っております。 もし可能であれば、学術

大会の受付の際に、懇親会に参加される方から会

費の徴収をしていただければなと思うのですが、

受付担当の平入副会長と澤根理事、鈴木理事、

よろしいでしょうか？

高橋会長

それについては会告にも記載していただければ

と思います。皆様もぜひご参加ください。学術大

会のところで、他に何かございますか？役割につ

いては、おそらく例年通りで組織図もこれから出

てくると思いますので、 よろしくお願いいたしま

す。

II1本顧問

1つよろしいでしょうか？ワークライフバラン

スの名前を変えたので、規約の改正をしなければ

いけないと思うのですが、どうでしょう？理事会

承認で良いと思いますが。

商橋会長

それについてはすでに変わっていたかと思いま

すが、いかがでしょうか？

1.l 1本顧問事前に名簿はご作成いただけますよね。

佐野監事 本来は総会で報告をしなければならないので。

高橋会長はい。名簿は私が作成させていただきます。

高橋会長 それでは入れておきますね。その他のところで

記載をしておけばよろしいでしょうか。

西部寺田組織理事(WEB)

学術大会の会場で、当日会費を徴収するという

ことですね？

佐野監事 すみません。組織図をお見せするのを忘れてお

りましたので、確認していただければと思います。

例年と同じような感じですね。WEBのリハーサ

ルに出る方をWEB管理やPC操作のところに割り

当てておりまして、その他は例年通り割り当てて

おります。署名人には平入副会長を追加します。

他のところで役割などご指摘の点はございます

か？あとは議長が2人載れば、組織図は完成とな

ります。

総務庶務中本理事

はい、その通りです。

それではよろしくお願いします。ありがとうこ

ざいます。

高橋会長

懇親会は当日になって参加したいという方も、

参加できますでしょうか？

佐野聡事

今はなんとも言えないですが、 きっといらっ

しゃるでしょうね。料理なしで飲み物だけという

形で、少し安くするとか。会場のキャパシティに

余裕があれば大丈夫だとは思います。

高橋会長

病院名ですが、 JCHO桜ケ丘病院からJCHOF

水さくら病院へ変更をお願いいたします。

西部寺｢H組織理事(WEB)

はい。正しく聞き取れていないかもしれません

ので、 またメールで送っていただければと思いま

す。

基本的には事前に予約をしてもらう方が良いで

すよね。

佐野監事

そうですね。できれば事前にお願いしたいです。
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高橋会長総務庶務中本理事

寺田さんいかがでしょうか？

西部寺田組織理事(WEB)

承知しました。

西部寺田組織理事(WEB)

4 ： 3でもワイドでも、会場はどちらでも大丈

夫だと思います。

広報上棚理事

では次に配置図をご覧ください。

参加は、議長、アナウンサー、役員全員合わせ

まして、ざっくりですが27人です。

顧問は和田顧問と山本顧問でよろしいでしょう

か？

高橋会長

仕様としてはただプロジェクターに映すだけな

ので、見え方は多少違いますが、ご本人の好きな

方で良いのではないかと思います。ただ、当日ま

でにファイルをいただければ動作確認ができます

ので、ギリギリだとちょっと困るというだけです

ね。

西部寺田組織理事(WEB)

はい。お願いいたします。

西部寺田組織理事(WEB)

はい◎事務は小林さん。では一旦こちらを組織

図案とさせていただき、署名人を追加し、議長の

ところが埋まりましたらまたメールをいたします。

問題なさそうでしょうか？

高橋会長

ただ、例年どちらが良いでしょうかという質問

が来ますので、記載しておいた方が楽だとは思い

ますね。動作的には問題ないですし、どちらでも

大丈夫だとは思いますが。採択メールをお送りす

る際に、比率を記載して統一した方が良さそうで

すね。

ありがとうございます。皆様よろしいでしょう

か？

山本顧問

先ほどのワークライフが変更になった件、ホー

ムページの方は変わっていましたでしょうか？い

つ変わりましたか？

高橋会長

鈴木学術理事

それでは昨年同様4 ： 3でお伝えしますね。

高橋会長

昨年ですね。今年からはもう名前は変わって動

いております。たしか総会でも一言お伝えしたよ

うな気がしますが、議事録が残っているかどうか

はわからないですね。

鈴木学術理事

データ格納用の共有フォルダーを作っておく方

が良いでしょうか。OneDriveなど。

鈴木学術理事

そうですね。OneDriveをご用意していただけ

ればと思います。

広報上棚理事すみません。 1点確認ですが、発表者のところ

に今回使うPCに合わせたパワポの規定もお伝え

しようと思っております。昨年はWindowslO、

PowerPoint2021でしたが、変更なしで良いで

しょうか？

広報上棚理事

私も昨年直接関わっていたわけではないのです

が、確かOneDriveで集めていたような気がしま

す。

西部寺田組織理事(WEB)

そうですね。昨年はOneDriveで1つずつ演題

番号順に作成して、公開公演やランチョンもそち

らに入れていただきました。

広報上棚理事

変更なしで良いです。

鈴木学術理事

承知しました。スライドの大きさは前回4 ： 3

でしたが、今回もそれでよろしいでしょうか？ アップロードのURLはいつ頃お渡しすればよ
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ろしいでしょうか？

鈴木学術理事

となります‘

高橋会長

来週早々に、採択通知と一緒にお渡しいただけ

ればと思っております。

広報上棚理事

おそらくこれ以外はないかと思いますので、次

第としてはこの形で良いかと思います。ただ、表

彰の方のリストがしっかり出ておりませんので、

選出しなければいけないですね。次第については

特に問題ないと思いますが、承認を取りたいと思

います。

少し方法を検討したいので、採択通知と|司時で

なくてもよろしいでしょうか？

鈴木学術理事

承知しました。では採択通知だけ先にお送りい

ただければと思います。

高橋会長

反対： 0 ．保留： 0 .賛成: 18

（全会一致承認）

ありがとうございます。それではこの内容で総

会を開催いたします｡45分という時間枠の中で行

いますので、 よろしくお願いいたします。また、

基本的にはハガキでの採決になりますので、当日

の総会での採決になりますので、当日は総会が始

まりましたらドアを閉めて出入り禁止にし、挙手

にて人数採択しますので、計算．確認する方、

しっかりと見ていただきたいと思います。また、

西部地区は現在ハガキではなくWEB上で行って

おります。WEBに変えるのであれば、規約を変

えなければいけないですよね。そのままいけるの

でしょうか？

WEBに変えればハガキ自体がなくなるという

のもメリットではありますが、返ってくる数がど

れだけあるかという問題もありますね。

西部寺田組織理事(WEB)

はい、お願いします。

他については皆様よろしいでしょうか。

ありがとうございます。それでは学術大会の件

はこれで終わりたいと思います。

続きまして、総会についてです。総会手順につ

いてはまだ全然決まっていませんでしょうか？ハ

ガキについてよろしくお願いします。

編集吉野理事

はい。ハガキのレイアウトをご確認ください。

表面は昨年同様とします。裏面は、常任理事会で

承認いただいております。

高橋会長

また次回でも理事会でも間定時総会の話って

に合いますかね？

山本顧問

総会次第を承認したいですよね。議案がいくつ

あってという、間に合わなければ4月でもギリギ

リ、第1回理事会があるのでそこで話し合えばと

いいと思います。

高橋会長

こちらは規約上にハガキ・書面でないといけな

いという記載はあるのでしょうか？

高橋会長

書かれておりません。電子媒体でも良いという

ことになっております。ですが、 これまで電子媒

体は使ったことはありません。

西部寺田組織理事(WEB)

決算報告もおそらく第1回理事会の時に出すと

思います。

総務野末理事

総会次第を確認ください。報告として、令和6

年度事業報告および同附属明細書報告、令和6年

度監査報告。議事として、第1号議案で、令和6

年度計算書類一式承認の件、第2号議案、その他

西部地区ですと規約に全く載っておりませんの

で総会の承認は不要なのですが、規約にハガキや

書面でなどと書かれているのであれば、総会で変

更承認をかけなければいけないですよね。
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高橋会長高橋会長

地区会からのご案内というところに入れること

はできるのでしょうか？

広報上棚理事

たしか電子という言葉が総会の時にありました。

西部寺田組織理事(WEB)

企業とかですと規約に記載があるので変更して、

それから実施という流れがよくありますよね。

高橋会長

簡単です。ただ、西部地区は地区会でこちらの

ページを管理してくださっていますので、 こう

いったページを各団体で作成して、 リンク先を管

理してくださるのであればできるかと思います。

東部平入副会長

そうですね。

西部寺田組織理事(WEB)

西部地区に関しては規約には何も書いておりま

せんので、幹事会の決済を取りまして今回実施い

ナー1士1ナァ
ノーレ手レノ､－O

高橋会長

ここに、例えば東部地区ですと地区会だよりな

どをそのままPDFで入れることも可能でしょう

か？

広報上棚理事今回は省いていきますが、ゆくゆ<はそういっ

たことも考えていきたいなと思います。半数が必

要ですので、大きな施設へも当たっていただいて、

ハガキが届いていないところにも、ぜひとお声掛

けすると思いますので、 よろしくお願いいたしま

す。

では、第Ⅲ号の協議事項に関しては以上となり

ます。

PDFも入れることができます。

西部寺田組織理事(WEB)

西部地区はm3のホームページを持っておりま

すので、そこにリンクを貼っております。ですの

で、他の地区ももしホームページあるようでした

らそこにリンクを貼れば良いかなと思います。昔

は、技師会ページに西部地区．東部地区．中部地

区でページを作成していたかと思いますが、それ

がなくなってしまったので現在の形になっていま

すよね。

高橋会長

Ⅳ、その他

東部平入副会長

はい。私から2点ほどご意見をいただきたいこ

とがございます。

まず1点目、 これは大きな問題ではないのです

が、静岡県放射線技師会のホームページにぜひ、

地区ごとで行っている勉強会のご案内などを載せ

ていただきたいなと思います。 といいますのも、

自分のいない地区の勉強会は、どういった内容で

実施されているのかがわからない状態ですので。

また、 zoomなどで実施している勉強会ですと、

例えば西部地区の勉強会にも東部地区の方が参加

できるかと思います。現在は西部地区だけ地区会

のホームページのリンクが貼ってあるのですが、

そういった勉強会の案内をぜひ載せていただきた

いと思っております。

なくなったというよりは、誰も使っていなかっ

た。別に無くしたわけではない。

西部寺田組織理事(WEB)

たしか途中で使えなくなったような気がするん

ですが。

広報上棚理事

そうですよね。経緯はわからないですが、途中

までは載っていて、更新が何年もされておらず、

なくなったと思います。

高橋会長

おそらく活用されてなかったというのが現状だ

と思うのですが、 もし必要であれば、 ここの地区

会のところを使っていただければと思います。
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東部平人i,ill会長 データをここに載せるっていうことはできると'思

いますので、活用していただければと思います。

東部 'i二場糸Ⅱ織理事

はい。ホームページ作るまでは各地区で考えて

いただいて、ご案内貼るだけでもいいかなと思い

ます。

広糊上棚理事

ジャーナルの会告にも掲載できるのでしょう

か？

高橋会長費用いただけるなら私が作りますよ。

中部中村紺織理事 間に合えば可能でずで

東部牛場組織理事胃がんのセミナーは今、会告で掲載していただ

いております。

高橋会長

タイミングの問題ですね。

高橘会長

胃がんセミナーに|捌しては、県の事業としてお

願いしているので掲載してありますが、地区ごと

で行っている細かいところまでは、県の事業では

ないので掲載していません。

中部中村組織理事

そうですね。ジャーナルが年31ulしかないので、

そこに間に合えばいけると思うんです。

東部 ′1重場荊l縦理事

どうしたものかなと思いまして。ずっと掲載が

なかったのに急に載っていたので。

高橋会長承知しました。

東部平入刑会長 特にそこに関しては大きな決まりはないですけ

胃がんセミナーは掲載されていますか？

中部中村淵l織理事

ーO

巾部中村細織理事

すみません。部会の延長で普通に申請しており

ました。

高橋会長

はい、掲載していただいていますc

東部平入刑会長

東部地区はどうですか？

東部牛場細織理事 いや、全くそれについては何も思わないですよc

実際今回やっていただいて、あれだけの人数が集

まっているのは、やった意|床はあるのかなと思い

ます。 もし東部地区でも、WEBでもハイブリッ

ドでやっていただけるのであれば、いろいろな所

に広報していただいて良いと思います。

東部牛場細織理事

今まで胃がんセミナーは、地区ごとで行ってい

るものは、ジャーナルにも載っていなかったです

よね。なぜ中部地区だけ、今回掲載されているの

かなと正直思いましたが。掲載しなければいけな

いのであれば掲載します。

高橋会長

はい。検討事項としますc

広報上棚JII!"

掲載していただければ、 どんどん広報もできる

ので。昔は、東部・中部・西部の地区ごとに実施

する会場型でしたので、オープンにしたところで

東部地区の方が西部地区に行くということは（今

も）ないと思うのですが、物事がハイブリッドに

変わってきているのかなと思いますので、県内の

技師に限らず、ぜひ聞きたい方がいれば、オープ

ンにすること自体は可能です。

実施にそんなにお金がかかるわけでもなく、

1つよろしいですか。以前、県の技師会員の

メールアドレスを集めるという話が、結構いろん

なコンブライアンス問題があるということだった

と思うのですが、今回140名の方が参加登録され

ておりますが、参加事項には次回のご案内は登録

していただいたメールへ送らせていただきますと

いう記載をした上で、登録をしていただいていま
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中部中村組織理事す。例えばWEB開催であれば、東部地区、中部

地区、西部地区での案内において、全部のメール

アドレスを一括管理すると、 コンブライアンス的

に問題があると思うので、参加してくださった方

には次回の案内をするなど、東部地区、中部地区、

西部地区の案内も一緒に送るという形が取れれば、

広報としてはとてもダイレクトに、ホームページ

に載せるよりもエンケージの確率はずっと高くな

ると思いますが。

高橋会長

実施する場合は、 「関連する勉強会の案内にも

使用します｡」と注釈を書いて出せばいいのでは

ないでしょうか？

例えばその場合、東部地区の勉強会実施が決

まったら、東部地区会から中部地区会の方に「こ

れをアナウンスしてね｡」と伝えて、中部地区会

からメールを送るといった形でできれば良いので

はないかと思います。

東部牛場組織理事

そのリストは現状、県外の方がとても多いので、

基本はzoomで実施すると思うのですが、今回は

この会場でやるのでzoomでの実施は厳しい、 と

いった場合はそういう企画ができなくなってしま

うというか。その場合は案内しなければ良いかも

しれませんが。

現地参加が必要な勉強会の案内をもらっても

しようがない．必要ないと思ってしまいますよね＠

中部中村組織理事

メールアドレスを登録した方が、他の地区の案

内メールの配信がされることを事前に理解してい

て、それに対しても承諾をしていただけているの

であれば良いと思うのですが、今回参加する中部

地区のもののみに対してメールアドレスを登録し

たという認識の方もいらっしゃると思うので、そ

ういった運用が良いのか悪いのかっていうのは判

断できないですけど。

広報上棚理事

学会や研究会ですと、 「これはこういった活動

のみに使用します」といった文言を必ず入れてい

るかと思います。例えば来年度からそれをスター

トするってことであれば問題はないかなとは思い

ますが、後で問題になるとしたらと・ういうケース

が考えられるでしょうか？

尚橘会長

案内を出すか出さないかは、その時のイベント

の特性で考えるのではないかなと思います。

西部寺田組織理事(WEB)

西部地区ですと、結局WEBで実施するのに手

前味噌ではできないので、なかなかそのあたりが

難しいところですね。結局、業者頼みになってし

まうととてもお金がかかりますし。

i舟橋会長勝手に送られてくるというところですかね。な

んでこんなのが勝手に送られてくるのかと。

中部中村組織理事

そこを管理、振り分けをする作業を担当がやる

場合は、当然その人に負担がかかってしまいます。

業者にお願いすればお金がかかるし、手間もかか

るので、課題はそこだと思います。

西部寺Ⅲ組織理事(WEB)

他の研究会では「あなたが望まない場合、その

リストから削除してほしい場合の連絡先」の記載

があります。

高橋会長 WEBで実施の場合は、静岡県外の人からは500

円くらいなど参加費を取っても良いのではと思い

ます。

東部平入副会長

なるほど。おそらくそれをしておかないと、必

要がないものが勝手に送られてきているという認

識になるのと、必要がないものが送られてきてい

るということ自体も良くないという判断になっ

ちゃうと思います。

寺田さん、ホームページにハイブリッド開催の

ご案内が出ているかと思いますが、 これは全国的

-114-



に展開しているzoomでしょうか？

西部寺田組織理事(WEB)

ストから外しますので、 メールを送信してくださ

い」といった感じでも良いのかなと思いました。

高橋会長そうです。昨年実施のものですね。

東部平入副会長 時代が変わってきているということですかね。

西部寺田組織理事(WEB)やっぱりこういったものを実施しているという

ことを、中部地区や東部地区の方にも知ってもら

えたらなと思いました。

西部寺田組織理事(WEB)

そうしますと、県の技師会のホームページには

一般の研究会も全て掲載があるので複雑になりそ

うだなと思います。県の技師会が絡む研究会と、

その他の一般的な研究会を分けながら、会員が見

やすいように掲示していくとわかりやすいかもし

れないですね。

高橋会長

ただ本当ならMRの認定ならMRIの認定機構、

これが冑がん研修なら胃がんのところにそういう

載せるページがあると、多分かなり入ってくれる

と思います。

今やるとしたら、県の技師会のホームページに

掲載すれば、平入副会長のおっしゃるように確か

にWEBなら参加ができるので、それはとても有

用かなと思います。

東部平入副会長

今のところは県の事業として載せています。先

ほどのように、その地区会のところも活用できる

かと思うので、ぜひ使っていただければと思いま

す。実は、県外からも勉強会の案内を掲載してほ

しいとたびたび問い合わせがありますが、ほぼお

断りしています。これをやってしまうと、複雑に

なって県の事業が見えなくなってしまうので、あ

くまでも県の事業のことだけを載せていこうと

思っておりますから、そこはご理解いただければ

と思います。ただ、冑がん従事者に関して言うと、

本来は県の事業でもあるので、当然載せても問題

はないと私自身は思います。

西部寺田組織理事(WEB)

あともう一点、今回このお話をしたきつけけが

ありまして、 うちの若い技師が東部地区会の勉強

会に参加しようとして、静岡県の放射線技師会だ

からということで、静岡県放射線技師会のホーム

ページを見たところ、案内に載っていなかったと

言われました。なるほどと思いまして。

西部寺田組織理事(WEB)

地区会と技師会は全く組織が別なのでね。そこ

をどこまで有効させて案内していくかですね。

高橋会長

私も載せることはとても良いと思います。

西部地区の勉強会プログラムを上棚理事へ送り

ますね。

広報上棚理事

胃がん従事者に関して言うと、県技師会が共催

しているところなので、掲載があってもいいと思

いますが。

東部平入副会長

わかりました。お願いいたします。

高橋会長

事業計画にも勉強会の内容が載っているので、

ここにリンクが貼れたら良いかなと思いますが、

可能でしょうか？

広報上棚理事

おそらく第三者の意識としては、静岡県技師会

の勉強会だと思います。東部地区の勉強会、中部

地区の勉強会、西部地区の勉強会というのは僕ら

が言っていることであって、例えば先ほどのメー

ル返信についても、 「今後、静岡県放射線技師会

関連する勉強会のご案内を返送してもよろしいで

しょうか。 もし不要になった場合はメーリングリ

可能です・

高橋会長

そうすると、一覧の中から選べたり、年間のス
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う少し増やして、ちゃんとした抄録にして、後抄

録は廃止してはどうかという提案なのですが、い

かがでしょうか？

高橋会長

ケジュールからどんなことを実施しているのかは

わかったりするような気もしていて。良い方法が

あれば実施してもらえればと思います。

広報上棚理事

発表者が一度抄録を出しているのに、 また後抄

録を作成して載せなければいけないという手間も

あるのと、印刷費もかかってきますし、一度で

しっかりした形にした方が良いのではないかとい

うご意見だと思いますが、ごもつともだと思いま

す。おそらく発表する側もその方が楽な気がしま

すが、皆様ご意見ございますか？

中部中村組織理事

長年このフォーマットのままですので、ページ

の構成自体を僕がいじって良いのであれば、 もっ

とフレキシブルにできると思います。

高橋会長

ぜひご提案をいただければと。

広報上棚理事

ですが、向こうにお願いすると、やっぱり結構

大変というか。

高橋会長 原稿のものは、県の発表をする時ですと、事前

の申し込みの抄録はほどほどで、大体スライドま

とめてセリフをコピペして後抄録を作成するよう

な流れになっております。ですので、来年度から

廃止するようであればそれは良いかと思いますが、

今年分をその前に前抄録もお願いしますというの

は。

東部平入副会長

ご提案いただいたものを常任理事会で考えて、

良いねということになれば進めていけると思いま

すので、一度ご提案をいただくのが良いかと思い

ます。

広報上棚理事

全て私が判断し作業して良いのであれば可能な

のですが、そうでないのであれば、かなり難しい

かと。やり取りが大変多くなるかと思います。

zoomで相談しながら進めていきましょうと打診

したことはあるのですが、それはできないみたい

です。

高橋会長

いえ、今年はもうできないと思いますね。

中部中村組織理事

抄録を2回書くようなことはそうそうありませ

んので、私は1回にしていただくのは賛成です。

ただその代わりに、実験ものはしっかり準備をし

ておきたいので、スタート地点を2ヶ月～3ヶ月

く、らい前倒ししなければいけないなとは感じまし

た。

高橋会長

ただ、後任に引き継いだ時に、その方も簡単に

できるという内容であれば良いと思いますが、ス

キルの差によって難しい作業が出てくる場合は、

後任の方に負担がかかってしまうかと。今はアシ

ストデザインに依頼をするでも良いかと思います

ので、検討できる中でやっていただければと思い

ます。

東部平入副会長

学術の方はどうですか？

鈴木学術理事

もし前抄録をしっかりやるという場合は、募集

の時点でしっかり登録していただくということに

なりますよね。

高橋会長

承知しました。私から、学術大会に少し関連す

ることでもう1点よろしいでしょうか？

現在、後抄録を印刷して配布していると思いま

すが、 これは必要でしょうか？

それよりも、演題登録時点の抄録の文字数をも

そうですね。

東部平人副会長

背景・結果・考察といった、学会の時のような
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感じで書くイメージですよね。

今のだと文字数が少なすぎて、ざっくり 「上昇

した」とかあやふやな書き方になってしまいそう

ですね。数字も入れられないので。

鈴木学術理事

していければと思います。

学術大会の方が、演題が少なくて困らないよう

にしておいた方が良いかもしれないですね。

IWi橋会長

そうですね。天野副会長ご意見ありますでしょ

うか？

中部天野副会長

今回も予稿でいただいた中では、 しっかり書い

ている方もいらっしゃれば、本当に少ししか書い

ていない方もいたりでさまざまでしたね。記録と

して残すという意味ではまだ良いのですが、全会

員向けに印刷・発送してというのはどうなのかな

と個人的には思います。

高橋会長

座長とかそういう人にとっては、前抄録でしっ

かりと書いておいてくれるととても助かるのでは

ないかなとは思いますね。結果から何から全部出

ている状態なので。

でもそうすると、先ほど寺田組織理事がおっ

しゃったように、ハードルが高すぎて演題を出し

てくれる方が減るというのは危'|具されるところだ

と思います。県としてどう考えるかですが。 まず

は一度、前抄録をしっかり書いてもらうようにし

たら、どのくらい演題が出てくるのか。 うちの病

院から2演題を出しますとか、最低でも15演題く．

らいはあるなどの確約を取ってから進める方法も

あるかと思います。

うちの炳院の場合は、卒業して2年目か3年目

の子には発表をさせるというのが、一応県のとこ

ろで出してくださいっていうのでやってはいるも

のですから。各病院もいろいろとスタンスはある

とは思いますが、静岡のところを出してねって

言ってやってもらえるので、ある程度基準を出し

てもらえればなと思います。でもやはり、やって

みないことにはわからないというところですね。

西部寺田組織理事(WEB)

次年度から後抄録は廃止して運用していきます

か？

ただ、急に変わるといけないので、運用につい

てはしっかりと周知していく必要は張りますね。

中部中村組織理事

または、後抄録だけにするという方法もあるか

もしれませんね。前抄録はなしで、概要だけ出し

てもらって。

高橋会長

寺田組織理事、ご意見ありますでしょうか？

西部寺田組織理事(WEB)

平入副会長の言うこともわかりますし、ルール

を変えてしまえば良いかなと僕も思いますけど。

ただ、簡易的に演題数が少なかった時に、 もう少

し出してくださいと言っても、間に合わないから

出せないといったことも起こりそうだなと。県の

学術大会をどのぐらいの位置づけにするかにもよ

るかと思いますね。たとえば5演題しか出てこな

くても、 5演題のままで増やさずに進めていくと

いうつもりなら、それでもいいかと思います。

しっかり書かせるためには、中村糸'1織理事のおっ

しゃるように、十分な準備期間をとることが必要

ではないでしょうか。私も、後抄録は確かに大切

ではあるものの、そんなに必要ではないかなと

思っているうちの1人ではありますね。廃止なら

廃止でどう想定して進めていくかの認識だけ統一

もともと10演題ちょっとでもやっていた時代も

ありますので、おおよそ10演題くらいあればクリ

アかなと思います。最近は演題が多すぎて皆さん

ちょっと参っているので、その辺りは考えた方が

いいかもしれないですね。

東部平人副会長

もし演題が減るのを危'|具するのであれば、演題

募集の文字数上限だけ増やすという方法もあるか

と思います。そうすると、学会に出しているよう
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総務野末理事な方はしっかり書くでしょうし、間に合わない人

はちょっとあやふやな書き方をするかもしれない

ですが、県の技師会としてはそのぐらいでもOK

とするのか。

高橋会長

一点補足ですが、抄録には広告費をいただいて

おります。昨年の実績ですと、 10社で30万円入っ

ています。

東部平入副会長

広告入っていないのでないでしょうか？

表紙の裏の部分ですかね？

広報上棚理事

細かいところまで書かなくても良いということ

ですね。

東部平入副会長

少なくともこの抄録ですと表紙の裏の部分です

ね。

高橋会長

ただ、後抄録をやめることによる費用の削減と、

発送作業の人件費削減はできるかなという風には

思います。

西部寺田組織理事(WEB) 広告を抜いていますか？

いや、そんなことはないですよね。

総務野末理事

そこまでやるのであれば、 もう文字数と目的、

方法、結果だけはしっかり書かせるようにしてし

まえば良いと思っていて。

上昇したとか加工したとかはボケていても良い

ので、簡易的だけど形と文字数だけクリアしても

らうでも良いのかなと思いますけどね。その方が

いいですよね？

東部平入副会長

予稿集には賛助会員のリストを載せていまして、

抄録集で広告を載せています。

高橋会長

では広告を予槁集の方に移せば良いのですね？

山本剛l州

後抄録の方が広告あります。

高橋会長はい。そうしていただけるとありがたいです。

西部寺田組織理事(WEB) 10社ですか。それは痛いですね。ちょっと話変

わってきますね。

やり方を変えればどうにかならないでしょう

か？

中部天野副会長

何文字以下はダメとかは書けないから、何文字

以内という書き方になりますので、文字数だけだ

と条件として不十分だと思います。体験や経験談

についても載せられるように、 フオーマットは少

し考えた方がいいかもしれないですね。研究とか

だけではなくて、施設発表や体験談などを出して

くる子がいるのが良いところではあるので、 こう

いった場合と分けてやるのかどうかはちょっと考

えなきゃいけないと思います。

高橋会長

重複していなければ、前抄録に移してしまうの

はどうでしょうか？

高橋会長

総会の前抄録については名前の掲載でお金はも

らっていますか？

総務野末理事

ありがとうございます。では、来年はそういっ

た方向でいきましょうか。でも、ぜひ演題は出し

てくださいね。厳しくはしないつもりでおります

ので、ぜひ発表していただきたいと思います。よ

ろしくお願いします。では、来年は後抄録なしで

いきましょう。

これはもらっていないですね。

高橋会長

ですので、総会と抄録集を別に作って、 1つに

してしまえば良いですよね？

毎回出す時にも。今は総会と抄録が一緒になっ

ているわけですよね。別々にしちゃって印刷すれ

-118-



ぱいいってこと。

中部中村組織理事

総務野末理事

そこに広告を載せましようってことですよね？

高橋会長それはあまりコスト的なメリットがないような

気がしますね。

高橋会長

ちょっと色々面倒くさそうですね。

細集吉野理事

コストもそうですけど、 1回で済むこともメ

リットではあるのではないでしょうか？

東部平入副会長

7月発送のジャーナルと同封で出しています。

|司日発送なので発送料は変わらない。発送作業は

楽になりますけど、

広報上棚理事総会の前抄録の方に広告をつけてはいけないの

でしょうか？

中部中村組織理事

前抄録はウェブで公開して発送する書籍自体は

後だけにすれば広告はクリアできて、

抄録はみんなWEBで見てくださいという形は

どうでしょうか？紙は出ないです。先に出さない

わけにいかないですよね。

後抄録は書かなきゃいけないっていう現実は変

わらないですが

I舟橋会長

総会抄録集という形にするということですよ

ね？

総務野末理事

ジャーナルの広告募集と一緒の時期になってし

まって、同様に集まるかわかりません。

高橋会長

ちょっと1回これはやめましょう。元に戻して

おきます。簡単に済まない話でした。

広告はしっかりとやりましょう。非常にいい提

案でしたが。その他ありますでしょうか。

中部中村組織理事

難しいですね。

中部天野副会長

2冊作るにしても1回で配送ができれば、配送

代は削減できますよね？

東部牛場組織理事

はい。追加報告と議題になります。

まずは報告ですが、前回の理事会の時にもお話

させていただきましたが、表彰委員長を務めてお

りました当院の後藤の退会届が出ており、受理さ

れていますので、理事会についてもあわせて辞任

という形になりました。当院でしばらくは引き継

ぎを行うということと、人選を進めていましたけ

ども、当院から派遣で中部の保健所に所属してお

ります土屋知紹という者に承諾を得ることができ

ました。土屋を委員長とさせていただきますもの

の、私をはじめ、県立総合病院のメンバー2， 3

人でこちらの業務をやっていきたいと思いますの

で、一旦ご報告とさせていただきます。こちらの

正式任命というのは、総会を経てという形になり

ますでしょうか？

総会だけのものが1冊できるということでしょ

うか？

高橋会長

そうですね。総会だけのものと、抄録集と別々

に1冊ずつ作るけれども、一度に配送するという

ことです。

東部牛場組織理事

それを一冊にはできませんか？

東部平入副会長

今おっしゃられた感じだと、広告を載せるタイ

ミングがあってそれはできないということです。

東部牛場組織理事

でも、前抄録に載っていたのは広告ではありま

せんよね？

高橋会長

賛助会員の名前リストです。
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変わっていく方が良さそうだということを、考え

ておいていただけますとありがたいです。それで

は、 この報告をもってそのように進めていきたい

と思います。

高橋会長

高橋会長

表彰委員長というのは単独です。会長任命です

ので、特に常任も関係ありませんし、私が任命す

ればその段階で承認になるものですから。

中部中村組織理事

そうしますと、承認伺いのようなものは申請す

る必要はあるのでしょうか？

高橋会長

お願いいたします。

中部 1'1村組織理事

はい。 もう一点、私が個人的に気になっており

ますのが、事務所のトイレのペーパータオルにつ

いてです。お隣の会計事務所のペーパータオルが

テープで留めてありまして、それをつい使ってし

まったりするのですが、放射線技師会でもちゃん

とペーパータオルを置いて、気持ちよく使えるよ

うにしたらどうでしょうか？

高橋会長

必要ありません。会長直下ですので。

中部中村組織理事

では、こちらの報告をもちまして、 4月からで

もよろしいでしょうか？

高橋会長

本当は今すぐにでもやっていただきたいくらい

なのですが。

中部中村組織理事 私もずっと前から思っておりまして、 トイレッ

トペーパーもありますので使ってしまっていたの

ですが、 よくよく考えると、会計事務所の方が用

意してくださったものなのかなと。事務所を見て

も、どこにもトイレットペーパーがありませんの

で、事務の方にご用意いただこうかと思ってはい

ました。でも、今回こうして議題に上げていただ

きましたので、意識を持って、無くなれば補充を

していければと思います。女性トイレの方は用意

されていますか？どうなっていますでしょうか？

斉藤監事

年度末で役所がいろいろと大変になってきます

ので、今負荷をかけるわけにはいかないので。

高橋会長

承知しました。結構です｡ 4月に委任をすると

いう形で委任状をお渡しできればと思います。

中部中村組織理事

承知しました◎

高橋会長

では、そういった流れで進めていきたいと思い

ます。よろしくお願いいたします。皆さんもご了

解ください。

中部中村組織理事

ペーパータオルはないです。名前が書いていな

いケースだけあって、中身がない状態です。

中部中村組織理事あと、 もう一点皆様にご認識いただきたいのが、

当院でこれから永続的にこの役割がやっていける

かどうかと言いますと、そこは担保ができないの

かなと思っておりまして。後藤の前に担当されて

いた小池さんに関しては、非常に長い期間ご担当

いただいていまして、そうしますとその分ノウハ

ウは溜まっているのですが、引き継ぎに関しては

かなり大変だったようです。

そういった面も含めて、任期はつけないにしろ、

やっぱりある程度の年数、大体4， 5年ぐらいで

一応、今回ペーパータオルを持ってきまして、

今置いてありますが、ケースも持ってきましたの

で、シールを貼って置いておきますね。

高橋会長

ありがとうございます。この件は、事務員さん

にお願いをして、 トイレットペーパーとティッ

シュ、ペーパータオルを購入していただき、事務

所に予備としていくつか用意をしておいてもらお

うかなと思っております。なくなりましたら自分
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たちで補充をしていきましょう

中部中村組織理事

いう風に思っております。以上で~す

高橋会長

管理棟内で一応掃除の方を雇ってはいますよ

ね？ トイレットペーパーの補充はしてもらってい

るのかもしれないですけと・

高橋会長

ありがとうございます。そこはしっかりと確認

して進めていきます。

それではいいですかね。終わりたいと思います。

ありがとうございました。以上で第4回の理事会

を終了いたします。

お疲れ様でした。

補充されていますか？

山本顧問

いや、わかりません。

高橋会長

※議長が第4回理事会の終了を宣言したので、

令和7年2月15日午後5時40分理事会を閉会。

聞いておいてもらってもよろしいでしょうか

中部天野副会長

わかりました。少なくとも、ペーパータオルは

おそらく補充されていないですね。

高橋会長

議事録作成中本伊織

そうですね。それは会計事務所さんがしてくだ

さっているかと思います。そういった、物の管理

も考えなきゃいけないですね。

中部中村組織理事

箱買いをして、使い切った人が補充という形で

できるかと思います。

高橋会長

承知しました。では補充に関しては、一度事務

所の方へ聞いておいていただけますか。すみませ

ん。

中部中村組織理事

承知しました。私からは以上です。

高橋会長

ありがとうございます。

その他の議題はございますか。和田顧問、いか

がでしょうか？

和田顧問(WEB)

令和7年4月からの公益法人法の改正に関しま

して、定款改定の有無を含め静岡県の主務官庁と

相談をして、方向性を見出した方が良いかといっ

た問題が頭に浮かびましたので、一度そこら辺の

ものがどういうような外部監事の方を選任するか

というようなことは並行してやった方がいいかと
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令和7年度静岡県放射線技師会事業計画(案）
令和6年度静岡県放射線技師会事業経過令和7年度静岡県放射線技師会事業計画

医療被ばく相談【常設】

開催| ’開催予定日

令和7年 令和6年

医療被ばく相談【常設】

第1回理事会

1月

20H

4月

19日 第1回理事会

5月5月

剛
第14回(公社)静岡県放射線技師会定時総会 （掛川グランドホテル）

第29回静岡県放射線技師学術大会 （掛川グランドホテル）

第85回超音波部会研修会

第13回(公社)静岡県放射線技師会通常総会 （静岡市あざれあ）

第28回静岡県放射線技師学術大会 （静岡市あざれあ）

Ｈ
日

５
５
２
２１
未定

6月

15日

22日

一m
7)1

13日

26日

27日

27日

1 ． 28川
8月

2413I

定
日

未
錫

月６

第87回(公社)日本診療放射線技師会定時総会

第1回告示研修(実技研修）

第2回告示研修(実技研修）

第88回(公社)日本診療放射線技師会定時総会

第1回告示研修(実技研修）

第2回告示研修(実技研修）| 2”1
7月

12日

25日

未定

未定

未定

第53回放射線技師のためのセミナー

ジャーナルVol,34No.l発行

サイエンスワールド(東部）

第3回告示研修(実技研修）

第4回告示研修(実技研修）

第2回理事会

第56回放射線技師のためのセミナー

ジャーナルVol,35No.l発行

第3回告示研修(実技研修）

第4回告示研修(実技研修）
第14回フレッシヤーズセミナー

8月

’ 23日第2回理事会
9月

12~唖第41回日本診療放射線技師学術大会(福井県）
未定甲状腺モニタリングセミナー

未定第42回乳腺画像部会研修会

未定第5回告示研修(実技研修）

未定第6回告示研修(実技研修）

10月

4日第1回放射線セミナー・胃がん検診X線撮影従事者講習会(東部）

未定第61回アンギオ部会研修会

未定第21回静岡県MRI技術研究会

9月

12～耐

未定

未定

未定

未定

10月

4日
十'工寺
木疋

未定

9月

第83回超音波部会研修会

第42回静岡ふれあい広場(静岡市）

第13回フレッシャーズセミナー

第40回乳腺画像部会研修会

第1回放射線セミナー・胃がん検診X線撮影従事者講習会(東部）

第1回放射線セミナー・胃がん検診X線撮影従事者講習会(中部）

7日

日
Ｈ
日
日
日

８
８
４
４
８

《
１
１
２

’
10月

19日

19日

2()日

26日

26~Z麺
31日～

第1回放射線セミナー・胃がん検診X線撮影従事者講習会(西部）

第5回告示研修(静岡医療科学専門大学校）

第6回告示研修(静岡医療科学専門大学校）

第19回静岡MRI技術研究会

メデイメッセージ2024(ツインメッセ静岡）

第1回日本放射線医療技術学術大会（第40回日本診療放射線技師
学術大会)(沖縄）

秋季公開講演会

第59回アンギオ部会研修会

令和6年度原子力緊急時災害対策研修会（第54回放射線技師のため
のセミナー合同研修会）

ジャーナルVol,34No.2発行

■11月31 11
11月

15～面、
22日

28日

未定

未定

未定

Ⅱ

Ⅱ

側

日

－
２
９
６
９

１
２

月
一

Ⅱ

メデイメツセージ2025(東部)第17回中部放射線医療技術学術大会CCRT2025

令和7年度原子力緊急時災害対策研修会(ZOOM公開） （第57回放
射線技師のためのセミナー合同研修会）

ジャーナルVol,35No.2発行

秋季公開講演会

第7回告示研修(実技研修）

第8回告示研修(実技研修）

12月 12月

6日

7~剛
21日

第19回医療安全セミナー

第3回理事会

西部地区会勉強会・第1回放射線セミナー・胃がん検診X線従事者
講習会(西部）

5日 第18回医療安全セミナー

第16回中部放射線医療技術学術大会(岐阜県）
第3回理事会

日
定

鋤
未

』

年
日
日
日
日
日

８
ｍ
ｍ
Ⅳ
塑
詣

Ⅱ諦
咽

群
一
Ｍ
叩
“
卵
細
細
蜘
畑

Ⅱ謡
咽

新春公開講演

アール祭

第58回放射線技師のためのセミナー

令和7年度第2回胃がん検診X線撮影従事者・放射線セミナー(東部）
原子力災害想定情報伝達訓練

基礎技術講習(MRI）

新春公開講演会

アール祭

第55回放射線技師のためのセミナー

第12回放射線管理士ｾﾐﾅｰ

第2回放射線セミナー・冑がん検診X線撮影従事者講習会(東部）
第7回告示研修(静岡県立総合病院）
第8回告示研修(静岡県立総合病院）
原子力災害想定の情報伝達訓練

2月

一
7日

14日

未定

未定

未定

未定

未定

静岡県原子力防災実動訓練

第2回キャリア支援委員会研修会
第4回理事会

第66回東海四県放射線技師学術大会(三重県）
第43回乳腺画像部会研修会

第9回告示研修(実技研修）

第10回告示研修(実技研修）

第86回超音波部会研修会

講習会/放射線セミナー(中部）

鶏H
3月

7日

19日

未定

未定

未定

未定

未定
÷～

篝

画
剛
一
卵
細

耗

耗

日
日
日

１
１
１

月３

静岡県放射線技師研修会

西部地区総会

第2回放射線セミナー・胃がん検診X線従事者講習会(西部）
第2回放射線セミナー・胃がん検診従事者講習会(中部）
第20回静岡MRI技術研究会

ジャーナルVol､34No.3発行

第60回アンギオ部会研修会

東部地区総会

中部地区総会

ミナー・胃がん検診従事者講習会(中部）

ミナー・胃がん検診X線従事者講習会(西部

太字の事業は、 日本放射線技師会主催事業・ ’ 1土土曜日 ･=I*日曜・祭日
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＊都合により変更になる場合があります。県技師会・各地区会の広報誌もしくは静岡県技師会ホームペーシにてご確認ください。
＊ 日放技主催の生涯学習セミナー･ADセミナー等は、 .IARTまたはNe tworkNowをご覧下さい。
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編集後記
*今回で二回目の仕切りとなりました。前回よりも少しは慣れたものの、やはり大変な部分も多く、

改めて関係者の皆様の支えに感謝しています。さて、年が明けて早々に風邪をひき、久しぶりに

39℃台の高熱に苦しみました。健康の大切さを痛感するスタートとなりましたが、会員の皆様も体

調にはくれぐれもお気を付けください。 吉野

＊先日、 「日本一長いアーケード商店街」で有名な大|仮天満にある天神橋筋商店街へ行って来ました。

全長約2.6Kmと長い商店街であり、心斎橋の商店街のように垢抜けた感じが無く、庶民派の商店街

が今も活気づいているという感じでとても良かったです。そして1番の魅力は、お酒が安いことで

す。 日本酒l合1円には驚|害でした。申し訳ないと思いつつも沢山飲んでしまいました（笑)。料

理も安くて美味しいお店が昼から沢山やっていて本当に最高でした。皆さんも機会がありましたら、

ぜひ足を運んでみて下さい。 福地

＊強力な寒波による厳しい寒さが続く今年の冬ですが、皆様いかがお過ごしでしょうか。 ところで

最近たまに仕事帰りに野外でバー型のアイス（かき氷含む）を買い食いするようになってしまいま

した。寒風にさらされる状況下ではありますが、勤務終了後のささやかな楽しみではあります。

(今号が発行される頃にはすでに気温が上がっているかも知れません・ ・ ・ ） 常葉

＊今年も草薙神社に初詣行ってきました。こんな所にと思うくらいの行列でした。無事参拝を終え、

草薙の剣のお守りもいただきました。他には無いなかなかのお守りだと思います。今年もよろしく

お願いします。 三浦

＊私事ですが2月に第3子が生まれまして育休をいただいております。職場の仲間には本当に感謝し

きれませんが、やりなれない家事を頑張って手にあかぎれを作っております。初めて長女の幼稚園

のお弁当を作りました。 日本平動物園へ遠足ということだったのでおにぎりに海苔を切ってトラを

作ってみたのですが、娘、嫁、写真を見せた祖父母にもネコかわいいねと言われてしまいました。

妻に感謝、精進します。 澤口

＊今年の4月からはパート日数も減り、いよいよ第三の人生のスタートです。第二の人生との違いは

終活も意識して生活していることです。年男72才、 もう少し頑張ります。 三輪
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